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ВВЕДЕНИЕ 
 

 

 

 

Для тех, кто ожидают найти в этой книге свод правил, скажу сразу: здесь их 
нет. Та святость, которую мы ищем, идет гораздо глубже простого очищения 
внешности нашей чаши (Луки 11:39). Мы не ищем такого противоядия, которое 
воздействует не на глубинные причины, а всего лишь на следствия того состоя-
ния, в котором мы сейчас находимся. Мы ищем Живого Бога. А истинная свя-
тость — не от исполнения правил, а от следования за Христом. 

Дорога к истинной святости, таким образом, наполнена как жизнью, так и 
смертью, как опасностями, так и благословениями. Это такая дорога, на которой 
тебе будет брошен вызов, где ты наполнишься силой, будешь испытан и распят. 

Но ты не будешь разочарован. Если ты ищешь Бога, то найдешь Его. 

Возможно, в этой книге вы обнаружите такие вещи, которые подвергнете со-
мнению. Я не претендую на то, что не допускаю ошибок. Было приложено много 
усилий для того, чтобы представить истину Христову беспорочной. Но я буду 
глубоко признателен тем святым, которые любезно поделятся со мной своим по-
ниманием затронутых здесь вопросов. Если это будет уместно, я добавлю эти ис-
правления в последующих версиях этой книги. 

И последнее. Наш разум стремится оправдать все то, во что мы верим, незави-
симо от того, истинно это или нет. Окончательным доказательством правильности 
наших доктрин будет плод нашей жизни: «Кто говорит, что пребывает в Нем, 
тот должен поступать так, как Он поступал» (1 Иоанна 2:6). Мое послание об-
ращено к тем, кто жаждет святой и полной силы жизни Иисуса Христа. 

Если ваша цель меньше того, чтобы быть подобными Христу, то польза от 
прочтения этой книги будет пропорционально уменьшаться. Несомненно, ни один 
из тех, кто доволен собой, не продвинется далеко по этим страницам. Но тех, кто 
применит для себя эти принципы, я вручаю благодати Божьей. Он Сам даст вам 
силы на пути к цели, а именно: к истинной святости.  

 

Фрэнсис Фрэнджипейн 
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НАЧАЛО СВЯТОСТИ 
 
 
 
 
Смотри на себя как на того, кто вот-вот отправится в путеше-

ствие. Как и все экспедиции, наше путешествие начнется с отправ-
ления. Задолго до того, как мы достигнем святости, мы должны от-
делиться от собственной праведности и гордости. Если мы воисти-
ну желаем жить в присутствии Божьем, то сначала должны прой-
ти путь смирения и истины.  
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ГЛАВА 1 
СМИРЕНИЕ ПРЕДШЕСТВУЕТ СВЯТОСТИ 

 

 

 

«Чем больше я расту в Боге, тем меньше становлюсь» (Аллен Бонд). 

 

Святой человек – это смиренный человек 
«... Научитесь от Меня, ибо Я кроток и смирен сердцем» (Матфея 11:29). 

Самый святой и самый могущественный голос из всех звучавших голосов описал 
себя так: «… кроток и смирен сердцем». Для чего начинать разговор о святости 
с цитаты о смирении? Просто потому, что святость является продуктом благо-
дати, а Бог дает благодать только смиренным.  

Очень важно, чтобы мы поняли, что Иисус не осуждал грешников. Он осуждал 
лицемеров. Лицемер – это человек, который оправдывает свой собственный грех, 
тогда как осуждает грехи других людей. Это не просто двуличный человек, так 
как только самые лучшие из нас во всех случаях действуют на сто процентов 
принципиально. Поэтому лицемер — это тот, кто отказывается признавать, 
что он временами двуличен, и – ему приходится притворяться, что он праведен, 
в то время как у него не получается так жить. 

Действительно, лицемер не видит своего лицемерия, так как не может распо-
знать недостатки в самом себе. И только в редких случаях он действительно раз-
бирается с проблемами в своем сердце. Так как он не ищет милости, у него нет 
милости, чтобы дать ее другим людям. Так как он всегда находится под Божьим 
судом, то и сам он постоянно судит других.  

Мы не можем оставаться лицемерами и в то же время искать святости. Поэто-
му первым шагом на пути к освящению должно быть признание того, что мы не 
настолько святы, как любим это показать. Этот первый шаг называется смирение. 

В нашем желании познать Бога мы должны увидеть во Всемогущем то, что Он 
гордым противится, а смиренным дает благодать. Смирение приносит благодать, 
чтобы разобраться с нашей проблемой, и только благодать может изменить наше 
сердце. Таким образом, смирение является точкой опоры для трансформации 
нашего сердца. Смирение – это ядро всех жизненных сил.  

В определенные фазы нашей жизни нам всем придется разбираться с нечисто-
той своего сердца. Дух Святой выявляет нашу греховность. И это происходит не 
для того, чтобы осудить нас, но чтобы помочь нам смириться и углубить познание 
того, что мы лично нуждаемся в благодати. Это тот перекресток, на который по-
падают как святые, так и лицемеры. Те, кто не останавливаются на пути к свято-
сти, видят свою нужду и падают ниц перед Богом, прося об избавлении. Те, кто 
идут по пути лицемерия, видя свой грех, оправдывают его, и поэтому остаются 
неизмененными. Хотя все люди рано или поздно оказываются на этом перекрест-
ке, лишь немногие внимают голосу истины. Как мало тех людей, которые сми-
ренно идут к истинной святости. 

Таким образом, освящение начинается не с выполнения правил, но с отказа от 
гордости. Чистота берет свое начало в нашей решимости отказаться скрывать со-
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стояние своего сердца. Из саморазоблачения рождается смирение, в котором и 
произрастает святость. 

Если мы не хотим видеть развращенности своего ветхого человека, то стано-
вимся «христианскими фарисеями», лицемерами, полными презрения к другим 
людям и уповающими на собственную праведность. Разве наш Господин не пре-
дупреждал тех, кто «уверены были о себе, что они праведны, и уничижали 
других» (Луки 18:9)? Каждый раз, когда мы судим другого христианина, мы де-
лаем это с убежденностью в том, что сами являемся праведными. Каждый раз, ко-
гда мы критикуем какую-либо церковь, за нашими словами стоит презрение. Иро-
ния нашего христианства состоит в том, что так много церквей смотрят друг на 
друга с абсолютной уверенностью в личном превосходстве! Современная церковь 
преизобилует теми, кто думают, что они святы, а на самом деле являют собой 
полную противоположность святости из-за того, что им не хватает смирения! 

И все же смирение, которого мы ищем, черпается из колодца, который идет 
глубже простого осознания своих недостатков. Даже во времена духовного подъ-
ема мы должны находить удовольствие в слабости, понимая, что вся наша сила – 
это продукт Божьей благодати. Смирение, которое мы надеемся обрести, должно 
идти выше образа горделивой жизни с небольшими вставками самобичевания. 
Смирение должно стать стилем нашей жизни. Подобно Иисусу мы должны нахо-
дить удовольствие в том, чтобы быть «смиренными сердцем». Как и Иисус, Его 
ученики должны сами выбрать этот путь смирения.  

 

Все могут судить, но можешь ли ты спасти? 
Лицемеры любят судить. Это дает им возможность почувствовать свое превос-

ходство. Да не будет такого с вами. Вам необходимо искренне стремиться сми-
рить свое сердце. Многие ревностные, но гордые христиане не смогли достичь 
святости из-за того, что были твердо убеждены в своем призвании судить других. 

Иисус Христос не пришел судить мир, но чтобы спасти его. Все могут «вер-
шить суд», но могут ли они спасать? Смогут ли они отдать свою жизнь с любо-
вью, ходатайством и верой за того, кого судят? Смогут ли они сделать своей ми-
шенью определенную проблему, и вместо того, чтобы критиковать, поститься и 
молиться, прося Бога восполнить то, чего не хватает в этой ситуации? И, наконец, 
смогут ли они неустанно молиться, движимые любовью, до тех пор, пока про-
блемная область не расцветет благочестием? Именно такому стилю жизни пове-
лел нам следовать Христос! 

Чтобы судить по плоти, не требуется более одного глаза и плотского ума. На-
против, чтобы избавлять и спасать, необходима полная любви верность Христова. 
Один шаг, продиктованный Божьей любовью, сделает гораздо больше в том, что-
бы отогреть холодное сердце, чем весь наш помпезный критицизм. Поэтому рас-
тите в любви, преизобилуйте милостью, и вы будете иметь более ясное представ-
ление о сущности святости, ибо это есть сущность Бога, Который есть любовь. 

Кое-кто может возразить: «Но Иисус осуждал грех». Да, мы тоже осуждаем 
грех. Но самый первый грех, который мы должны осудить, есть грех осуждения 
других, так как именно он затуманивает наш взор от различения греха в самих се-
бе! (Матфея 7:5) Поймите следующее: мы никогда не станем святыми, критикуя 
других, а также никто не приблизится к Богу через нахождение ошибок в других 
людях! 
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Если мы искренне стремимся к своему освящению, то вскоре обнаружим, что у 
нас нет времени осуждать других. На самом деле, нуждаясь в милости, мы всем 
сердцем будем искать возможности быть милостивыми к другим. 

Да, Писание говорит нам о том, что Иисус судил людей в определенных ситуа-
циях, но всегда Его мотивом было спасение этого человека. Его любовь была 
всецело отдана тому, кого Он судил. Когда наша любовь к другому человеку бу-
дет такой, что мы сможем сказать, подобно Христу: «Я никогда не оставлю и не 
покину тебя», то наша способность правильно оценивать станет более совершен-
ной. Любовь, и только любовь дает нам правильное понимание о суде (1 Иоанна 
4:16,17). 

Вы все еще хотите искать ошибки других? Берегитесь, Христов стандарт суда 
очень высок: «Кто из вас без греха, первый брось в нее камень» (Иоанна 8:7). 
Конечно же, выступайте против неправедности, но пусть вас к этому побуждает 
только любовь Иисуса. Вспомните, что написано: «... Христос умер за нас, когда 
мы были еще грешниками» (Римлянам 5:8). В Царстве Божьем тебе не позво-
лено судить людей до тех пор, пока ты не будешь готов умереть за них. 

Также важно отметить и то, что уши, которые слушают сплетни или критику, 
виновны в той же мере, что и уста, их произносящие. Не предавайся подобным 
грехам. Вместо этого останови обвинительную речь и убеди этого человека хода-
тайствовать за обвиняемого, как это делал Иисус. Ваши уши святы, поэтому не 
позволяйте им соглашаться с обвинителем наших братьев (Откровение 12:10).  

Помните, Христос не осуждал грешников, Он осуждал лицемеров. Он причис-
лил Себя к грешникам, взяв на Себя наши грехи и преступления (Исаия 53). Это и 
есть то смирение, которого мы ищем. Святость ярко светится через кроткое и 
смиренное сердце. 
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ГЛАВА 2 
НАЙДИ БОГА! 

 

 

 

Только одно не дает большинству церквей духовно преуспеть: им все еще нужно 
найти Бога. 

 

Святость обретается в поисках славы Божьей 
«Как вы можете веровать, когда друг от друга принимаете славу, а славы, 

которая от единого Бога, не ищете?» (Иоанна 5:44). Если мы показываем свою 
духовность для того, чтобы впечатлять людей, если ищем почестей от других и 
живем так, чтобы выставить перед людьми свою праведность, исключительность 
или «особое помазание», то сможем ли мы честно сказать, что приближаемся к 
Живому Богу? Мы можем быть уверены, что у нас правильные отношения с Бо-
гом лишь в том случае, если наша жажда Его славы заставляет нас забыть о люд-
ской похвале. 

Разве не меркнет всякая слава в свете славы Божьей? Так же, как Иисус бросил 
вызов истинности веры фарисеев, сегодня Он говорит нам: «Как вы можете ве-
ровать, когда друг от друга принимаете славу?» 

Какое слабое утешение представляет собой похвала людей! И на этой шаткой 
лестнице мы, смертные, строим свое счастье! Задумайтесь: всего лишь через не-
сколько дней после того, как ликаонцы попытались поклоняться Павлу, они уже 
поздравляли друг друга с тем, что побили его камнями! (Деяния 14:11-19) Заду-
майтесь: не тот ли самый город, который встречал Иисуса песнями и хвалой: 
«Благословен Грядущий во имя Господне» (Матфея 21:5-9), менее недели спус-
тя ревел: «Распни Его!»? Искать людской похвалы означает быть брошенным на 
произвол судьбы в море людского непостоянства! 

Мы должны задать себе вопрос: чью славу мы ищем в своей жизни, Божью или 
собственную? Иисус сказал: «Говорящий сам от себя ищет славы себе ...» (Ио-
анна 7:18). Когда мы говорим сами от себя или о себе, не ищем ли мы того, чтобы 
выпрашивать у людей ту хвалу, которая принадлежит только Богу? Искать собст-
венной славы означает с головой погрузиться в ложь и тщеславие. «Но, – про-
должает Иисус, – Кто ищет славы Пославшему Его, Тот истинен, и нет не-
правды в Нем» (Иоанна 7:18). То же качество сердца, которое помогло осущест-
влению намерений Иисуса Христа, должно стать и нашим стандартом. Ибо лишь 
до той степени, до которой мы ищем славы Божьей, наши мотивы чисты и ис-
тинны! Лишь до той степени, до которой мы пребываем в славе Пославшего нас, 
в нашем сердце нет места неправде!  

Давайте посвятим себя тому, чтобы искать славы Божьей до тех пор, пока не 
найдем Его. Когда мы смотрим на характер Христа, когда наши глаза видят Его, 
то, подобно Иову, мы «отрекаемся» себя и «раскаиваемся в прахе и пепле» 
(Иов 42:1-6). Когда мы искупаемся в Его славе, мы будем омыты от желания ис-
кать человеческой славы.  

Если мы воистину найдем Его, то никому больше не придется призывать нас к 
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смирению. Никому больше не придется убеждать нас в том, что наша ветхая на-
тура подобна запачканной одежде. Когда мы воистину найдем Бога, те вещи, ко-
торые так высоко ценятся среди людей, станут отвратительными в наших глазах 
(Луки 16:15).  

Что может быть важнее того, чтобы найти Бога? Потрать день, неделю или да-
же месяц и не делай ничего другого, но только ищи Его, и ищи до тех пор, пока не 
найдешь. Бог пообещал: «И взыщете Меня и найдете, если взыщете Меня всем 
сердцем вашим» (Иеремия 29:13). Найди Бога, и тогда прими решение прожить 
остаток своей жизни в стремлении к Его славе. Когда ты прикоснешься к Нему, 
что-то оживет внутри тебя, - что-то вечное, Кто-то Всемогущий! Вместо того 
чтобы свысока смотреть на людей, ты будешь стремиться к тому, чтобы возвы-
сить их. Ты будешь жить в присутствии Божьем. Ты будешь святым, ибо Он свят. 



 12 

ГЛАВА 3 
СКИНИЯ СОБРАНИЯ 

 

 

 

«Когда Ты сказал: «ищи Моего лица», мое сердце ответило Тебе: «я буду искать 
лица Твоего, Господи» (Псалом 26:8). 

 

Время взыскать Бога 
Наступают определенные моменты, когда Господь призывает нас оставить 

привычный бег повседневной жизни. Это особые времена, когда единственное 
повеление Бога звучит так: «Взыщи Моего лица». У Него есть нечто драгоценное 
и крайне важное, чтобы дать нам, но привычный распорядок наших молитв не 
может этого вместить. В такие времена люди часто получают избавление от гре-
хов, которые тормозили их долгие годы. Другие открывают глубину хождения с 
Богом, что ведет их к большей эффективности в служении и молитве. Третьи пе-
реживают прорывы в семейных ситуациях и бывают использованы Богом в том, 
чтобы привести дорогих их сердцу людей в Его Царство. 

И все же в такие моменты мы не ищем Бога ради каких-то вещей или ради 
нужд других людей. Мы ищем Бога ради Него Самого. Зрелость начинается с то-
го, что мы разрываем порочный круг поисков Бога лишь во времена трудностей. 
Святость начинается в тот момент, когда мы начинаем искать Бога ради Него Са-
мого. Прикосновение Бога чудесно, но мы стремимся к большему, чем просто пе-
реживание, больше, чем «мурашки по коже и слезы». Мы ищем того, чтобы жить 
на высоте с Христом, где мы постоянно ощущаем Его полноту внутри себя и где 
Он обитает в нас со Своей славой. 

Как мы достигаем этого священного места? Если посмотреть на жизнь Моисея, 
то можно увидеть, как он искал Бога и жил в общении с Ним. «Моисей же взял и 
поставил себе шатер вне стана, вдали от стана, и назвал его скиниею собра-
ния; и каждый, ищущий Господа, приходил в скинию собрания, находив-
шуюся вне стана» (Исход 33:7).  

Заметьте, что каждому, кто искал Господа, приходилось выходить из стана. Ес-
ли мы собираемся воистину искать Господа, мы должны «выйти из стана», как это 
делал Моисей и все те, кто искали Господа. Мы должны раскинуть шатер «вдали 
от стана», то есть на большом расстоянии от него. Что это за стан? Для Моисея, 
как и для нас, это был «стан привычного».  

Есть ли что-либо заведомо неправильное или грешное в привычных для нас 
вещах? Нет, дело не в них самих. Но вспомните, что, когда Иисус сказал Своим 
ученикам следовать за Ним, Он призвал их оставить привычный образ жизни на 
долгое время и быть наедине с Ним (Матфея 19:27, Луки 14:33). Почему? Потому 
что Он знал, что люди по природе своей неосознанно руководствуются привыч-
ным течением жизни. Так как Бог хочет расширить наше видение для принятия 
вечного, Ему необходимо вызволить нас из плена ограничений временного.  

Это не означает, что мы должны пренебрегать своим привычным окружением 
или можем быть безответственными во времена поиска Бога. Бог дает каждому из 
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нас достаточно времени, чтобы искать Его. Сделав все то, что подсказывает нам 
любовь в отношении своей семьи, мы просто говорим «нет» любому другому го-
лосу кроме Божьего. Мы должны сами расчистить свое время: отказаться от все-
возможных хобби, забыть о телевизоре, отложить в сторону газеты и журналы. 
Тот, кто хочет найти Бога, найдет для этого время.  

К сожалению, у многих христиан нет более высокой цели или большего вдох-
новения, чем стать «нормальными». Их желания ограничены сравнением себя с 
другими. Но без четкого видения Бога мы, скорее всего, погибнем духовно! Павел 
обличал церковь в Коринфе в том, что они поступали «по человеческому обы-
чаю», то есть как все «нормальные» люди (1 Коринфянам 3:3). Бог имеет больше 
для нас, чем простое улучшение нашего характера. Он хочет заполнить нашу 
жизнь той же силой, которая воскресила Христа из мертвых! Мы должны понять: 
Бог не хочет, чтобы мы были просто «нормальными», Он хочет, чтобы мы были 
подобны Христу! 

Для того чтобы Дух Святой исполнил Божье предназначение в нашей жизни, 
мы должны пересмотреть как свое определение реальности, так и свои приорите-
ты в жизни. Уподобление Христу должно стать нашей единственной целью. 

Все же для большинства людей ощущение реальности и, как следствие, собст-
венной безопасности часто коренится в привычном образе жизни. Как трудно рас-
ти духовно, если наше чувство собственной безопасности базируется на стабиль-
ности внешнего мира! Свою безопасность мы должны находить в Боге, а не в об-
стоятельствах и даже не во взаимоотношениях. Наше ощущение реальности 
должно корениться во Христе. Если это так, то во всех областях нашей жизни мы 
ощущаем вечную безопасность.  

И все же наши страхи так глубоки и многочисленны. Действительно, большин-
ство из нас проходит по этой жизни с необрезанной пуповиной, связывающей нас 
с привычными обстоятельствами и дающей нам ощущение мнимой защищенно-
сти. Опыт подсказывает, что много хороших людей остается в безжизненных 
церквах просто потому, что больше желает иметь ощущение стабильности, кото-
рое придают знакомые лица, чем обладание истиной Христовой. Даже люди, из-
бавленные от неблагоприятных ситуаций, часто возвращаются туда же. Почему? 
Потому что подобный неустроенный образ жизни более привычен для них. По-
думайте о том, что некоторые заключенные сидят в тюрьме по несколько раз про-
сто потому, что они больше привыкли к тюремной жизни, чем к свободе. Разве 
это неправда, что молодые девушки, оскорбляемые своими отцами, имеют тен-
денцию выходить замуж за таких мужчин, которые впоследствии оскорбляют их 
точно так же, как и отцы этих девушек? Идя на ощупь по этой жизни, они подсоз-
нательно ищут привычного. Известен тот факт, что по всему миру большинство 
людей живут в радиусе 50 миль от места своего рождения.  

Люди настолько изолированы и завернуты в коконы, что противятся изменени-
ям привычной обстановки. Если мы работаем весь день лишь для того, чтобы 
прийти домой вечером, включить телевизор и затем свалиться в постель, неиз-
менным атрибутом нашей жизни станут цепи рабства. Эти вещи не обязательно 
загонят нас в грех, но непременно станут препятствием на нашем пути к Богу. 

Моисей покидал то, что было привычным для него, и ставил свой шатер «вне 
стана», где он мог взыскать Господа. «То и Иисус, дабы освятить людей Кро-
вью Своею, пострадал вне врат. Итак, выйдем к Нему за стан, нося Его пору-
гание; ибо не имеем здесь постоянного града, но ищем будущего» (Евреям 
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13:12-14).  

Как Моисей и все искавшие Господа уходили из стана, как и Иисус вышел за 
стан, так же и мы время от времени должны покидать стан того, что кажется нор-
мальным и предсказуемым, чтобы начать искать Бога. Здесь мы не имеем вечно 
пребывающего города, но ищем того города, который еще грядет.  

Это одна из причин, по которой Иисус сказал: «... когда молишься, войди в 
комнату твою и, затворив дверь твою, помолись ...» (Матфея 6:6). Христос 
желает, чтобы мы покинули привычный, отвлекающий внимание мир наших 
чувств и пребывали в мире своего сердца, помня о том, что высшая цель молит-
вы состоит в том, чтобы найти Бога.  

Каждая минута твоего поиска Бога является минутой, обогащенной новой жиз-
нью и новой силой от Бога. Определи для себя минимальное количество времени, 
час или два ежедневно, но не устанавливай лимит, так как Господь может при-
звать тебя искать Его до глубокой ночи и даже до утра. Продолжай так день за 
днем и неделю за неделей, пока не приблизишься к Богу настолько, что сможешь 
слышать Его голос и быть уверенным в том, что Он достаточно близок к тебе, 
чтобы услышать твой шепот (Иакова 4:8). 

Если мы хотим стать святыми, то должны сбросить цепи и ограничения, рабст-
во желания иметь усредненную жизнь. Тогда мы изберем оставить стан привыч-
ного и поставить свой шатер в присутствии Божьем. 
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ГЛАВА 4 
ДВЕ ВЕЩИ, ТОЛЬКО ДВЕ ВЕЩИ 

 

 

 

Так много вещей занимает наш разум: так много книг, так много примеров, так 
много хороших учений, заслуживающих нашего внимания, которые говорят: 
«Это истина». Но за последние несколько лет моего служения Господу Он научил 
меня искать две вещи и только две вещи: познания сердца Божьего во Христе и 
познания своего собственного сердца во свете Христовом. 

 
Познание сердца Божьего 

Я продолжаю искать Бога, пытаясь познать Его и глубину Его любви к народу 
Божьему. Я хочу познать сердце Христа и то сострадание, которое движет Его 
сердцем. Писание не оставляет сомнений по этому вопросу: Иисус безусловно 
любил людей. Евангелие от Марка повествует нам, что однажды, после того как 
Иисус учил и исцелял множество людей, они проголодались. В Своем великом 
сострадании Христос увидел их как «овец, не имеющих пастыря» (Марка 6:34). 
Для Иисуса было недостаточно просто исцелять и учить их, Он лично заботился о 
каждом из них. Для Него много значило их физическое состояние и даже их еда.  

Иисусу было достаточно пяти хлебов и двух рыбок, которые принес один 
мальчик, чтобы сотворить еще одно чудо. Мы можем догадываться, что Христос 
очень устал после напряженного дня, и, тем не менее, Он желал еще служить лю-
дям в их конкретных нуждах. Вспомните: Иисус приводил Своих учеников в ме-
сто отдыха: «Ибо много было приходящих и отходящих, так что и есть им 
было некогда» (Марка 6:31).  

Задумайтесь: Иисусу Самому было необходимо искать укрепления сил в мо-
литве, так как на той же неделе от рук Ирода был обезглавлен Иоанн Креститель, 
предтеча Иисуса. И в этом состоянии эмоционального и физического истощения 
Иисус кормил множество людей, – не раз и не два, но снова и снова «Он продол-
жал давать Своим ученикам хлеб и рыбу, чтобы те раздавали народу». Тыся-
чи мужчин, женщин и детей «ели и насытились»! (Марка 6:41-42) О, это сердце 
Иисуса! То чудо было для народа, но мы ничего не читаем о чуде, подкрепляю-
щем Его Самого, если не считать того изумительного чуда, выраженного в Его 
святой любви, которая помогала Его уставшим рукам раздавать все больше хлеба 
и рыбы. Несмотря на все возрастающую усталость Иисус продолжал давать, что-
бы другие могли получить подкрепление!  

Иисус любил людей, всех людей, и особенно тех, которых игнорировало обще-
ство. Поэтому мне необходимо точно знать, как далеко Он бы пошел ради людей, 
ибо до той же степени Он хочет сделать это и через меня! Я должен знать Его 
мысли относительно болезней, бедности и человеческих страданий! Я буду абсо-
лютно бесполезным для Иисуса в качестве Его слуги до тех пор, пока не узнаю 
всего этого. Если я действительно хочу исполнить Его волю, я воистину должен 
познать Его сердце. Поэтому во всех своих исследованиях Библии и часах, прове-
денных в молитве, я ищу больше, чем просто знаний, – я ищу познания сердца 
Божьего. 
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Познание собственного сердца 
В то же время, по мере того как я все больше приближаюсь к сердцу Божьему, 

огонь Его присутствия начинает глубокую очистительную работу внутри меня. В 
безграничности Его богатства выявляется моя нищета. Псалмопевец писал: «Кто 
взойдет на гору Господню, или кто станет на святом месте Его? Тот, у кого 
руки неповинны и сердце чисто, кто не клялся душею своею напрасно и не 
божился ложно» (Псалом 23:3,4).  

Мы не можем даже найти гору Господню, а не то что взойти на нее, если в на-
шем сердце присутствует ложь. Как может кто-либо служить в Божьем святили-
ще, если его сердце нечисто? Только чистые сердцем Бога узрят. Подниматься к 
Богу означает входить в бушующее пламя, в горнило истины, где всякая ложь от-
деляется от нашей души. Для того чтобы пребывать во святилище, мы должны 
жить в святости, даже когда кажется, что только ложь спасет нас. Каждый новый 
шаг на гору Господню является еще одной встряской для нашей души, что ведет к 
большей прозрачности и более совершенному различению мотивов нашего серд-
ца. 

Мы стремимся именно к этому высшему званию или, другими словами, призы-
ву Божьему (Филиппийцам 3:14). И все же наша душа скрыта внутри нас, она та-
ится среди страхов и тьмы и живет в мире полуправды и иллюзий. Это и есть наш 
внутренний человек, та душа, которую Бог хочет спасти. Видели ли вы его, ваше-
го внутреннего человека, освободить которого может лишь истина? Да, мы ищем 
святости, но истинная святость восходит оттуда, из потайных уголков нашего 
сердца. Вне сомнений только честность по отношению к самому себе ведет к 
святости! Боже, дай нам такое рвение к Твоей истине, чтобы мы могли стоять в 
Твоем святилище!  

Люди повсюду убеждены, что знают «истину», но не имеют ни святости, ни 
силы в своей жизни. Истина должна стать для нас чем-то большим, чем историче-
ской доктриной, большим, чем музеем религиозных ископаемых, воспоминаний о 
том, что Бог когда-то где-то двигался. Истина – это познание Божьего сердца, ко-
торое было явлено во Христе. Истина – это также познание собственного сердца в 
свете Божьей благодати.  

Мы как представители человеческой расы окутаны невежеством. Мы очень 
слабо знаем окружающий нас мир, и еще меньше – свое собственное сердце. Ко-
гда мы ищем Божье сердце, мы, сами того не подозревая, исследуем свое собст-
венное. Ибо, только найдя Его, мы открываем себя, так как мы находимся «в 
Нем».  

Во всем этом исследовательском процессе каждый раз, когда я открываю свое 
сердце перед Богом, с великим трепетом я начинаю молиться молитвой царя Да-
вида: «Испытай меня, Боже, и узнай сердце мое; испытай меня, и узнай по-
мышления мои, и зри, не на опасном ли я пути, и направь меня на путь веч-
ный» (Псалом 138:23,24).  

Давайте смоем всякую косметику со своих душ и взглянем на реальное поло-
жение своих сердец. Я знаю, что Бог сотворил нас цельными и совершенными во 
Христе. Я верю в это. Но в первых трех главах Откровения Иоанна Иисус не го-
ворит церквам, что они «совершенны в Его глазах». Нет! Он открыл им то, что 
было в их сердцах: Он говорил им об их грехах. Иисус бескомпромиссно возло-
жил на них требование быть победителями, каждому в его особых и довольно 
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трудных обстоятельствах. Как и они, мы должны знать, что нам необходимо. Как 
и в их случаях, те души, которые мы хотим привести ко спасению, живут здесь, в 
нашем времени, в мирской системе, где правит ложь, иллюзии и необузданное 
развращение. Наша ветхая натура подобна хорошо поношенным туфлям, в кото-
рых мы отдыхаем, – мы можем оказаться плотскими моментально, даже не осоз-
навая этого. Те враги, которые наносят нам поражения, скрыты внутри нас! Для 
того чтобы нам справиться со своими врагами, Дух Святой вначале должен вы-
явить их! 

Пророк Иеремия так писал о человеческой натуре: «Лукаво сердце человече-
ское более всего и крайне испорчено; кто узнает его?» (Иеремия 17:9). Тот же 
крик души слышен и в молитве Давида: «Кто усмотрит погрешности свои? От 
тайных моих очисти меня и от умышленных удержи раба Твоего, чтобы не 
возобладали мною. Тогда я буду непорочен и чист от великого развращения» 
(Псалом 18:13,14). 

Внутри нас могут находиться такие заблуждения, которые в действительности 
руководят нами, хотя мы об этом можем и не догадываться. Осознаем ли мы, на-
пример, как много наших поступков спровоцировано чистейшим тщеславием и 
желанием добиться признания в глазах других людей? Осознаем ли мы, сколько 
раз многие наши решения были продиктованы различными страхами и опасения-
ми? У нас могут быть серьезные проблемы внутри нашего сердца, и все же мы 
можем оставаться либо слишком гордыми, либо слишком боязливыми, чтобы 
признать, что нуждаемся в помощи. Что касается нас самих, мы помышляем так 
высоко о том, о чем знаем так мало! Даже внешне, хотя мы изучили, как нужно 
улыбаться перед фотоаппаратом, знаем ли мы, как мы выглядим, когда смеемся 
или плачем, едим или спим, разговариваем или злимся? Дело в том, что большин-
ство из нас даже не подозревает о том, как они смотрятся в глазах других людей, 
еще меньше мы знаем о том, как выглядит наш внутренний человек перед Богом! 
Из-за грехопадения наши мыслительные процессы автоматически оправдывают 
наши поступки и определяют разумность и рациональность наших мыслей. Без 
Духа Святого мы практически беспомощны перед внутренними тенденциями к 
самообману! 

Таким образом, если мы хотим быть святыми, то должны прежде всего отречь-
ся от всякой лжи. В свете Божьей благодати, получив оправдание по вере и очи-
щение в жертвенной крови Иисуса, мы не имеем нужды притворяться праведны-
ми. Нам только необходимо быть честными перед самим собой. 

Когда мы честно открываем свое сердце, мы не получим осуждение или нака-
зание. Мы должны лишь покаяться и исповедать свои грехи, чтобы получить 
прощение и очищение. Нам нужно только любить и принимать истину, чтобы по-
лучить свободу от греха и самообмана. Нам необходимо знать две вещи, и только 
две вещи: Божье сердце во Христе и свое собственное сердце в свете Христовом.  
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ДУХ БЛАГОДАТИ 
 

 

 

 

Мы стремимся к такому уровню святости, который приводит 
славу Божью в нашу жизнь. Чтобы достигнуть своей цели, нам необ-
ходимо не только постичь эту истину, но и узнать средства к ее 
достижению. Средством достижения святости является благо-
дать. По словам Джонатана Эдвардса, непосредственного участни-
ка пробуждения ХVIII века, «Благодать есть ничто иное, как слава в 
действии, а слава есть ничто иное, как совершенная благодать».  
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ГЛАВА 5 
КОГДА ПРОЯВЛЯЕТСЯ ХРИСТОС 

 

 

 

Если вы слышите учение, и чувствуете, что это недостижимо в ваших условиях, 
значит, вы услышали лишь половину послания. Вы пропустили благодать, кото-
рая всегда содержится в сердце Божьей истины. Истина без благодати – всего 
лишь полуправда. Помните всегда: благодать и истина реализовались во Христе 
Иисусе (Иоанна 1:17). То, чего требует Божья истина, обеспечивает благодать.  

 

Процесс перехода от познания к опыту 
«Увидев это, Симон Петр припал к коленам Иисуса и сказал: выйди от 

меня, Господи! потому что я человек грешный» (Лука 5:8). Когда мы говорим 
другим, что желаем иметь близкие взаимоотношения с Иисусом, большинство из 
нас, должно быть, тихонько добавляет: «... но не слишком близкие, и не слишком 
частые». Когда живой Христос входит в нашу жизнь, нас начинает шокировать 
собственная греховность. В свете Его чистоты в каждом из нас сидит нечто, кото-
рое кричит подобно Петру: «... отойди от меня, Господи, потому что я человек 
грешный».  

В то же время, несмотря на первичный шок от собственной греховности, из-
вращенность нашей греховной натуры сразу же начинает превозносить себя со 
своим новым познанием! (1 Коринфянам 8:1; 2 Коринфянам 12:7). Едва взглянув 
на истину, мы сразу же начинаем хвастать другим о том, что уже знаем, как будто 
знать истину – то же самое, что жить по ней! Когда мы говорим о святости, обе из 
этих реакций вполне обычны. 

Но Дух Святой являет Христа ни для того, чтобы шокировать нас, ни для того, 
чтобы раздуть наше эго. Всеобъемлющая цель любого откровения состоит в том, 
чтобы мы стали тем, на что смотрим. Так, когда мы смотрим на славу Господню, 
она отражается в наших сердцах, и по словам Павла «мы преображаемся в тот же 
образ» (2 Коринфянам 3:18).  

 

Сам Христос является нашей Обетованной Землей 
Когда вы становитесь все более зрелыми в Господе, придет такое время, когда 

Христос начнет являть Себя вам таким, Каков Он есть (Иоанна 14:21). Подобные 
встречи с живым Господом всегда будоражат и приводят в трепет. Пусть вас не 
уведут в сторону так называемые религиозные переживания, которые публикуют-
ся сегодня на каждом шагу, где херувимчики с цветами мягко отодвигают завесу 
от пастушка с небес. Мы ищем Бога Писаний! Каждый человек, который воистину 
повстречал Господа Иисуса Христа, был объят «страхом и великим трепетом». 
Нигде в Библии мы не увидим такого человека, который не был бы «как мерт-
вый» перед прославленным Господом. Когда мы говорим о реальном посещении 
Христа, это событие всегда наполнено благоговейным страхом (Исаия 6, Откро-
вение 1, Иезекииль 1, Иов 42).  

Тем не менее, Дух Святой подготавливает нас к такой встрече с Иисусом. Не-
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смотря на наши слабости и грехи Бог дал нам возможность обитать с Ним в Его 
полноте. Именно до такой степени благодать Божья действует в нашей жизни. 

Давайте увидим то, что Обетованная Земля была для Израильтян тем же, чем 
Иисус Христос и Царство Божье являются для нас сегодня. Израильтяне были 
призваны не просто знать об Обетованной Земле, но жить на ней и сделать ее сво-
им домом. Точно так же и мы призваны жить во Христе, где Бог в Своем Цар-
стве становится нашей обителью. 

Во время своего путешествия по пустыне евреи имели постоянную надежду, и 
все же обетование Божье само по себе не сделало их способными стать обладате-
лями своего наследия. Целое поколение смотрело на то, как их родители умирают 
из-за постоянных жалоб и ропота против Бога. Только те, кто научились послу-
шанию путям и повелениям Божьим, действительно вошли в Землю и стали обла-
дателями своего наследия. Точно так же до тех пор, пока мы не станем обладате-
лями Иисуса Христа, то есть станем жить там, где живет Он, и обучимся путям 
Его Царства, наше христианство зачастую будет сопряжено с трудностями и раз-
очарованиями. И в это время подготовки, хотя многие призваны, всего лишь не-
которые избраны.  

Почему же так мало тех, кто входят в свою Обетованную Землю? Потому, что 
исход из разума в сердце требует того, чтобы мы были честными сами с собой. 
Мы должны встретиться лицом к лицу с гигантами греха, осуждения и невежества 
и победить их. И как это бывает, та цена, которую необходимо заплатить за путе-
шествие в далекую страну, чтобы там испить воды и вдохнуть воздуха, намного 
превосходит цену простого прочтения описания красот той земли в какой-либо 
книге. Вдобавок ко всему мы должны осознавать, что голос большинства тех, ко-
торые сами боятся как борьбы, так и цены, будет лишать мужества любого, кто 
серьезно жаждет исполнения Божьих обетований. Поэтому нам необходимо вни-
мательно прислушиваться к предостережениям Иисуса: «... тесны врата и узок 
путь, ведущие в жизнь, и немногие находят их» (Матфея 7:14). 

 

Откровение Царства 
Когда Царство Божье открывается перед нашими глазами, всегда начинает ка-

заться, что это больше того, чем мы можем выдержать, и выше наших возможно-
стей его достичь. Такой кажется истина в нашем восприятии. 

Но истина не стоит особняком в Царстве Божьем. Высота Божьей Истины сба-
лансирована глубиной Его Благодати. Как написано: «Благодать и истина про-
изошли [т.е. были реализованы] через Иисуса Христа» (Иоанна 1:17). Хотя цель 
Духа Святого состоит в том, чтобы «... наставить [нас] на всякую истину ...» 
(Иоанна 16:13,14), именно Благодать обеспечивает нам каждый новый шаг. 

Бог открывает Себя постепенно. Когда мы только-только получаем спасение, 
мы «видим» Царство с большого расстояния. Мы знаем, что пойдем на небеса, 
когда настанет время умирать. И все же Иисус сказал Никодиму, что тот не толь-
ко «увидит Царство Божье», но те, кто родятся от воды и Духа, также «войдут в 
Царство» (Иоанна 3:3-5). Наше спасение начинается с того, что мы видим Царст-
во, и распространяется до того, что мы входим в него.  

Таким образом, чтобы стать обладателем Царства, нам необходимо иметь такие 
качества, которые несвойственны большинству христиан. Мы не должны позво-
лять себе обретать ложный комфорт с каждым новым потоком религиозной ин-
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формации. Нам необходимо постичь то, что откровение Христа, однажды увиден-
ное, является широко открытой дверью, в которую Бог призывает нас войти. 

Давайте откроем глаза на тот стандарт истины, который встает перед нами. У 
древних греков не было слова, эквивалентного слову «реальность». Для них «ис-
тина» и «реальность» по существу означали одно и то же. Действительно, цель 
Духа Святого – повести нас во «всякую истину», то есть в полноту реальности 
Божьей (Ефесянам 3:19).  

Но реальность Божья поражает и потрясает! Петр дрогнул не от обличительной 
мощи «религиозного познания», – он повстречался с реальностью Иисуса Хри-
ста! На пути в Дамаск Павел был ослеплен и опустошен не «новой доктриной», – 
он повстречался с реальностью Иисуса Христа! Когда Иоанн увидел прослав-
ленного Господа на острове Патмос, он упал как мертвый не от «нового духовно-
го переживания», – он увидел реального Иисуса Христа!  

Мы ищем того живого Бога, который обещал: «И взыщете Меня и найдете, 
если взыщете Меня всем сердцем вашим» (Иеремия 29:13). Именно в таком 
взрывном откровении о Вечном, временное внутри нас наконец-то воистину на-
чинает верить. И именно в такой встрече с самим Христом мы должны понять 
благодать Божью.  

 

Средство к достижению цели: БЛАГОДАТЬ! 
Откровение или явление Христа является Божьим средством передачи в наше 

сердце действенную духовную субстанцию, которой является само естество Хри-
ста. Каждый раз, когда Бог открывает Себя нам, происходят две вещи: мы видим 
истину (реальность и чистоту Божью) более полно, чем мы могли о том мечтать, а 
также более, чем когда бы то ни было, свою нужду в благодати.  

И теперь в этом свете еще раз рассмотрим слова Петра о втором пришествии 
Христа и то, как мы должны применить это познание в своей жизни. Итак, Петр 
писал: «Посему ... совершенно уповайте на подаваемую вам благодать в яв-
лении Иисуса Христа» (1 Петра 1:13).  

Отсюда видно, что наш разум должен быть сосредоточен на благодати, иначе 
мы всегда будем уходить в сторону от присутствия Божьего. Совершенно естест-
венно, что великое волнение охватывает нашу душу в Его присутствии, но имен-
но там мы должны напомнить себе о Божьей милости и верности по отношению к 
нам. В противном случае мы убежим от Него, когда Он повелит нам подойти бли-
же.  

Во всем, что бы мы ни делали, наша надежда должна устремляться на благо-
дать Божью. Когда мы будем стоять в сиянии Его славы, давайте помнить о том, 
что естество Бога – это Любовь. Давайте радоваться тому, что мы принадлежим 
Иисусу. Он принимает нас не как совершенных людей, но как тех, кого Он хочет 
освободить. С Его точки зрения мы являемся Его обетованной землей! Наши не-
мощи, которые поработили нас, не могут «поработить» Его. Наши грехи являются 
теми великанами, которых Он пришел разрушить, дав нам возможность стать Его 
обителью, Божьим наследием в человеке. 

Сам Бог даровал нас Своему Сыну как подарок любви. Задача Бога состоит в 
том, чтобы очистить нас, наша же задача – подчиниться Его очищению и сохра-
нить веру в Его возможности. Можете больше не беспокоиться, – вы пленники 
Его любви. Благодаря Божьей любви вы можете быть честными в признании сво-
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их слабостей, встретиться лицом к лицу со своими страхами и принести свои гре-
хи к великому престолу Божьей благодати. Вместо упреков вы найдете протяну-
тую к вам руку Божью, несущую прощение.  

Если мы хотим достичь вечной Божьей цели для своей жизни, которая состоит 
в откровении или явлении Христа в нас в Его славе, то мы должны будем идти от 
одного откровения к другому, каждое из которых будет открывать жизнь Христа 
нам и нашу жизнь – Ему. Мы увидим истину Христа и лживость нашей ветхой 
натуры. И вместо того, чтобы быть захваченными врасплох, мы будем стоять в 
вере, зная, что благодать Божья на нас. Вместо того чтобы дрожать или убегать, 
когда явится Христос, мы будем знать из опыта, что нам необходимо быть уве-
ренными в той благодати, которая сопровождает Его откровение. Мы познаем 
этот секрет: то, чего требует Божья истина, поможет выполнить Его благодать.  
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ГЛАВА 6 
«НЕ ВСПОМЯНУ ГРЕХОВ ИХ БОЛЕЕ!» 

 

 

 

Святость достигается только через переживание Божьей благодати. 

 

Разрушение преград, воздвигнутых грехом 
Был ли у вас близкий друг, о котором вы негативно высказывались кому-то 

другому? В следующий раз, когда вы встречались, замечали ли вы, что в ваших 
отношениях появилось что-то искусственное? Вы уже не были с ним так открыты 
и честны, как раньше. Из-за вашего греха появилась небольшая, но ощутимая 
дистанция между вами. И хотя вам был стыдно за свое поведение, если вы не по-
каялись, то стали избегать того, кого обидели. Возможно, ваше общение не пре-
кратилось, но ваши глаза и сердце избегают этого человека. Если раньше вы де-
лились друг с другом своими мыслями и чувствами, то теперь это взаимное про-
никновение в сердце друг друга прекратилось. До тех пор пока не наступит по-
каяние, дистанция между вами, скорее всего, будет расти и увеличиваться, пока 
самим взаимоотношениям не придет конец. Хотя ни один из вас и не понимает 
того, почему вы отдаляетесь друг от друга, та любовь, которая была раньше меж-
ду вами, умерла из-за того, что вы согрешили и не захотели раскаяться в этом.  

Наши взаимоотношения с другими людьми поддерживаются благодаря честно-
сти и открытости друг к другу. То же самое происходит и с нашими взаимоотно-
шениями с Богом. Когда мы грешим против Него, тем самым мы неосознанно 
возводим стену между небесами и самим собой. Мы можем продолжать ходить в 
церковь, но в нашем сердце возникает ощущение дистанции и искусственности в 
наших взаимоотношениях. Все эти защитные барьеры, которые мы возводим для 
того, чтобы не впускать к себе Бога, немедленно превращаются для нас в духов-
ную тюрьму, где узы наших грехов держат нас пленниками. Эти стены со време-
нем наслаиваются друг на друга и превращаются в твердыни демонического угне-
тения.  

Со временем те стены, которые мы возводим, закрываясь от Бога, изолируют 
душу от Его Божественного Присутствия, заключая человека во тьму внешнюю, 
то есть ту субстанцию, из которой состоит ад.  

И все же Бог любит нас так сильно, что не только освобождает нас от грехов,  
но и убирает тот негативный эффект, который разрушил наши взаимоотношения 
с Ним. Бог обещает: «... и грехов их и беззаконий их не воспомяну более» (Ев-
реям 10:17). Каждый раз, когда мы просим прощения, наши взаимоотношения с 
Ним возобновляются, и мы можем свободно приходить к Нему.  

Одним всепоглощающим актом прощения, — настолько полным, что Бог обе-
щает даже не вспоминать то, что мы сделали неправильно, —  Он предусмотрел 
Вечную Оплату каждого греха, за который мы искренно просим прощения. Он 
любит нас так сильно, что, продолжая совершенствовать наши сердца, Он также 
предусматривает возможность сохранения наших взаимоотношений с Ним в пер-
возданной чистоте без всяких преград. 



 24 

 

Иисус заплатил цену 
«... в Нем мы имеем искупление кровию Его, прощение грехов, по богатст-

ву благодати Его, каковую Он в преизбытке даровал нам ...» (Ефесянам 1:7,8). 
Что такое искупление? Искупление – это «уплата долга или обязательства». Все 
мы были должниками Богу, но Иисус оплатил все долговые обязательства, со-
ставленные против нас, через Свою смерть на кресте.  

«И вас, которые были мертвы во грехах ... оживил вместе с Ним, простив 
нам все грехи, истребив учением бывшее о нас рукописание, которое было 
против нас, и Он взял его от среды и пригвоздил ко кресту» (Колоссянам 
2:13,14). /В английском переводе NASB: «И когда вы были мертвы в своих безза-
кониях ... Он оживил вас вместе с Собой, простив нам все наши беззакония, ан-
нулировав долговой сертификат, который содержал указы против нас, и Он уб-
рал это прочь с нашего пути, навсегда прибив ко кресту». — Прим. переводчи-
ка/.  

В тот момент, когда ты принимаешь Иисуса в свое сердце, под каждым из тво-
их злодеяний, будь то злые мысли, сердитые слова или коварные дела, — твой 
Небесный Отец ставит подпись: ИСКУПЛЕНО, ОПЛАЧЕНО СПОЛНА. Иисус 
заплатил за все твои грехи Своей кровью. Он есть наш Искупитель! Он заплатил 
цену не только за те грехи, которые мы когда-то совершили, но и за каждый грех, 
за который мы искренно просим прощения прямо сейчас! Все наши грехи навсе-
гда прощены и забыты. 

Послание к Евреям 10:14 говорит нам: «Ибо Он одним приношением навсе-
гда сделал совершенными освящаемых». И вновь в послании к Колоссянам чи-
таем: «Ибо благоугодно было Отцу, чтобы в Нем обитала всякая полнота, и 
чтобы посредством Его примирить с Собою все, умиротворив чрез Него, 
кровью креста Его ... И вас, бывших некогда отчужденных и врагами, по 
расположению к злым делам, ныне примирил в теле плоти Его, смертью 
(Его), чтобы представить вас святыми и непорочными и неповинными пред 
Собою» (Колоссянам 1:19-22).  

Когда мы имеем дело с грехом, мы всегда должны помнить то, что Иисус со-
вершил на кресте. Оправдавшись верой, мы имеем мир с Богом через нашего 
Господа Иисуса Христа (Римлянам 5:1). С точки зрения Бога, с точки зрения веч-
ности, мы освободились от греха. И только здесь, в сфере времени, и особенно в 
нашем разуме, грех имеет временное прибежище. Но как мы говорили, Бог в Сво-
ей великой любви убирает все те преграды, которые возникли из-за греха и отде-
лили нас от Бога.  

Здесь важно заметить, что Бог не понизил Свой стандарт святости. Все же Он 
знает, что мы никогда не станем святыми, если будем бояться приблизиться к Не-
му, так как Он один свят! 

Следовательно, Бог как простил нас, так и примирил нас с Собою через Иису-
са. Жертвенная кровь Иисуса Христа оплатила долги каждой души, которая через 
покаяние и веру в Иисуса искренно ищет взаимоотношений с Богом.  
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И сказал Господь: «Я не помню» 
Как мало мы понимаем вечное спасение! Сколько раз Бог будет прощать тебя? 

Если твое сердце воистину нацелено на то, чтобы следовать за Ним, Бог будет ан-
нулировать твои грехи столько раз, сколько ты попросишь. Простит ли Он тебе 
самый страшный грех, который ты только можешь себе вообразить? Да! Возмож-
но, тебе придется жить с последствиями своего падения, но искупительная сила 
Бога такова, что можно многое исправить. Что касается самого греха, если ты 
глубоко и искренно раскаешься в нем, то Бог не только простит тебя, но и сотрет 
его из Своей памяти.  

Один пророк был одарен Богом тем, что по откровению свыше мог видеть не-
которые моменты из жизни людей. Во время одного вечернего собрания он подо-
шел к пресвитерианскому пастору и его жене. Благодаря этому дару от Духа 
Божьего он рассказал супругам об их прошлом, открыл их нынешнее состояние, а 
затем обрисовал то, что будет. Эта работа Бога очень сильно впечатлила супругов, 
и когда пророчества исполнились, месяц спустя этот пресвитерианский служитель 
привез двух других пасторов с их женами на служение к тому пророку. 

Слово знания было исключительно точным в тот вечер. Второй служитель и 
его жена изумлялись точностью этого пророческого дара. К пророку подошла 
третья пара, и вновь прозвучало слово знания. Пророк начал говорит мужу, от-
крывая его прошлое, настоящее, а также заглядывая в будущее. Затем тот муж 
Божий повернулся к жене третьего служителя. Начав говорить о ее прошлом, он 
вдруг остановился.  

«У тебя в прошлом был очень серьезный грех».  

И тут женщина сильно побледнела и закрыла глаза. Было видно, что ее объял 
сильный страх. Все собрание замерло, присутствующие в нетерпении подвину-
лись на край своих сидений. Пророк продолжал: «Я спросил у Господа: «Что за 
грех совершила она?» И Господь ответил: «Я не помню!» 

Господь просто-напросто был верен Своему обетованию: «Грехов их не вос-
помяну более». Хотя много раз жена того служителя просила об очищении, она 
все же не смогла поверить в глубину своего прощения. Бог поместил ее грех в мо-
ре Своей забывчивости. Он отделил его так далеко, «как восток от запада» (Пса-
лом 102:12). Ее грех был оплачен и убран отовсюду, кроме тюрьмы ее собствен-
ного разума. И теперь по своей великой милости Он убрал этот грех и оттуда!  

Какие же бремена носим мы, какая вина и какие ограничения окружают нас из-
за того, что мы не принимаем от Бога полное и совершенное прощение. Мы чита-
ем у пророка Исаии: «Я, Я Сам изглаживаю преступления твои ради Себя Са-
мого, и грехов твоих не помяну» (Исаия 43:25).  

Как велик тот Бог, Которому мы служим! Как чудесна Его любовь к нам! Он 
есть наш Искупитель! Наш Спаситель! Если ты желаешь простить других и по-
ступаешь так, прося затем простить тебя, то Он будет прощать твои долги так 
часто, как только ты придешь к Нему со смиренным сердцем. Бог обещает, что не 
вспомнит больше твоих грехов. Тот, Кто призвал нас в Свое совершенство, пре-
дусмотрел также совершенный путь, чтобы мы могли приходить к Нему. Святость 
– это постепенно раскрывающиеся взаимоотношения с благодатью Бога 
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ГЛАВА 7 
ПРИБЛИЖЕНИЕ К СВЯТОМУ БОГУ 

 

 

 

Господь не перестал быть святым с началом Нового Завета, Его характер не 
изменился. Когда Иисус учил Своих учеников молиться, Он начал Со слов: «... да 
святится имя Твое». Если мы хотим воистину познать Бога таким, Каков Он 
есть, то нам необходим Ветхозаветный страх Господень, соединенный с Ново-

заветным переживанием Его благодати. 

 

Понимание Божьей святости 
«Когда окончил Соломон молитву, сошел огонь с неба и поглотил всесо-

жжение и жертвы, и слава Господня наполнила дом. 

И не могли священники войти в дом Господень, потому что слава Господ-
ня наполнила дом Господень. 

И все сыны Израилевы, видя, как сошел огонь и слава Господня на дом, 
пали лицем на землю, на помост, и поклонились, и славословили Господа, 
ибо Он благ, ибо вовек милость Его» (2 Паралипоменон 7:1-3).  

Что за исключительное событие в жизни человека! После того как Соломон 
посвятил храм Богу, слава Господня сошла и наполнила Божий дом. Что это была 
за слава? Это был свет, сияющая Святость Вечного Бога, вспышкой озарившая 
человеческий мир. Это означало, что Господь лично приблизился к человеку! Так 
велико было явление славы в том храме, что священники не могли туда войти. 
После того как сошел огонь и слава наполнила храм, мы читаем, что «царь и весь 
народ стали приносить жертвы пред лицем Господа. И принес царь Соломон 
в жертву 22 тысячи волов и 120 тысяч овец ...» (2 Паралипоменон 7:4,5).  

Вы только подумайте, что царь принес в жертву 22 тысячи волов и 120 тысяч 
овец! Они не служили невидимому Богу верой, – они находились в явленном При-
сутствии Самого Создателя! Соломон мог принести в жертву и миллион волов, 
и все же это не удовлетворило бы его глаз, ведь он узрел славу Бога!  

Только наше безграничное невежество в отношении того, Кем воистину явля-
ется Господь, накладывает ограничения на те жертвы, которые мы приносим 
Ему. 

Как это явствует из жертвоприношения Соломона, чем больше мы видим Бога 
таким, каков Он есть, тем больше это побуждает нас отдать Ему все. И все же 
здесь содержится основная проблема, с которой сталкивается каждый современ-
ный христианин: хотя большинство знают Бога в разуме, мало кто знает Его в Его 
славе. Наши церкви напоминают скорее святилища формальности, а не Божест-
венного присутствия. Если мы та часть христианства, которая отказалась от риту-
альности, то вместо этого мы предлагаем всего лишь различные степени несо-
блюдения формальностей. Но где же Бог? Где Его творящая, ничем не ограничен-
ная сила в наших собраниях? Когда в последний раз случалось такое, что наши 
пастора не могли стоять на служении, потому что слава Божья в силе сходила на 
них? Именно таким был Бог Ветхого Завета, Тот святой Бог, Которого явил Хри-
стос.  
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Еврейский народ знал, что Бог свят, – и в этом состояла как их сила, так и их 
проблема, так как Он был слишком святым для них, грешных людей. Они служи-
ли Ему, практически не обращаясь к Нему лично. Для подавляющего большинст-
ва евреев их жертвы приносились не из желания искать Божье присутствие, а ско-
рее как попытка удовлетворить Его непреклонную справедливость (Евреям 2:1,2).  

Обыкновенный человек того времени никогда не приближался к Богу, но при-
носил необходимые жертвы священникам. В свою очередь священники должны 
были выполнить огромное количество требований и пройти различные ступени 
подготовки, прежде чем они сами могли войти к Богу. Существовали ежедневные, 
еженедельные и ежегодные жертвы, приношения за грех и жертвы хвалы за уро-
жай, а также назначенные жертвоприношения за восстановленное здоровье. Ка-
кой бы ни была нужда, священники не могли приблизиться к Всемогущему без 
пролития крови или хлебного приношения. Они проходили омовение, воскурения 
и повторение определенных молитв, и все это должно было быть исполнено в точ-
ности, как того требовал Церемониальный Закон. 

Для дальнейшей иллюстрации Ветхозаветного понимания Бога мы читаем в 
книге Левит, что сыны священника Аарона принесли однажды «чуждый огонь» 
Господу. Когда они сделали это, «... вышел огонь от Господа и сжег их, и умер-
ли они пред лицем Господним». Утешая Аарона, Моисей сказал: «вот о чем го-
ворил Господь, когда сказал: в приближающихся ко Мне освящусь». И Писа-
ние говорит: «Аарон молчал» (Левит 10:2,3). По разумению Моисея святость Бо-
га требовала немедленную смерть неосвященных сыновей Аарона! 

 Мы видим, что взаимоотношения между Богом и евреями не были простой 
дружбой. Скорее это было непреклонным следованием определенному ритуалу и 
послушанию закону. Не считая пророков и нескольких царей, лишь некоторые 
жили в гармонии с высшими путями Бога.  

Являясь христианами, через кровь Иисуса мы имеем доступ в святое место 
Божьего присутствия (Евреям 10:19-22). У евреев только первосвященник мог 
входить во Святое Святых и то лишь раз в год в День Искупления. Традиция по-
вествует, что перед тем как священник входил туда, к его ноге привязывали ве-
ревку, а к краю одежды пришивали маленькие колокольчики. Итак, в случае его 
внезапной смерти во Святом Святых затихшие колокольчики настораживали ос-
тавшихся священников, которые могли вытащить его из священной комнаты, не 
нарушая Закон. 

То, что мы постигаем из тщательности и осторожности первосвященника, ха-
рактеризует отношения Ветхозаветного иудея к Богу: ни один не мог осмелиться 
войти в Святое Присутствие Бога без совершенного исполнения Закона. Со вре-
менем иудеи перестали писать и произносить Священное Имя Бога. Даже Его имя 
было слишком святым, чтобы произносить его в этом мире.  

 

Понимание Божьей благодати 
Именно это ощущение Божьей святости является одной из основных причин 

того, почему церковь первого века в Иерусалиме обладала такой мощью. Будучи 
иудеями, они знали святость Божьего закона. Но, являясь в то же время христиа-
нами, они обрели познание Его благодати, они лично познали Агнца, Совершен-
ную Жертву, Того, Кто пришел и исполнил требования закона. Великий Бог, Тот, 
Кому поклонялись иудеи, принял человеческий вид и отдал Себя за грех!  
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Многие христиане от всей души празднуют прощение грехов во Христе, но на 
этом и заканчивается их переживание Бога. Евреи, исторически знавшие страш-
ное правосудие Бога, продолжали жить вне Божественного Присутствия, так как 
не поняли прощения грехов во Христе. Но именно соединение обеих истин произ-
водит силу в нашей жизни и ведет нас в реальность Божью. 

Авраам был готов принести в жертву Богу своего возлюбленного сына Исаака. 
(Помните, что каждый, кто увидел Бога таким, как Он есть, готов отдать Ему все). 
Когда они восходили на гору, Авраам сказал пророческие слова: «Бог усмотрит 
Себе агнца ...» (Бытие 22:8). Вместе с тем, что мы должны быть готовы отдать 
Богу все, мы должны помнить также, что наше «все» недостаточно хорошо. Бог 
усмотрел Своего собственного Сына, Совершенного Агнца в качестве возможно-
сти доступа к Себе Самому. 

Мы часто чувствуем себя недостойными, и в такие времена пытаемся убежать 
от Бога, потому что последний, кого мы хотим видеть, это Бог в Его святости. Но 
даже в такое время давайте воззовем к Господу. Мы можем убежать к Богу и по-
лучить Его прощение.  

Когда Иоанн Креститель посмотрел на Иисуса, он сказал своим ученикам: 
«Вот Агнец Божий, Который берет на Себя грех мира» (Иоанна 1:29). Агнец 
Божий взял на Себя не только грехи всего мира, но также и твои грехи. Жертва 
Христа гораздо больше, чем все волы и овцы вместе взятые, когда-либо прино-
сившиеся в жертву. Только Иисус совершенно удовлетворяет требованиям святой 
Божьей справедливости. И тогда как первосвященник приближался к Богу со 
страхом и ужасом, мы можем приближаться к Нему с уверенностью благодаря 
крови Иисуса: настолько велика и совершенна та жертва, которую предусмотрел 
Сам Бог! (Евреям 4:16)  

Справедливость Божьего закона является святой, но жертвоприношение Сына 
Божьего еще более свято, «милость превозносится над судом»! (Иакова 2:13). 
Тот Господь, Который наполнил храм Соломона Своим святым присутствием, на-
полнит также и уже наполняет Свой народ сегодня! У нас есть Неисчерпаемая 
Жертва – Иисус – Который сидит на Престоле Благодати. Именно Он зовет нас 
смело приходить к Нему! Поэтому входи в Божью славу через кровь Агнца! Пусть 
Иисус омоет твое сердце от грехов! Ведь наша цель состоит в том, чтобы жить в 
Присутствии того же Святого Бога, Который являлся в Своей славе иудеям! 
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БОЖЬЯ СИЛА В СВЯТОЙ 
ЖИЗНИ 

 
 
 

Есть сила в благочестии. Иисус был свят, и Он был могуществен. 
Павел был свят, поэтому имел силу. Петр и Иоанн были святы, по-
этому тоже имели силу. Остерегайся тех, кто имеют вид благочес-
тия, силы же Его отрекшиеся. Святая жизнь – это жизнь, наполнен-
ная силой.  



 30 

ГЛАВА 8 
СВЯТОСТЬ ПРЕДШЕСТВУЕТ СИЛЕ 

 

 

 

Многие христиане ищут коротких путей к силе Божьей. Эти короткие пути 
приведут в лучшем случае к разочарованию, в худшем – к тому, что ты станешь 
лжеучителем или лжепророком. Послушай очень внимательно: Бог приготовил 
для нас чрезвычайную силу, но мы не достигнем ее без святости. Святость 
предшествует силе. 

 

Когда Иоанн увидел Иисуса 
«Тогда приходит Иисус из Галилеи на Иордан к Иоанну креститься от не-

го. Иоанн же удерживал Его и говорил: мне надобно креститься от Тебя, и 
Ты ли приходишь ко мне? Но Иисус сказал ему в ответ: оставь теперь, ибо 
так надлежит нам исполнить всякую правду. Тогда Иоанн допускает Его. И, 
крестившись, Иисус тотчас вышел из воды, – и се, отверзлись Ему небеса, и 
увидел Иоанн Духа Божия, Который сходил, как голубь, и ниспускался на 
Него. И се, глас с небес глаголющий: Сей есть Сын Мой возлюбленный, в 
Котором Мое благоволение» (Матфея 3:13-17) 

Нам необходимо понять этого пророка по имени Иоанн Креститель. Библия го-
ворит, что Иоанн был исполнен Духом Святым «еще от чрева матери» (Луки 
1:15-17). Мы также читаем о том, что его пришествие было в духе и силе Илии. 
Историки говорят о том, что бескомпромиссное служение Иоанна привело к по-
каянию около миллиона человек. Огромное множество людей уходило из своих 
городов и селений и шло в пустынное место для того, чтобы услышать пророка и 
получить крещение покаяния для подготовки к Царству Божьему.  

Лучше Иоанна только Иисус знал состояние падшего человеческого сердца. Ни 
один слой общества не избежал суда Иоанна Крестителя: солдаты и цари, греш-
ники и религиозные лидеры – все они были приведены в «долину суда» (Иоиль 
3:14). Крещение Иоанна было больше, чем просто погружение в воду. Он требо-
вал публичного исповедания грехов, а также плода праведности (Матфея 3:6,8).  

Иисус свидетельствовал, что Иоанн был «больше, чем пророк» и что «из ро-
жденных женами не восставал больший Иоанна Крестителя» (Матфея 11:9-
11). Иоанн был «видящим пророком», что значит: его видение было открыто в ду-
ховный мир. Он свидетельствовал, что «... видел Духа, сходящего с неба, как го-
лубя» (Иоанна 1:32-33). Он видел «... грядущий гнев» (Матфея 3:7) и был свиде-
телем приближения Царства Божьего (Матфея 3:2). Иоанн имел доступ к секре-
там людских сердец. Его взгляд проникал глубже внешнего лоска уважаемых фа-
рисеев. Он разглядел, что они были «порождениями ехидниными» (Матфея 3:7). 
Настоящим пророкам известно то, что скрыто от других людей. 

Но когда пришел Иисус для крещения в Иордане, еще до того, как открылись 
небеса и сошел Дух Святой, Иоанн увидел нечто, что превосходило даже его 
стандарт праведности. Он глядел на сердце Иисуса и не видел ни грехов, ни лжи, 
ни похоти. Иоанн увидел такой уровень святости, что, даже не зная, что он видит 
Мессию, произнес с великим удивлением: «… мне надобно креститься от Тебя» 
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(Матфея 3:14). */Некоторые утверждают, что Иоанн говорит здесь о том, что ему 
нужно крещение Духом Святым. Но Писание говорит, что Иоанн был исполнен 
Духа Святого «от чрева матери» (Луки 1:15). – Примечание автора/ 

Иисус, «Агнец Божий» (Иоанна 1:35,36), был без пятна и порока. Это именно 
то, что увидел пророк в Иисусе: незапятнанная чистота сердца. От силы свято-
сти Иисуса у Иоанна Крестителя захватило дух! Мощное сияние внутренней чис-
тоты Христа показало Иоанну, что он сам нуждался в этом. Когда Иоанн увидел 
Иисуса, ему открылся тот уровень праведности, который был выше и чище, чем 
его собственный. Этот великий пророк посмотрел в сердце Иисуса и, увидев ос-
лепительную святость Христа, воскликнул: «Это я нуждаюсь!»  

То же самое происходит и с нами. Каждый раз, когда мы видим Иисуса, каждое 
откровение о чистоте Христа показывает нашу собственную нужду. Когда свя-
тость Христа открывается перед нами, мы как эхо вторим Иоанну Крестителю: 
«Это мне надобно креститься от Тебя!»  

Все же в начале нашего пути мы постигаем жизнь по своим собственным си-
лам, полагаясь на собственное умение достигать успеха. Да, мы обращались к Бо-
гу, но в основном во время печали или испытаний. Но когда Господь приводит 
нас в зрелый возраст, тогда то, что мы когда-то считали своей сильной стороной, 
теперь оказывается более тонкой, а потому более опасной слабостью. Наши гор-
дость и самоуверенность отдаляют нас от Божьей помощи, а шум от наших мно-
гочисленных идей и желаний заглушает тихий Голос Божий. Действительно, в 
Божьих глазах даже при самых лучших человеческих успехах мы остаемся «не-
счастными, жалкими, нищими, слепыми и нагими» (Откровение 3:17).  

Через некоторое время мы обнаруживаем, что любая истинная сила, любая ис-
тинная эффективность, в том числе и наша собственная святость, начинаются с 
понимания нашего плачевного состояния. Мы становимся слабее и менее уверен-
ными в собственных способностях. Когда рушится внешняя скорлупа нашей пра-
ведности, Сам Иисус становится Божьим ответом каждому человеку, кто просит 
святости и силы в своем хождении с Богом.  

Мы можем думать, что имеем духовные дары, мы можем быть уверенными, 
что святы, мы можем радоваться своим успехам и достижениям, но до тех пор, 
пока мы не увидим Христа и не оставим упования на собственную праведность, 
все, что мы будем иметь, в лучшем случае будет религией. 

О, давайте схватим эту истину обеими руками, пусть она никогда не ускольз-
нет от нас! Сам Иисус есть наш источник святости! Мы так жаждем сделать 
что-нибудь для Него, – буквально все, только бы это не касалось наших внутрен-
них изменений! Бог не нуждается в том, что мы можем сделать. Он хочет сделать 
из нас святой народ. Давайте не суетиться в этом процессе. Позвольте Ему совер-
шить глубокую внутреннюю подготовительную работу. Иисус жил 30 лет в без-
грешной чистоте до того, как впервые явил миру Свою силу в самом первом чуде! 
Его цель состояла не в том, чтобы совершить какую-то великое дело, но чтобы 
угодить Отцу Своей святой жизнью!  

Услышьте меня: также и наша цель состоит не в том, чтобы стать сильными и 
могущественными, но чтобы стать святыми в присутствии Христа. Бог обещал 
наполнить силой то, что Он вначале сделает святым. Хочешь ли ты, чтобы твое 
христианство работало? Тогда ищи Самого Иисуса как свой Источник и стандарт 
святости. 

Хочешь ли ты увидеть силу Божью в своей жизни? Тогда ищи познания Хри-
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стовой чистоты сердца. Если мы хотим стать народом, который Бог называет сво-
им, то мы должны расти в святости. Зрелый христианин будет как святым, так и 
сильным, но святость будет предшествовать силе.  
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ГЛАВА 9 
СОДЕРЖИ СВОЙ ПУТЬ В ЧИСТОТЕ 

 

 

 

Писание говорит нам о том, что Господь есть наш Хранитель. Быть охраняе-
мым Им, однако, не означает, что мы не встретимся с искушениями, так как 
даже Иисус был искушаем. Скорее, именно среди испытаний и искушений Бог 
хранит нас. И хранит Он нас через Свое Слово. Поэтому, если мы хотим быть 
святыми, то должны знать очень близко ту Личность, которую Библия называ-
ет Словом.  

 

Слово как сокровище сердца 
«Как юноше содержать в чистоте путь свой? – Хранением себя по Слову 

Твоему. Всем сердцем моим ищу Тебя; не дай мне уклониться от заповедей 
Твоих. В сердце моем сокрыл я слово Твое, чтобы не грешить пред Тобою» 
(Псалом 118:9-11) 

Вопрос состоит не в том, «как юноше стать чистым», как будто чистота сердца 
невозможна для молодого человека. Вопрос звучит так: «Как он может содержать 
свой путь в чистоте?» Чистоту сердца можно обрести и сохранить только в том 
случае, если мы пребываем в общении со Словом Божьим.  

Как может молодой человек содержать свой путь в чистоте? Писание говорит: 
«Хранением себя по слову Твоему ... В сердце моем сокрыл я слово Твое» 
(Псалом 118:9,11). Существует такое место, которое стоит выше знания Библии, 
то место, где Живое Слово Божье становится нашим самым сокровенным приоб-
ретением. Сделать Слово сокровищем своего сердца, - значит любить его, даже 
если оно больно «проникает до разделения души и духа». Ценить слово, - зна-
чит оставаться податливым, даже если оно «судит помышления и намерения 
сердечные» (Евреям 4:12).  

Слово выявляет наши мотивы. Это Светильник Духа, который освещает тьму 
нашего сердца своим светом. Оно освобождает нас от твердынь скрытого греха. 
Оно ранит, но и исцеляет, проникая глубоко в самую сердцевину нашего естества. 
Слово Господа, соединенное с Духом Святым, является средством нашего преоб-
разования в образ Христов. Святость приходит к тому, кто сделал Слово своим 
сокровищем. 

 

Слово есть Бог 
Многие читают Писание просто для того, чтобы поддерживать свои христиан-

ские убеждения. Хотя они читают всю Библию, их разум видит лишь определен-
ные доктрины. Вместо того чтобы верить в то, что они читают, они попросту чи-
тают то, во что уже верят. Такие люди редко находят новые истины в Слове. Бап-
тисты смотрят со своей точки зрения, пятидесятники и харизматы – со своей, то-
гда как католики и другие деноминации делают ударение совершенно на других 
моментах. Как иудеи были «крещены в Моисея» (1 Коринфянам 10:2), так и 
многие христиане крестятся в свои собственные деноминации. После прохожде-
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ния полного обучения их разум погружается в лужу определенного учения, что 
уподобляет их больше образу их секты, чем образу Иисуса Христа.  

Но если мы хотим стать похожими на Христа, то должны быть крещены в Дух 
Христов, а не в дух какой-то конкретной деноминации. Когда мы крестимся в 
Христа, Его Дух буквально облечен Христом (Галатам 3:27). Образ Христа в свя-
тости и силе – это именно то, чего ищет истинный ученик Иисуса. Мы не можем 
позволить себе того, чтобы просто выучить назубок десяток-другой особых Биб-
лейских стихов, которые убеждают нас в «спасении», и после этого стать невос-
приимчивыми к полноте Божьей! Ты являешься учеником Иисуса Христа: реаль-
ность Божьего Царства раскрывается в собирательном образе всего того, чему 
учил Иисус. Поэтому тебе необходимо ценить каждое слово!  

Слово есть Бог. Писание не является Богом, но тот Дух, который вдохновляет 
каждое слово, есть Бог. Этот святой Дух должен почитаться как Бог. Поэтому 
если ты ищешь Господа, положи Библию на свою кровать и склонись на колени, 
когда будешь ее читать: разве ты не ищешь встречи со Всемогущим? Молись, 
чтобы ты не просто читал ее своим разумом, но проси Духа Святого говорить 
твоему сердцу через это Слово. Если ты истинный ученик, то будешь трепетать, 
когда Бог будет говорить (Исаия 66:3). Подготовь свое сердце с благоговением и 
поклонением. Если ты будешь открывать свою Библию, смиренно склоняясь пе-
ред Господом, Его Слово будет выгравировано на твоей душе и станет частью те-
бя самого (Иакова 1:21).  

Повторю снова: не читай Библию только для того, чтобы вновь убеждаться в 
знакомых тебе доктринах, – тебе может принести пользу молитвенное рассмотре-
ние другого понимания какого-либо учения. Будь готов делать заметки и записы-
вать то, что будет говорить Дух. Помни о том, что не буква, но Дух животворя-
щий дает жизнь (2 Коринфянам 3:6).  

Читай с готовностью принимать, раскаиваться и смиряться, и даже если ты не 
можешь полностью повиноваться этому Слову, сохрани его, сокрыв его в своем 
сердце. Именно здесь большинство людей терпят фиаско. Ибо, если повеление 
кажется невозможным или непостижимым для их плотского ума, они игнорируют 
его. Но Иисус сказал: «Кто любит Меня, тот исполняет Мое слово». Поэтому 
до того, как ты станешь способным повиноваться Слову, приложи все усилия, 
чтобы сохранить его. Дай Богу возможность трудиться в тебе и над «твоим хо-
тением», и над «твоим действием» (Филиппийцам 2:13). Сначала Бог  делает те-
бя желающим, а затем способным. 

Позволь Слову в этом процессе резать и распинать тебя. Страдай вместе с ним, 
но не покидай его. Обращай внимание на каждое Библейское повеление, на каж-
дую фразу типа: «И будешь ты ...» как на обещание Бога, которое Он исполнит в 
твоей жизни, если ты  неуклонно будешь хранить Его Слово. И если Слово станет 
сокровищем в твоем сердце, то оно само будет производить высокоэффективную 
работу внутри тебя, по твоей вере принося благодать и преобразования.  

Каждый из нас должен накопить в своем разуме как можно больше Библейско-
го материала. Эффективный подход, который использовал я, начинается с про-
чтения пяти глав из Пятикнижия Моисея (первые пять книг Библии). Затем я 
вслух читал пять Псалмов (если псалмопевец рыдал, я принимал участие в его 
слезах, если радовался, я выражал его радость). Я внимательно изучал одну главу 
из Притч и три главы из пророков. Затем я читал три главы из Новозаветных по-
сланий и, наконец, одну главу из Евангелий. В целом я изучал около 18 глав в 
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день. Чтение по этому образцу содержало меня в балансе в различных аспектах 
Библейских истин.  

Возможно, вы не сможете делать так много, но какой бы способ изучения вы 
ни выбрали, обязательно комбинируйте при этом Ветхий и Новый Заветы. Обыч-
но я неуклонно придерживался этого образца до тех пор, пока Дух Святой не на-
чинал говорить или «веять» через Писание. Когда начинал говорить Дух, я почи-
тал Его тем, что следовал за Ним, аккуратно записывая все, чему Он учил меня. 
На следующий день, склоняясь перед Словом, я продолжал следование своему 
образцу, начиная с того места, где закончил изучение в прошлый раз.  

Всегда имейте при себе блокнот и ручку. Ночью кладите свою записную книж-
ку на тумбочку возле кровати, так как Бог будет разговаривать со Своим возлюб-
ленным даже во сне. Мы призваны пребывать в Нем, а не просто иногда наве-
щать Его. 

Кроме того, мы должны быть полностью преданы словам Иисуса. Четыре 
Евангелия должны стоять над всеми остальными книгами Библии. Некоторые 
христиане проповедуют Павла или кого-либо из апостолов чаще, чем Иисуса. Но 
сам Павел учил: «Слово Христово да вселяется в вас обильно» (Колоссянам 
3:16). Слово Христово – вот то, что изменило всех апостолов. Апостол Иоанн 
учил: «Всякий, преступающий учение Христово и не пребывающий в нем, не 
имеет Бога» (2 Иоанна 1:9). 

Мы призваны пребывать в учении Христовом! И все же христиане проводят 
мало времени в словах Христа, предпочитая читать о Нем больше, чем жить в 
Нем. У нас есть много книг, которые учат нас, как нам поступать в том или ином 
случае. Со временем мы можем поверить, что чтение книг – это сущность христи-
анства! Мы вечно учимся, но так и не приходим к познанию истины (2 Тимофея 
3:7). Дорогой друг, истина содержится в Иисусе (Ефесянам 4:21).  

Таким образом, мы должны научиться пребывать в учении Христовом, даже 
когда мы изучаем остальное Писание. Только Иисус умер за наши грехи, и наше 
следование за Ним должно стать единственной целью наших духовных путешест-
вий. 

Ты должен настолько развить свой слух, чтобы Дух Божий мог говорить с то-
бой где угодно и о чем угодно. Почитай Его, и Он почтит тебя. Сохрани Его Сло-
во в своем сердце, и Он утвердит тебя в святости перед Богом. Он сохранит твой 
путь в чистоте. 
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ГЛАВА 10 
СВЯТОЙ ДУХ ИСТИНЫ 

 

 

 

Освящение не приходит автоматически. Нам сказано молиться, чтобы иметь 
«святость, без которой никто не  увидит Господа» (Евреям 12:14). Мы должны 
молиться об освящении. Ни один не увидит Господа, если не будет серьезно 
стремиться к освящению. Мы должны прислушаться к словам Иисуса: «Бла-
женны чистые сердцем, ибо они Бога узрят» (Матфея 5:8).  

 
Процесс освящения 

Грех одет в одежду заблуждения. Поэтому первой ступенью к обретению свя-
тости является раскрытие своего сердца навстречу истине и очищение от лжи. 
Процесс освящения осуществляется Духом Святым, и делает Он это через истину. 
Как только Дух Святой разрушит силу лжи и заблуждения в нашей жизни, Он 
может сломить и силу греха.  

Люди, приносящие плод в Царство Божье, по словам Иисуса, – это те, кто, «ус-
лышавши слово, хранят его в добром и чистом сердце» (Луки 8:15). Самым 
первым условием нашей эффективности и плодовитости является чистота нашего 
сердца и любовь к истине. Ибо без любви к истине невозможно исправить ни од-
ну область нашей жизни. 

Библия предупреждает нас, что грех обольщает и вводит в заблуждение (Евре-
ям 3:13). Если бы перед тем как согрешить, человек мог просветить свои мысли 
на экране, то без сомнения смог бы определить в них крен в сторону явного за-
блуждения. Но, к сожалению, в процессе обольщения грехом очень трудно разли-
чить те моменты, когда мы идем на компромиссы. Ложь врага вползает в наш ра-
зум шепотом, а не с криками, ходит во тьме, а не в свете.  

Итак, Павел говорит нам о том, что мы должны «пленять всякое помышле-
ние в послушание Христу» (2 Коринфянам 10:5), как только различим голос гре-
ха. Мы должны узнавать этот голос всякий раз, когда он говорит нам: «Твой грех 
не так уж велик». Грех окутывает наш разум туманом различных алиби и оправ-
даний, чтобы постараться сохранить себя в секрете. Грех выкручивает и искажает 
истину и, без всяких планов на наше покаяние, успокаивает нас: «Бог тебя пой-
мет».  

Пройдя через такие ситуации, при которых наш позорный грех мог вот-вот от-
крыться, мы благодарим Бога за то, что наши тайные проблемы остались в секре-
те. Но это не Бог держит грехи в секрете, а дьявол. Отношение Небес к грехам од-
нозначно: Слово повелевает нам «признаваться друг перед другом в проступ-
ках» (Иакова 5:16) и отрекаться от «скрытных постыдных дел» (2 Коринфянам 
4:2). Исповедание выносит грех на свет. Это сокрушает силу заблуждения и 
обольщения.  
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Рабы ли вы греха?  
«И познаете истину, и истина сделает вас свободными. му отвечали: мы 

семя Авраамово и не были рабами никому никогда; как же Ты говоришь: 
«сделаетесь свободными»? исус отвечал им: истинно, истинно говорю вам: 
всякий, делающий грех, есть раб греха». (Иоанна 8:32-34) 

Грех – это рабство. Когда Авраам Линкольн освободил американских рабов, 
многие продолжали жить в рабстве только потому, что оставались в неведении о 
своей свободе. По закону они были свободны, но их бывшие хозяева обманывали 
их, и эти люди оставались в подчинении. Точно так же греху необходимо обма-
нывать нас для того, чтобы продолжать господствовать над нами, так как кровь 
Иисуса законным образом принесла нам свободу. Мы были искуплены из рабства 
греха.  

Писание предупреждает нас о тех, кто «со всяким неправедным обольщени-
ем погибает за то, что не приняли любви истины для своего спасения» (2 
Фессалоникийцам 2:10). Спасение – это не религиозный обряд, а освобождение 
от того, что в противном случае погубило бы нас.  

Иисус для того и пришел, чтобы «спасти людей Своих от грехов их» (Матфея 
1:21). Та свобода, которая приходит от познания истины, является свободой от 
греха и его последствий (Иоанна 8:31-34).  

Бог допускает, чтобы на тех людей, которые не любят истину, сошло «дейст-
вие заблуждения, так-что они будут верить лжи, да будут осуждены все, не 
веровавшие истине, но возлюбившие неправду» (2 Фессалоникийцам 2:10-12). 
Каждая область твоей жизни, в которой господствует не истина, имеет своим хо-
зяином «действие заблуждения». 

Если ты являешься рабом сексуальной похоти, то твои мысли и последующее 
поведение будут покрыты мраком тайны и осуждения, что является действием 
заблуждения в твоей жизни. Внешне ты можешь выглядеть вполне прилично, но 
твой разум будет затуманен влиянием заблуждения действующего в тебе греха. 
Если ты раб страха, то в своих мыслях и поступках ты будешь находиться в по-
стоянном напряжении, опасаясь какого-либо происшествия. Подобное напряже-
ние является действием заблуждения. Если ты раб своего желудка, то твои много-
численные набеги в гастрономы и на кухню, как и твоя ложь другим насчет сво-
его «метаболизма» (то есть неправильного обмена веществ), есть не что иное как 
все то же действие заблуждения. 

Подобное падшее состояние разума является результатом нашего упрямого 
нежелания возлюбить истину и получить освобождение. Каждая область нашей 
жизни, контролируемая грехом, является отражением определенных заблуждений 
нашей души.  

Немного выше мы говорили о том, что люди «возлюбили неправду» (2 Фесса-
лоникийцам 2:12). /В оригинале – «находили удовольствие в злых делах». – Прим. 
переводчика/. Дьявол старается сделать привлекательным каждый грех. Если бы 
грех не сопровождался каким-либо удовольствием, то тогда бы только повреж-
денные разумом совершали бы грехи, так как грех содержит в себе смерть. 
Именно та сторона греха, которая несет в себе удовольствие, обольщает и обма-
нывает нас. Ибо что такое похоть, как не извращенное удовольствие? Если мы хо-
тим пережить истинное спасение, то должны возжелать истину больше удоволь-
ствия, так как именно наша похоть, что есть стремление к незаконному удоволь-
ствию и комфорту, вводит нас в заблуждение. И все же истина не является врагом 
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удовольствия. Истина – это враг извращения.  

Каждый раз, когда ты каешься в грехе, разбивается та ложь, которая когда-то 
контролировала твою жизнь. Но если ты находишь удовольствие в злых делах, 
отворачиваясь от Божьей благости, ведущей тебя к покаянию, то Бог предаст тебя 
тому заблуждению, которого требует твое бунтарство. Вот почему Иисус учил 
нас молиться: «И не введи нас в искушение, но избавь нас от лукавого» (Мат-
фея 6:13). Бог не искушает человека грехом. Искушение и зло присуще нашей 
ветхой натуре. Если мы постоянно с упорством отказываемся каяться в грехе, 
Бог предаст нас тому, к чему мы стремимся. 

Притчи 29:1 предупреждают нас: «Человек, который, будучи обличаем, 
ожесточает выю свою, внезапно сокрушится, и не будет ему исцеления». Апо-
стол Павел также предупреждает тех, кого «предал Бог в похотях сердец их не-
чистоте, так что они сквернили сами свои тела». Почему? Потому что «они 
заменили истину Божию ложью» (Римлянам 1:24,25). Каждый грех — это заме-
на истины Божьей ложью дьявола.  

Следовательно, чем честнее мы становимся с самими собой и с Богом, тем 
больше мы освобождаемся от заблуждения греха и позволяем действовать закону 
праведности.  

 

Непорочность 
«И в устах их нет лукавства; они непорочны ...» (Откровение 14:5). Стать 

непорочным значит освободиться от фальши, избавиться от греха и того заблуж-
дения, которое его покрывает. Но мы не будем успешны в этом процессе избавле-
ния, если лишь частично посвящены Господу Иисусу. Мы должны полностью по-
святить себя тому, чтобы идти по пути истины, несмотря на то, что каждый из нас 
временами подвергается атакам в виде неверия, страха и бесконтрольных мыслей, 
которые активизируют заблуждение, идущее от  сатаны.  

Христиане, имеющие тенденцию автоматически принимать тот факт, что они 
«избраны Богом», успокаивают себя тем, что их невозможно ввести в заблужде-
ние. Но сама мысль: «Меня невозможно обмануть», сама по себе является за-
блуждением! Давайте оставаться в смирении и помнить о том, что призвание Бо-
жье и избрание Божье, – не одно и то же. Иисус учил: «Много званых, но мало 
избранных» (Матфея 22:14). Много испытаний ожидают званых перед тем, как 
они будут оснащены Богом и станут Его избранниками. Не последнее из этих ис-
пытаний – освобождение от заблуждения.  

Видите ли, наше физическое сознание формируется в таком мире, где понятие 
честности должно постоянно поддерживаться с помощью разных законов. В на-
шем мире средства массовой информации намеренно искажают факты, рекламные 
агенты обещают невозможное, и люди находятся под очарованием придуманного 
мира кино и книг. Ложь находится везде и почти во всем, поэтому вполне воз-
можно, что даже в тех вещах, в которых мы уверены, все же могут находиться 
элементы заблуждения.  

Мы не осознаем этого, но нам нужно откровение для того, чтобы познать ис-
тину! Те люди, которые выглядят добрыми, хорошими и имеют мед на устах, мо-
гут оказаться недобрыми, злыми и лживыми. К тому же, мы должны признать, что 
сами часто стремимся выглядеть лучше, чем являемся на самом деле.  

Эти усилия выглядеть по одному, тогда как внутри мы другие, сформировали 
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тот мир, в котором не видно истины, где вещи, ясно видные одному, могут быть 
невидимыми для другого. Ложь и заблуждение настолько заполонили этот мир, 
что разобраться в том, что правильно, а что нет, может помочь лишь Писание, по-
велевающее «искать», «любить» и «купить истину» (Притчи 2:1-5, 2 Фессало-
никийцам 2:10, Притчи 23:23).  

Иисус молился: «[Отец], освяти их истиною Твоею: слово Твое есть исти-
на» (Иоанна 17:17). Иисус говорит здесь: «Отец, очисти их от лжи и иллюзий это-
го века через Твое всепроникающее Слово». В послании к Ефесянам апостол Па-
вел говорит о том, что Христос освящает Свою Церковь через очищение «банею 
водною, посредством слова; чтобы представить ее Себе славною Церковью, 
не имеющею пятна или порока ...» (Ефесянам 5:26,27). Такой процесс, при ко-
тором мы принимаем истину и позволяем слову истины совершить свою работу 
по освящению и очищению нашей жизни, ведет к тому, что мы становимся свя-
тыми. Любовь к истине является началом нашей свободы от греха.  
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ГЛАВА 11 
ПОКАЯНИЕ И ТОТ ПУТЬ, КОТОРЫЙ БОГ НАЗЫВАЕТ 

СВЯТЫМ 
 

 

 

Не пренебрегайте покаянием. Каждый период значительного духовного роста в 
вашем хождении с Богом будет предваряться периодами глубокого покаяния. 

 

Покаяние 
Вера совершенно необходима в том, чтобы сделать сердце чистым. Ибо вы 

прежде всего должны верить в то, что святость возможна, в противном случае, вы 
никогда не будете пытаться достичь ее. Но без покаяния вера будет оставаться 
заложницей греховного беззакония. Бог не будет благосклонен к вере грешного 
человека до тех пор, пока этот человек не придет в состояние покаяния. Иаков го-
ворит нам, что «много может усиленная молитва праведного» (Иакова 5:16). 

Покаяние подготавливает сердце к праведности, а праведность в свою оче-
редь высвобождает силу веры.  

Существует серьезная ошибка в нашем понимании греха. Некоторые Библей-
ские комментаторы небрежно провозгласили, что «грех» в греческих Писаниях 
означает всего лишь «не попасть в цель». Так как это значение греческого слова 
для обозначения понятия «грех», то мы должны заметить, что Иисус не был гре-
ком, а также Он не говорил и не учил по-гречески. «Не попасть в цель» было тем 
термином, который должен был определить широчайшее употребление этого сло-
ва, но был совершенно неадекватен в определении следствия греха, ибо плата за 
грех – смерть, а не просто «непопадание в цель» (Римлянам 6:23).  

Ветхозаветный еврейский язык является намного более описательным в опре-
делениях греха и более близок к тому, о чем на самом деле учил Иисус. Для иудея 
грех – это «awen», что означало моральное непотребство, причиняющее боль, 
бремя или какое-либо затруднение; это также «amal», что значит зло, беда, вред, 
несчастье, горе; и еще «awon», что значит перекручивать, извращать, изгибать. 
Еще одно слово «chata» в одном из трех определений действительно содержит 
фразу «не попасть в цель», но ясно, что это одно из побочных определений, кото-
рое не передает полностью того, чему учил Иисус в отношении греха. 

Если мы исследуем всю картину того, как Христос относился к греху, то уви-
дим, что это невозможно описать словами типа «неудачный выстрел». На самом 
деле, в отношении греха Иисус сказал: «Говорю вам: если не покаетесь, все так 
же погибнете» (Луки 13:3-5). Что касается греха и Царства Божьего, Иисус про-
возгласил: «Если глаз твой соблазняет тебя, вырви его: лучше тебе с одним 
глазом войти в Царствие Божие, нежели с двумя глазами быть ввержену в 
геенну огненную» (Марка 9:47). 

Иисус сказал, что один блуждающий прелюбодейный глаз может не пустить 
тебя на небеса. Зачем платить такую высокую цену за такое низкое удовольствие? 
Видите, грех – это не просто не попасть в цель, это значит не попасть в Цар-
ство Божие! Это значит жить в смерти, тогда как мы могли жить в жизни.  
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Здесь мы имеем дело не только с покаянием, но с тем видом покаяния, который 
многим незнаком. Мы говорим о состоянии покаяния, с которым мы обращаемся 
к Богу до тех пор, пока в нашей жизни не возникнет плод праведности. 

Библия говорит нам о том, что перед началом служения Христа «был человек, 
посланный от Бога; имя ему Иоанн» (Иоанна 1:6). Иоанн Креститель был по-
слан от Бога. Его крещение покаяния было не событием, завершающим Ветхий 
Завет, но первым событием, пахотным плугом Нового Завета. Иоанн был послан 
Богом как предтеча служения Иисуса Христа для того, чтобы привести Израиль в 
состояние покаяния (Деяния 19:4). Он был призван пойти перед Мессией, чтобы 
«приготовить путь» для Господа (Марка 1:2,3).  

Покаяние всегда предшествует появлению Живущего Христа в жизни челове-
ка. «Подготовить» — это и есть цель покаяния. Необходимо понять такую вещь: 
Иоанново покаяние не просто заставляло людей извиняться, но приводило к пол-
ной отдаче.  

Истинное покаяние – это распашка почвы сердца для посадки новых концеп-
ций и указаний. Это очень важный аспект в процессе нашего духовного становле-
ния. Иоанн повелел иудеям, пришедшим к нему: «Сотворите же достойный плод 
покаяния»! (Матфея 3:8) 

Необходимо сознавать, что процесс покаяния не завершен до тех пор, пока нет 
плода. Иоанн Креститель, говоря эти слова, подразумевал следующее: «Не пре-
кращайте отворачиваться от гордости до тех пор, пока не будете находить удо-
вольствие в смирении. Продолжайте каяться в эгоизме до тех пор, пока любовь не 
будет естественной для вас. Не прекращайте исповедовать свою нечистоту до тех 
пор, пока не станете чистыми». Это было требование: раскаиваться до тех пор, 
пока не появится плод. Если ты хочешь быть святым, то продолжай обращаться к 
Богу в духе покаяния до тех пор, пока не станешь святым.  

Апостол Иоанн говорит нам, что «если исповедуем грехи наши, то Он, буду-
чи верен и праведен, простит нам грехи (наши) и очистит нас от всякой не-
правды» (1 Иоанна 1:9). Не прячься от своих грехов, а исповедуй их. Божьей бла-
годати и жертвы Его Сына достаточно для того, чтобы покрыть и простить любой 
грех, но мы прежде должны попросить о прощении. Мы должны смириться и от 
всего сердца вновь подчиниться Богу. Будь честным, говоря Богу о своих грехах, 
и Он очистит тебя от них.  

Ободрение: будьте настойчивыми в своем покаянии, никогда не подвергая со-
мнению щедрость Божьей милости. Если Бог требует от нас без всяких условий 
прощать тех, кто грешит против нас (Матфея 18:21,22), то знайте, что Бог не тре-
бует от нас больше, чем от Себя Самого. Если ты грешишь 490 раз в день, то по-
сле каждого раза взывай к Нему о прощении. Бог простит тебя и очистит от по-
следствий греха. 

В какой-то период моей жизни я постоянно претыкался об одну и ту же про-
блему. С великой скорбью и сомнением в своем сердце я закричал: «Господь! Как 
долго Ты будешь возиться со мной?» В ослепительном свете Своей благодати и 
истины Он ответил: «Пока не сделаю тебя совершенным». Писание говорит нам: 
«... назидательные поучения – путь к жизни» (Притчи 6:23). Это не обремени-
тельно ни для кого, за исключением тех, кто отказывается от исправления. Нази-
дания и поучения ведут к жизни! Иисус сказал: «Кого Я люблю, тех обличаю и 
наказываю. Итак будь ревностен и покайся» (Откровение 3:19). Не Божий 
гнев, но Его любовь и доброта призывают нас к покаянию. Нам дано обетование: 
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«... начавший в вас доброе дело будет совершать (его) даже до дня Иисуса 
Христа» (Филиппийцам 1:6). Если мы желаем быть похожими на Него, то Его об-
личение будет для нас дверью в Божье Присутствие.  

Если вам неприятно слышать слово «покаяние», это значит, что вы не хотите 
изменяться. Вы нуждаетесь в этом послании. Когда мысль о покаянии не сводится 
к мрачному образу вретища и пепла, когда исправление вдохновляет вас на ра-
дость и восхваление Бога за Его благодать, знайте, что ваш дух воистину стал 
чистым. Вы ходите теми путями, которые Бог называет святыми.  
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ИЗБЕЖАНИЕ ФАЛЬШИ 
 

 

 

Давайте зададим себе такой вопрос: стремимся ли мы просто к 
тому, чтобы «спастись», или к тому, чтобы быть похожими на Ии-
суса? Если в центре нашего спасения нет цели стать подобными 
Христу, то мы быстро впадем в мертвые дела и пустое заблужде-
ние. Наше спасение – это Личность: Господь Иисус Христос! И 
именно преобразование в Его образ спасает нас и делает нас святы-
ми.  
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ГЛАВА 12 
БЕРЕГИСЬ ФАЛЬШИВОГО ХРИСТИАНСТВА 

 

 

Наш христианский опыт должен идти дальше еще одной трактовки Библии, – 
он должен расширяться до тех пор, пока наша вера в Иисуса и наша любовь к 

Нему не станут антенной, улавливающей Божье присутствие. 

 

Все испытывайте 
«Все испытывайте, хорошего держитесь» (1 Фессалоникийцам 5:21) /В англ. 

переводе NASB: «Все тщательно исследуйте и проверяйте, держитесь твердо то-
го, что хорошо». – Прим. переводчика/. Купите ли вы машину, даже не попробо-
вав проехать на ней? Заплатите ли вы за дом, ни разу не взглянув на него? Конеч-
но же, нет! И все же многие из нас принимают различные «планы спасения», ко-
торые на самом деле не спасают нас от адских страданий. Несмотря на то, что Ии-
сус пришел даровать нам жизнь в избытке, мы остаемся больными, грешными и 
эгоистичными. Какая-нибудь машина, как и определенный план спасения, может 
хорошо выглядеть, но, если она не в состоянии перевезти нас с одного конца го-
рода в другой, то нечего и надеяться, что мы сможем проехать на ней через всю 
страну. Точно так же, если наше христианство не срабатывает здесь, где мы мо-
жем испытать его, то безрассудно надеяться, что оно успешно доставит нас в веч-
ность. И там, если мы не выдержим испытания, то будем страдать в вечном отде-
лении от Бога.  

И все же я не имею в виду того, что нам будет отказано войти в небесные вра-
та, если мы не приведем в абсолютный порядок все доктрины и не добьемся со-
вершенства в толковании всех мест Писания. Христианство имеет дело не столько 
с разумом, сколько с сердцем, здесь большее значение имеет развитие любви, чем 
познания. Испытание истины – это не просто интеллектуальное исследование, а 
проверка того, приближаешься ли ты день за днем к познанию Иисуса Христа и 
все большей любви к Нему. 

В то же время нам не следует бояться проверять то, во что мы верим. Павел го-
ворит: «Испытывайте самих себя, в вере ли вы; самих себя исследывайте. 
Или вы не знаете самих себя, что Иисус Христос в вас? Разве только вы не 
то, чем должны быть» (2-е Коринфянам 13:5).  

Сила Иисуса Христа и его личность находятся внутри нас. Верить в Него озна-
чает постепенно становиться похожим на Него, как написано: «Любовь до того 
совершенства достигает в нас, что мы имеем дерзновение в день суда, потому 
что поступаем в мире сем, как Он» (1-е Иоанна 4:17). И все же если нас научили 
верить, что Царство Божье достигается безо всяких усилий, если отсутствие свя-
тости и силы никак не беспокоит нас, то это значит, что наша концепция истины 
глубоко ошибочна. Нам следует искать ответы на три очень важных вопроса. 

Первый: является ли моя вера эффективной? Не следует приукрашивать ответ 
на этот вопрос. Честно признайся себе, получаешь ли ты ответы на свои молитвы 
и изменяется ли твоя жизнь по образцу Божьему. 

Второй: если мои доктрины не действуют, то почему? Возможно, с твоей тео-
логией все в порядке, но ты сам ленивый. Может быть, ты искренно веришь во 
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что-то, но тебя научили неправильно. В любом случае ты должен постараться вы-
яснить, почему что-то не действует в твоей христианской жизни. 

И третий: если я вижу плод и силу Духа Святого в жизни другого христианина, 
то как он (или она) получил такую благодать от Бога? В этом случае не упусти 
свой шанс и как прилежный ученик находись под помазанием служения другого 
человека. Слово Божье говорит нам: «Кто принимает пророка, во имя пророка, 
получит награду пророка…» (Матфея 10:41). Бог дает «награды» Своим служи-
телям через передачу помазания, знаний и других духовных даров.  

Учись у тех, чья вера действенна. Окончательная проверка любого набора док-
трин и учений должна показать наличие реального плода в жизни носителей этих 
доктрин. Как написано: «Из сего узнаем, что мы в Нем: кто говорит, что пре-
бывает в Нем, тот должен поступать так, как Он поступал» (1-е Иоанна 2:5,6). 
Постоянное хождение с Христом непременно отразится на самом стиле жизни ве-
рующего, сделав его подобным Самому Христу. Мы будем поступать в этом мире 
так, как поступал Он, и будем наполнены святостью и силой. 

На самом же деле можно предположить, что если бы внезапно умер «бог» не-
которых христианских религий, то большинство членов таких церквей были бы 
либо духовно мертвы, либо слишком заняты для того, чтобы заметить его отсут-
ствие. Очень часто христиане принимают учения «верой», – не верой в Живого 
Бога, но верой в то, что доктрины их церкви непогрешимы. Мы подсознательно 
надеемся на то, что наш учитель никогда не допускает ошибок.  

Мы должны в полной мере осознать то, что любой из наших учителей может 
ошибиться. Иисус говорил: «Берегитесь, чтобы кто не прельстил вас» (Матфея 
24:4), т.е. чтобы кто не ввел вас в заблуждение. Каждый из нас должен понять, что 
ответственность за то, чтобы не попадать в заблуждения, полностью лежит на нас. 
Без всякой подозрительности и недоверия давайте будем смиренно перепроверять 
то, чему мы были научены. Сила любого учения состоит в его способности либо 
оснастить нас для выполнения Божьей воли, либо приблизить нас к сердцу Бога. 
Если не происходит ни того, ни другого, то такое учение является соломой (см. 
1-е Коринфянам 3:12).  

 

Сила благочестивой жизни 
Этот урок не адресован к «плохим людям» или грешникам. Он обращен ко 

всем нам, «хорошим людям», которые полагают, что быть приятным человеком 
по сути своей то же самое, что знать истину. Но это не так. Мы можем поблагода-
рить своих родителей за то, что они привили нам хорошие манеры, но если мы 
хотим познать истину, то должны искать Бога и желать повиновения Ему. Пять 
раз в 24 главе Евангелия от Матфея Иисус предупреждал о том, что в последние 
дни людей будут намеренно вводить в заблуждения (стихи 4,5,11,23,24,26). Если 
нас ни капли не волнуют эти предупреждения, то все это потому, что мы оберега-
ем свое собственное невежество, замешанное на высокомерии, полагая, что наши 
мысли должны быть правильными просто потому, что это наши мысли. Есть оп-
ределенные области в жизни каждого человека, которые нуждаются в корректи-
ровке. До тех пор, пока мы не сделаем себя доступными для исправлений, пока 
мы не будем искать Бога в откровении Его Сына, наша так называемая «вера» 
может на самом деле сводиться к ленивому равнодушию и заблуждению в отно-
шении Бога и Его дел. Подсознательно мы даже можем стремиться к мертвой 
религии для того, чтобы не нужно было изменяться самим. 
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Да, мы многое должны принимать верой. Но вера не заключается в том, чтобы 
слепо протянуть свою руку такому же слепому поводырю. Это не предлог для оп-
равдания бессильных доктрин. Истинная вера наполнена силой Божьей. 

 

Сила в святости 
«Знай же, что в последние дни наступят времена тяжкие. Ибо люди будут 

самолюбивы … , имеющие вид благочестия, силы же его отрекшиеся …» (2-е 
Тимофею 3:1-5). Святость содержит в себе силу. Доводилось ли вам когда-либо 
встречать поистине святого человека? В его благочестии содержится огромная 
сила. Конечно же, если человек никогда не встречал в своей жизни другого чело-
века, чей характер был бы похож на характер Иисуса, то в этом случае очень лег-
ко подменить истинное христианство ложным. Всегда помните: ложь и фальшь 
свойственны человеческому сердцу, только с большими усилиями нам удается 
сохранять в себе истинность. Если мы не достигаем духовной зрелости, то наши 
представления о Боге складываются под влиянием нашей незрелости. Мы указы-
ваем на Вседержителя и говорим: «Бог уже не требует святости», тогда как на са-
мом деле именно мы пошли на компромисс и занизили стандарты Его Царства. 
Будьте уверены: в тот момент, когда вы перестанете повиноваться Богу, вы 
начнете извращать христианство.  

Мы должны понять, что «познание Господа» не сводится к десятинедельному 
курсу изучения основных христианских доктрин. Познание Господа – это еже-
дневные взаимоотношения с Иисусом Христом. Они начинаются с нашего рожде-
ния свыше и веры в Иисуса, но затем продолжаются дальше, принося с собой 
плоды в виде святости, силы и совершенства Самого Иисуса в нашей жизни. 

Становясь все более зрелыми, мы начинаем осознавать, что Дух Христов на 
самом деле живет в нас. Крест Иисуса сходит с картинки и встает прямо перед 
нами, предлагая нам пройти свою Гефсиманию и Голгофу, но вместе с тем и свое 
воскресение, благодаря которому мы духовно поднимаемся до истинного присут-
ствия Господа. Тогда вместе с Павлом мы можем сказать: «И уже не я живу, но 
живет во мне Христос. А что ныне живу во плоти, то живу верою в Сына Бо-
жия, возлюбившего меня и предавшего Себя за меня» (Галатам 2:20).  

Не позволяйте себе попасть под заблуждение! Подвергните свою теологию са-
мой суровой критике, – ведь от нее зависит ваше спасение в вечности! Если Хри-
стос в нас, то наша жизнь должна быть святой и наполненной силой. Без всяких 
исключений. Если мы не святы или в нашей жизни отсутствует сила благочестия, 
то не будем за это винить Бога. Как написано: «Бог верен, а всякий человек 
лжив …» (Римлянам 3:4). Давайте будем настойчивыми и последовательными в 
поисках лица Божьего, пока не найдем Его, пока не обнаружим то, чего нам не 
доставало (Матфея 19:20). Давайте будем стремиться к цели, пока «не достигну и 
я, как достиг меня Христос Иисус» (Филиппийцам 3:12). 

Как долго нам следует продолжать искать Его? Если мы потратим всю свою 
жизнь и всю свою энергию для трех минут истинного сходства с Христом, то мы 
не напрасно потратили свою жизнь. Мы сможем сказать, как старый Симеон: 
«Ныне отпускаешь раба Твоего, Владыко, по слову Твоему, с миром, ибо ви-
дели очи мои спасение Твое» (Луки 2:29,30). Это значит, что мы хотим не про-
сто согласиться в разуме с христианской доктриной, но хотим увидеть и пережить 
на себе реальность Божьего присутствия. В тот момент, когда мы нацеливаемся на 
что-либо меньшее, наше христианство становится фальшивым. 
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ГЛАВА 13 
СЕРДЦЕ БЕЗ ИДОЛОВ 

 

 

 

Когда мы только приходим к Иисусу, Он принимает нас такими, какие мы есть: 
с проблемами, грехами и всем остальным. Но когда наши самые большие пробле-
мы разрешаются, мы постепенно начинаем понимать, что Бог ожидает чего-то 
от нашей жизни, а именно: нашего поклонения. Но истинное поклонение являет-
ся следствием, результатом того, что мы видим Бога как Он есть. Истинное 
поклонение естественным образом начинает проистекать из души, очищенной 
любовью, оно поднимается как благовонное курение из сердца, лишенного идолов. 

 

Бог, чье имя – Ревнитель 
Сам Иисус не разрушает идолов греха и эгоизма внутри нас, но Он указывает 

нам на них и говорит, чтобы мы разрушили их. Я говорю сейчас о покаянии. Если 
вы вздрагиваете при звуке этого слова и поскорее хотите перейти к чему-то дру-
гому, то это происходит потому, что ваша душа нуждается в очищении. Мы гово-
рим здесь о таком покаянии, которого не знают те, кто ищут только прощения, но 
не изменения. Здесь речь идет о глубоком покаянии: состоянии бдительности и 
сокрушения, которое отказывается позволять греху или эгоизму стать идолом на-
шего сердца.  

В книге Исход описано то, как Христос смотрит на идолов. Он предупреждает: 
«Смотри, не вступай в союз с жителями той земли, в которую ты войдешь, 
дабы они не сделались сетью среди вас. Жертвенники их разрушьте, столбы 
их сокрушите, вырубите священные рощи их, [и изваяния богов их сожгите 
огнем], ибо ты не должен поклоняться богу иному, кроме Господа [Бога], по-
тому что имя Его – ревнитель; Он Бог ревнитель» (Исход  34:12-14).  

Характер Иисуса Христа многогранен. Он наш Добрый Пастырь, наш Избави-
тель и наш Исцелитель. Мы смотрим на Бога через фильтр нашей нужды в Нем. 
Такой порядок установлен Им Самим, так как Он является Единым Ответом на 
тысячу нужд. Но какими Иисус видит нас? Смотря Его глазами, мы увидим Цер-
ковь как Его Невесту: кость от Его кости и плоть от Его плоти (Ефесянам 5:22-
32). Он спас нас не для того, чтобы мы вновь могли жить для себя, Он спас нас 
для Самого Себя (Колоссянам 1:16). Истинное спасение – это помолвка, обруче-
ние. Он очищает нас для нашей с Ним свадьбы. С точки зрения Бога наши незави-
симые пути являются идолопоклонством. Они-то и воспламеняют огонь Его рев-
ности.  

Идол – это не случайный грех, а то, что правит нами и делает нас своими раба-
ми. Для некоторых людей идолом является страх, для других – похоть, для треть-
их – бунтарство или гордость. Все то, что узурпирует право Иисуса на наше 
сердце, становится Ему врагом, с которым Он мириться не будет. Из-за ревно-
сти Божьей к нам как к Своей Невесте Господь требует, чтобы мы сами разруши-
ли своих ложных богов и идолов.  

Из приведенного выше места Писания мы видим, что Иисус не желает, чтобы 
мы «аккуратно» вынимали тайный алтарь греха из своего сердца, стараясь не раз-
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бить его. Нет, Он повелевает, чтобы мы полностью РАЗРУШИЛИ его. Он не об-
ращается к нам с вежливой просьбой, чтобы мы потихоньку, винтик за винтиком, 
разобрали свои столбы гордости. Как раз наоборот: Он требует, чтобы мы СО-
КРУШИЛИ ИХ ВДРЕБЕЗГИ. Когда Бог показывает нам нашего внутреннего 
идола, мы должны полностью его уничтожить. Мы не имеем права втайне наде-
яться прибегнуть к этому идолу когда-либо еще. Идол должен быть уничтожен! 

Вам может казаться, что вы не поклоняетесь никаким идолам. Вы не стоите 
каждое утро перед статуей ваала, прославляя его как своего бога. Конечно, мы не 
поклоняемся идолам древних язычников. Но, как и все остальное в нашем совре-
менном мире, человек умудрился переделать и идолопоклонство. Павел говорит 
об антихристе, который явится в последние дни и будет «противиться и превоз-
носиться выше всего, называемого Богом или святынею, так что в храме 
Божием сядет он, как Бог, выдавая себя за Бога» (2-е Фессалоникийцам 2:4).  

Что такое храм Божий на земле? Здание ли это? Возможно. Но если рассматри-
вать учения апостола Павла, то мы обнаружим, что храмом Божьим он называет 
только Церковь и ничто иное. И даже если в послании к Фессалоникийцам 2:4 
Павел имеет в виду Иерусалимский храм, где сядет человек, выдавая себя за Бога, 
то в жизни и этого человека прежде должно появиться место, где он впервые по-
мыслит о себе как о Боге. Давайте посмотрим на антихриста, как это делал апо-
стол Иоанн, который рассматривал его не только как человека, но и как духовного 
врага, который пытается просочиться в истинное христианство, а потом и полно-
стью заменить его (1 Иоанна 2:18, 4:3). Дух антихриста – это религиозный дух, 
который проявляет себя в таком мышлении, которое отказывается принимать 
обучение и исправление от Христа или кого-либо другого. Дух антихриста хоро-
шо чувствует себя во многих церквах, он противится движению Божьего Духа и 
выдает себя за Бога. 

Попросту говоря, дух антихриста – это такой дух, который возвышает себя как 
божество. Видите ли, дух антихриста – это нечто более тонкое, чем некто, вне-
запно объявляющий миру о том, что он есть Создатель вселенной. Опять же, наш 
мир не так наивен, чтобы принять это. Сегодня мы должны более трезво взгля-
нуть на влияние антихриста на наши религиозные традиции: основаны ли эти тра-
диции на Писании или на вымысле человека? Еще более тщательно мы должны 
рассмотреть свое собственное сердце для того, чтобы определить местонахожде-
ние духа антихриста в мыслительной структуре нашего плотского естества. Есть 
ли что-то в твоей душе, что противостоит Богу и возвышается над Ним, узурпируя 
престол человеческого храма Божьего и выдавая себя за Бога? Находящееся внут-
ри тебя противление Богу является идолом. Это самый крепкий идол человече-
ского сердца. 

Но ложный бог самоуправления не бывает одиноким в человеке. Древнему бо-
гу Меркурию пришлось бы сильно потесниться, уступив место сегодняшним бо-
гам Беспокойству и Спешке. Этот мир взял кровожадность с древнеримских арен 
и поместил ее в современные фильмы, изобилующие насилием и жестокостью. 
Были позаимствованы богини плодородия с греческих холмов для того, чтобы 
идеализировать секс в наших театрах и кино. Человечество сделало следующее: 
перенесло языческие капища с пригородных высот в потаенные места человече-
ского сердца.  

Если мы превозносим деньги, секс или положение в обществе выше Слова 
Божьего, то мы живем в идолопоклонстве. Каждый раз, когда мы внутренне под-
чиняемся твердыням страха, огорчения или гордости, тем самым мы склоняемся 
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перед правителями тьмы. Каждый из этих идолов должен быть сокрушен, разбит 
вдребезги и убран из нашего сердца. 

 

«Я Бог ревнитель» 
«… ты не должен поклоняться богу иному, кроме Господа [Бога], потому 

что имя Его – ревнитель; Он Бог ревнитель» (Исход 34:12-14). Господь не ска-
зал, что Он иногда бывал ревнителем. Он сказал, что Его Имя, которое открывает 
Его сущность, есть Ревнитель. Сразу же после Имени «Я ЕСМЬ» Бог называет 
еще одно Свое имя – «РЕВНИТЕЛЬ». Его любовь – это не какой-то эфемерный 
принцип «высшего космического разума». Его любовь сфокусирована на нас, 
ревнуя о нас как об индивидуальностях. Бог «… зовет своих овец по имени» 
(Иоанна 10:3). Иисус знает твое имя. Он любит тебя персонально. Тот факт, что 
Христос ревнует о нас как о личностях, заботясь о каждой сфере нашей жизни, и 
то, что Он претерпел унижение и смерть на кресте для того, чтобы заплатить за 
наши грехи, ясно показывает, насколько велика та любовь, которой Он любит нас. 
Он отдал все. Он заслуживает всего.  

Его ревность о нас является совершенной. Это не то же самое, что человече-
ская ревность: мелочная, одержимая и несущая в себе чувство беззащитности. Он 
не сидит на небесах, заламывая руки и стараясь узнать, что мы на самом деле ду-
маем о Нем. Его ревность основывается на Его чистой любви к нам и на Его же-
лании благословить нас и сделать совершенной нашу жизнь в Нем. Бог понимает 
нас, и даже зная наши слабости, все равно Он «до ревности любит дух, живущий 
в нас» (Иакова 4:5). Его обетование, данное нам, остается нерушимым: «Не ос-
тавлю тебя и не покину тебя» (Евреям 13:5). Он никогда не перестает любить 
нас. Ты можешь думать о самом себе как о грешнике, которого никто не любит и 
с которым никто не хочет иметь дело, – все равно ты желанен для Иисуса.  

На заре моего служения по тем или иным причинам я полностью разочаровался 
в некоторых людях: тех, кто казались мне безнадежно невосприимчивыми к Богу. 
Годы шли, и позднее я узнал, что эти же люди теперь живут с Богом. Иисус верен. 
Он любит тебя той любовью, которая ревнует о тебе как о личности.  

Все же Бог знает, что для того, чтобы ты мог испытать на себе Его любовь, 
должны быть разрушены идолы эгоизма и греха. И чтобы подтвердить свои серь-
езные намерения и нелицемерную любовь к Богу, мы должны уничтожить этих 
идолов. Хочешь быть святым? Тогда избавься от идолов эгоизма и греха, безжало-
стно искоренив их из своего сердца. Ведь святость присуща душе, очищенной 
любовью. Она благоухает как благовонное курение из сердца, лишенного идолов. 
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ГЛАВА 14 
ИДОЛ ЛОЖНЫХ ПОЗНАНИЙ 

 
 

 

Нам не обязательно быть великими мыслителями для того, чтобы понять: грех 
может стать идолом, лжебогом, который требует нашего повиновения. Но ря-

дом с грехом обязательно будет идол лжепознания. 

 

Смотрите, чтобы кто не прельстил вас 
Большая часть нашего христианского опыта базируется на принятии и перева-

ривании различных знаний. Когда мы только приходим ко Христу, все наше вни-
мание приковано к тому, чтобы были решены наши проблемы. К сожалению, на-
ши духовные способности к различению еще недоразвиты и мы часто обретаем 
лжепознание, которое сдерживает или откровенно препятствует нашему духов-
ному возрастанию. Вместо того чтобы возрастать и становиться зрелыми в Госпо-
де, мы часто оказываемся напичканными доктринами и учениями наших первых 
учителей. И не все из того, что мы получаем, является истиной. 

Мы сторонимся тех церквей, которые украшают свои залы религиозными ста-
туями и изображениями святых. Но ложное представление о Боге в нашем разуме 
лепится точно так же, как религиозная статуя из гипса, – и то, и другое не имеет в 
себе никакой жизни. Если наше познание о Боге не заряжено жизнью и силой 
Божьей, то простое знание становится идолом в нашем разуме. 

Все мы имеем идеи, представления о Боге, которые не являются истинными и 
которые Дух Святой с радостью уберет, если мы позволим Ему. Сюда относятся 
культурные и доктринальные традиции, которые въелись в наш разум. Сила 
Божьей жизни в нас пропорционально уменьшается количеством этих неправиль-
ных представлений, существующих в нашей голове. Отдельные личности, церкви 
и даже целые народы оказывает огромное влияние на формирование наших пред-
ставлений о Боге. И бедные, и богатые народности полагают, что Всемогущий 
Создатель существует и мыслит по тому образцу, который имеется у них. Они 
служат не Богу, но тому образу, который сложился у них о Боге. И все же Живой 
Бог – не азиат или негр, не грек или еврей, не католик или протестант. Он Бог! И 
как писал псалмопевец, «Бог наш на небесах [и на земле]; творит все, что хо-
чет» (Псалтирь 113:11).  

Мы не можем «научить» Господа мыслить по-американски (или по-русски). Он 
является Суверенным Создателем, Источником Жизни Вселенной. Хотя идолы 
более «безопасны» для нашего плотского естества, чем Живой Бог, идол не может 
ни воскресить нас, ни исцелить, когда мы больны, ни освободить нас от самих се-
бя или от дьявола. Единственная причина, по которой мы терпимо относимся к 
мертвым идолам, состоит в том, что они хоть и не могут помочь нам, но в то 
же время и не могут «повредить» нам или обличить в грехах. Мы не осознаем, 
что следствием такого отношения к идолам является следующее: «Подобны им 
да будут делающие их и все, надеющиеся на них» (Псалтирь 113:16).  
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В 24 главе Евангелия от Матфея Иисус предупреждал об огромном количестве 
заблуждений, которые обрушатся на человека в последние дни. Он начинает Свое 
повествование такими словами: «Берегитесь, чтобы кто не прельстил вас» 
(Матфея 24:4). В следующих 22 стихах Иисус пять раз повторяет Свое предупре-
ждение, говоря: «и многих прельстят» восставшие «лжехристы», «лжеучите-
ля» и «лжепророки», которые «дадут великие знамения и чудеса, чтобы 
прельстить, если возможно, и избранных» (Матфея 24:24). Но посреди Своего 
пророческого откровения Господь провозгласил: «И проповедано будет сие 
Евангелие Царствия по всей вселенной, во свидетельство всем народам …» 
(стих 14). Подчеркните фразу «сие Евангелие», то есть именно то Евангелие, ко-
торому учил Иисус, наполненное силой исцелять, освобождать и делать человека 
святым. Это Евангелие будет провозглашено как свидетельство «… и тогда при-
дет конец» (Матфея 24:14).  

В той же главе Иисус сказал: «Небо и земля прейдут, но слова Мои не прей-
дут» (Матфея 24:35). Иисус знал, и поэтому говорил с уверенностью, что Его из-
бранные никогда не пойдут на компромисс и будут твердо стоять на Евангелии 
Царства Небесного. И пока умножаются лжеучения, заблуждения, фальшивые чу-
деса и знамения, псевдопомазания и т.д., Евангелие Царства Божьего – Евангелие 
Иисуса – проповедуется на земле как свидетельство Его возвращения. 

Что такое «Евангелие Царства»? Это целое послание Иисуса Христа. Оно 
более требовательно, более свято и могущественно, чем «Евангелие» типично 
американского христианства. Если следовать словам Иисуса, то любой, кто най-
дет Царство Божье, «от радости о нем идет и продает все, что имеет, и покупа-
ет поле то» (Матфея 13:44). Найдя его однажды, человек должен искать его еже-
дневно более тщательно, чем необходимую ему пищу или одежду, и это такое 
бесценное богатство, что для человека лучше потерять руку или глаз, чем поте-
рять Царство (см. Матфея 6:33, Марка 9:47). Это то Евангелие, которое стоит 
нам всего, но и дает нам самое лучшее от Бога. Посреди мирского, теплого хри-
стианства и захлестывающих заблуждений, это Евангелие Царства и есть то по-
слание, которое, по словам Иисуса, будет проповедано в последние дни. 

И если мы слушаем то, что не направляет нас на путь Царства Божьего, если 
мы не становимся похожими на Иисуса в святости и силе, это значит, что мы 
прельстились, попали под заблуждение, и это заблуждение является идолом. 

 

Бог больше, чем наши познания о Нем 
Помните, что это практически невозможно, чтобы все, чему мы были научены 

с тех пор, как узнали о Христе, шло от Самого Христа. Мы не должны позволить 
нашим представлениям о Боге стать такими же неизменяемыми как Сам Бог. Мы 
находимся в постоянном преобразовании, и нам еще многому предстоит научить-
ся, переучиться и многое забыть. Господь хочет, чтобы мы были укоренены в 
Нем, а не в наших идеях о Нем. Мы должны быть достаточно уверены в Его люб-
ви для того, чтобы быть способными искоренить любую неправильную идею, так 
как идол есть идол.  

Царство Божье – это не религия, а всепоглощающие взаимоотношения с Иису-
сом Христом. Оно настолько отлично от религии, как сверкающий ангел – от при-
зрачного бледного приведения. Если вы полагаете, что Бог религиозен, то вспом-
ните о следующем: в саду Эдемском не было религии! Единственный храм, в ко-
тором живет Бог на земле, – это храм человеческих тел. Иоанн в книге Открове-
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ния очень ясно говорит о Небесах: «Храма же я не видел в нем …» (Откровения 
21:22).  

Отец Небесный не желает, чтобы мы поклонялись или служили чему-то на-
столько малому, что мог бы представить себе ограниченный человеческий разум. 
Бог больше, чем наши представления о Нем. Знание очень важно, но оно всего 
лишь символ, отражение реальности, но никак не сама реальность. Наши мысли 
очень сильно помогают нам, но не могут вместить всего. Даже о самой Библии 
Иисус говорит: «Исследуйте Писания, ибо вы думаете чрез них иметь жизнь 
вечную; а они свидетельствуют о Мне. Но вы не хотите придти ко Мне, что-
бы иметь жизнь» (Иоанна 5:39,40). 

Наша жизнь исходит не от Библии, а от Иисуса. Те, кто написали Библию, пи-
сали свидетельство о Нем. Ветхозаветные пророки указывали на Него в будущем, 
а авторы Нового Завета возвращают нас к Нему в прошлом. Но если мы на самом 
деле хотим понять то, о чем они писали, мы должны найти Того, Кого нашли 
они. 

Как видите, мы не ищем знаний, а ищем Бога! Мы жаждем не фактов, но пол-
ноту (Матфея 5:6). Бог больше, чем любое человеческое знание о Нем. Если бы 
мы воистину приблизились к Живому Богу, то наши знания скромно стояли бы в 
тени благоговения и изумления. 

Чтобы проиллюстрировать разницу между нашим познанием Бога и Самим Бо-
гом, давайте исследуем наши знания о Всемогущем. Знания говорят нам, что Бог 
вечен, но «вечный» — это всего лишь слово для нас. Какую характеристику имеет 
жизнь Бога, если миллиарды лет в долгом круге времени имеют в Нем и свое на-
чало, и свой конец? Наши доктрины говорят нам, что Бог есть Творец, но что за 
сила исходит из Него, если целые галактики творятся Его словом, а повеление из 
Его уст делает так, что вся земля начинает изобиловать жизнью? Мы определяем 
Бога как Вездесущего и Всезнающего, но может ли наше знание описать то, как 
Он может быть везде одновременно и в то же время знать о каждом из нас все в 
мельчайших деталях вплоть до количества волос на голове? 

Наши слова, описывающие Бога, бесконечно неадекватны тому, Каким Он яв-
ляется на самом деле. По сравнению с вечной реальностью, которая ожидает нас в 
будущем, наше знание — это всего лишь молоко, которым мы питаемся. В луч-
шем случае наши доктрины всего лишь успокаивают наши тревоги и волнения и 
более-менее организовывают наши верования. Но в реальности Его Присутствия 
есть тот мир, который превосходит разумение, и та любовь, которая превыше вся-
кого знания (Филиппийцам 4:7, Ефесянам 3:19). Как мы сможем измерить и опре-
делить то, что Павел называет «… неисследимым богатством Христовым» 
(Ефесянам 3:8). 

Существует разница между поиском ответов и поиском Господа. Существу-
ет разница между книжными знаниями и личной встречей с Живым Богом. Бог 
должен стать для нас таким же реальным и всепоглощающим, каким был мир 
для нас, когда мы были грешниками. 

Итак, криком нашего сердца должны быть слова: «Пусть Бог будет БОГОМ!» 
Пусть Он будет для нас тем, Кем Он воистину является! Правильные знания чрез-
вычайно важны, но мы желаем иметь больше, чем просто знания. Мы хотим, что-
бы Присутствие Всемогущего заполнило собой вакуум наших доктрин, неся в се-
бе дыхание Самого Бога. 
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История о святом Августине поможет объяснить сказанное мной. Августин 
считается одним из величайших латинских патриархов, а также одним из самых 
выдающихся учителей западной церкви. Его труды легли в основание христиан-
ской мысли на целое тысячелетие. Он написал «Исповедания» и «Город Божий». 
В конце своей жизни Августин лежал на смертном одре в окружении самых близ-
ких друзей. Его дыхание затихло, сердце остановилось и величественное ощуще-
ние мира заполнило комнату в тот момент, когда он уходил к Господу. Но вдруг 
он приоткрыл глаза, его серое лицо озарилось светом, и он произнес: «Я видел 
Господа. Все, что я написал, — это всего лишь солома».  

У нас могут быть различные идеи, мы можем обрести сравнительно точное 
Библейское знание, мы можем видеть сны и видения, но все наши познания — это 
всего лишь солома по сравнению с действительной реальностью Присутствия 
Божьего. Господь гораздо больше, гораздо чудеснее и могущественнее, чем сумма 
всех знаний человечества о Нем. Он есть Бог, Который «творит все, что хочет» 
(Псалом 113:11). 

Почему мы ставим такое сильное ударение на покаянии в идолопоклонстве? 
Потому, что именно в том месте, где обосновались идолы эгоизма и лжеучений, 
Бог Живой избрал явить Свое Присутствие. Вечный истинный Бог не может со-
существовать со лжебогами этого века. Мы не можем служить двум господам. Мы 
не можем обладать Божьей силой и святостью без того, чтобы иметь в своей 
жизни Его Самого. И если мы не преобразуемся постоянно в Его святой могуще-
ственный образ, то мы, возможно, служим идолу: идолу ложных познаний.  
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СЛАДКИЙ ВКУС  
СВЯТОГО ПЛОДА 

 
 
 
В святости содержится нечто захватывающее, нечто непреодо-

лимо привлекательное. Когда мы ищем святость Божью, тем самым 
мы окружаем себя радостью небес. Жить святой жизнью значит 
насыщаться от источника всякого истинного удовольствия. Это на-
слаждение жизнью на высочайшем Божьем уровне.  
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ГЛАВА 15 
СВЯТОСТЬ – ЭТО ДЕРЕВО С СОЗРЕВШИМИ  

ПЛОДАМИ 
 
 
 
«Святость – это сущностная характеристика Бога, это слава, блеск и гармония 

всех остальных Божьих совершенств» (Самуил Фаллоуз). 

 

Истинная и ложная святость 
Слово «святость» означает «быть отделенным», а возможным переводом ев-

рейского корня этого слова является «быть ярким; чистым, новым или свежим; 
непорочным». Святость производит отделение от греха, но простое отделение от 
греха не может произвести святости. Не само по себе отсутствие греха произво-
дит наше освящение, – святость исходит от Присутствия Божьего. Вы можете из-
бегать «прикосновения к тому, что не чисто», но если вы не соединены благодаря 
любви с Богом Отцом, вы никогда не познаете истинной святости, – все, что вы 
будете иметь, будет лишь религией. Христос в нас – это наша святость, так как до 
той степени, до которой мы имеем взаимоотношения с Ним, мы будем отражать 
Его святость.  

Как бы вы ни понимали святость, помните одно: Иисус был самым святым че-
ловеком, когда-либо жившим на земле, и все же Он был абсолютно свободен от 
религиозности. Что же такое «религиозность»? Это акцент на формах и ритуалах 
в качестве стандарта праведности, который ставится выше чистых мотивов серд-
ца. Примером религиозности являются фарисеи. 

Но перед тем как поспешно выносить приговор фарисеям, давайте кратко ис-
следуем происхождение этой категории людей, чтобы нам самим избежать их 
ошибок. Фарисейская секта образовалась после Маккавейских войн. Поэтому, 
чтобы понять фарисеев, мы должны познакомиться с Маккавеями. Маккавеи – это 
семья благочестивых священников, верных закону Моисея, которые успешно бо-
ролись против языческого влияния на Израиль. Фарисеи были потомками макка-
вейских священников и около двухсот лет предъявляли к себе высокие маккавей-
ские стандарты отделения от язычества. Само название «фарисей» означает «от-
деленный».  

До времени рождения Иисуса Христа фарисеи были самыми благородными 
людьми в Израиле. Они были праведными, смелыми и, если было необходимо, 
отдавали жизнь за свою веру. Они были несомненными наследниками Царства 
Божьего.  

Но, как происходит с любой сектой, в которой религиозный акцент стоит не на 
сострадании и любви Божьей, фарисейская концепция отделения постепенно при-
вела их к упованию на собственную праведность и изолировала от остального 
общества. Хотя на поверхности у фарисеев были взаимоотношения с остальным 
иудейским сообществом, их традиции и даже одежда держали этот круг людей на 
дистанции от остальных братьев, так как они считали себя слишком святыми для 
того, чтобы заниматься обычными делами повседневной жизни.  
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Что касается определенных аспектов Закона, фарисеи соблюдали субботу, да-
вали десятину даже с садовых трав и привязывали филактерии (маленькие коро-
бочки, в которых находились стихи Писания) ко лбу и запястью в соответствии со 
строжайшей заповедью Моисея (Второзаконие 6:8). Они верили в воскресение из 
мертвых, в ангелов и духов (Деяния 23:8) и избегали компаний явно плохих или 
аморальных людей. И все же фарисеи пренебрегали самыми весомыми аспектами 
Закона: судом, милостью и верой (Матфея 23:23). К тому времени, когда был ро-
жден Христос, фарисеи гордились своим видом и теми почестями, которые пола-
гались им как духовенству.  

Чтобы проиллюстрировать, насколько фарисеи стали довольными собой, да-
вайте рассмотрим то время, в которое родился Иисус Христос. Их безразличие к 
этому чрезвычайно важному событию показывает то, насколько отдалились они 
от Бога и как сильно погрязли в свою собственную религию.  

 

Где находились фарисеи, когда был рожден Христос?  
Сверкающее, похожее на звезду небесное светило поднялось на востоке и день 

за днем приближалось к Иерусалиму. Когда оно засияло над городом, туда вошел 
большой караван, который следовал за звездой из Халдеи. В Иерусалим пришли 
главные халдейские астрологи – волхвы (или мудрецы). Писание говорит нам, что 
«Ирод царь встревожился, и весь Иерусалим с ним» (Матфея 2:3). Это про-
изошло тогда, когда мудрецы спросили: «Где родившийся Царь Иудейский? ибо 
мы видели звезду Его на востоке и пришли поклониться Ему» (стих 2).  

Библия подробно повествует о том, что Ирод вопросил всех главных священ-
ников и книжников о том, где должен родиться Мессия. И именно фарисеи сказа-
ли ему: «В Вифлееме». Христос, Надежда Израиля, Тот, о Ком писал Моисей, на-
конец, был рожден, и сами небеса подтвердили это событие появлением «звезды». 
И все же фарисеи не утрудили себя тем, чтобы произвести расследование, хотя 
Вифлеем находился от них не дальше десяти километров! 

Волхвы же, которые по происхождению были язычниками, преодолели путь в 
1300 километров, пересекая пустыни и подвергаясь большим опасностям, и все 
лишь для того, чтобы поклониться! (Матфея 2:2). С другой стороны, фарисеи, ко-
торые знали Писание и были наследниками закона Моисея, не проявили никакого 
интереса и не послали никакой делегации, хотя они могли дойти до дома Иисуса 
меньше чем за два часа.  

Но фарисеев уже невозможно было сдвинуть с их собственной праведности! 
Как бесстрашно они противостояли Духу Божьему! Всеми силами они держались 
за свои традиции и тщательно сохраняли свой внешний вид! Даже когда они дош-
ли до того, что распяли Того, Кому должны были поклоняться, какими набожны-
ми они оставались, отказавшись войти в римскую преторию, «… чтобы не 
оскверниться»! (Иоанна 18:28).  

В этом состояла их религиозность: они крепче держались за свои доктрины, 
чем за Бога. Они больше возлюбили слышимую хвалу людей, чем одобрение Бо-
жье. Они предположили, что простое знание Писаний равносильно тому, чтобы 
жить по ним. Короче говоря, они поступали так, как многие христиане сегодня: их 
больше заботила религия, чем истинное следование за Иисусом. 

Поэтому перед тем, как строго судить фарисеев, давайте взвесим самих себя: 
не забыли ли мы о правде, милости и суде? Насколько сострадательны мы в от-
ношении к нуждающимся людям и насколько отдаем себя для того, чтобы уви-
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деть спасение грешников? И в самом деле, когда Иисус рождается в соседней 
церкви, насколько чувствительны мы к Его нуждам? Сам Иисус предупреждал, 
что если наша праведность не превзойдет праведности фарисеев, то мы не сможем 
войти в Царство Небесное (Матфея 5:20).  

 

Природа Духа Святого 
Иисус не желает, чтобы мы были настолько религиозными, что пропустили бы 

Бога. Сила Иисуса исходила от Святого Духа, а не от религиозного духа. И имен-
но плоды Духа Святого Бог Отец наградил силой. Любовь исцеляла больные тела. 
Божий мир изгонял духов-мучителей. Радость выпускала пленных на свободу от 
греха.  

Иисус сказал: «Дерево познается по плодам» (Матфея 12:33). Разве Иисус го-
ворит здесь о вопросах ботаники? Конечно же, нет. Он обращает наше внимание 
на то, что смотреть надо на суть предмета, на его самую главную характеристику. 
Если вы хотите знать, являются ли правильными ваши доктрины, исследуйте пло-
ды, которые они производят в вашей жизни. Святой Дух в жизни верующего бу-
дет производить святую жизнь. 

Но как выглядит святая жизнь? Писание говорит нам, что «… плод же духа: 
любовь, радость, мир, долготерпение, благость, милосердие, вера, кротость, 
воздержание» (Галатам 5:22,23). Таким образом, как дерево познается по его 
плодам, так и природа Духа Святого также раскрывается в Его плодах. Если вы 
полагаете, что ходите в Духе Святом и имеете различные дары, и все же не имеете 
ни любви, ни радости, ни мира Духа Святого, то, возможно, вы всего лишь ходите 
в фальшивом религиозном духе. Если вы способны заметить то, насколько «свя-
тыми» вы стали, то вы стали не святыми, а религиозными. Святость не замечает 
сама себя. Святость – это дерево, обильно покрытое духовными плодами и укоре-
ненное в Присутствии Божьем.  

И в самом деле, где религия пускает ростки разделения и соперничества, там 
святость, – что есть сама природа Бога, – производит плодовитость, исцеление и 
единство. Как же мы нуждаемся в истинной святости! Сегодня мы живем в таком 
мире, где церковь отделена от церкви, а верующий – от верующего. Если бы на 
самом деле правил Дух Святой, то было бы покаяние, исцеление, восстановление 
и любовь. Там бы происходили настоящие, долговременные чудеса.  

То разделение, которое мы видим в христианстве сегодня, – это большое зло. 
Это тот грех, в котором необходимо раскаяться до пришествия Иисуса. Это плод 
религиозного духа. В каждом городе должна быть одна церковь: разносторонняя, 
истинная церковь, которая, хотя и имеет собрания в различных зданиях, тем не 
менее, объединена в Духе и любви друг к другу. Конечно же, будет существовать 
и другая группа, – лжецерковь, – которую будут составлять различные, изолиро-
ванные друг от друга лагеря людей, каждый из которых будет уверен, что только 
он один является правильным. Это те люди, которые называют себя «независи-
мыми», «отделенными», даже не подозревая о том, что так называли себя фари-
сеи.  

Запомните одно: религия сама для себя является богом. Иисус никогда не гово-
рил, что мы должны быть «деноминацией мира», «сектой на горе». Нет. Он ска-
зал, что мы должны быть «светом мира», «городом на горе» (Матфея 5:14). Если 
вы святы, то вы больше будете беспокоиться о людях, чем о своей религии, и вы 
будете излучать любовь вашего Царя.  



 58 

ГЛАВА 16 
ПРЕОБРАЗУЮЩАЯ СИЛА ИСТИННОЙ СВЯТОСТИ 

 

 

 

Один из наиболее часто встречающихся стихов в Новом Завете гласит: «… и 
множество следовало за Иисусом». Только в Евангелии от Матфея упоминается 
более двадцати отдельных случаев, когда огромное множество людей проходило 
большое расстояние, чтобы быть с Христом. Люди видели в Иисусе смирение, 
безграничную силу и совершенную любовь. Если мы желаем завоевывать души, 
люди должны видеть в нас того же Иисуса.  

 

Когда люди видели Иисуса 
«Иисус же, призвав учеников Своих, сказал им: жаль Мне народа, что уже 

три дня находятся при Мне, и нечего им есть; отпустить же их неевшими не 
хочу, чтобы не ослабели в дороге» (Матфея 15:32). Мы читаем о двух случаях, 
когда Иисус накормил множество людей. В первом случае действие проходило в 
безлюдном уголке иудейской пустыне и длилось один день. Во втором случае 
большое количество людей было с Иисусом на горе около Галилейского моря на 
протяжении трех дней, не имея пищи.  

То влияние, какое имел Иисус на местных иудеев, было беспрецедентным! Вся 
работа остановилась. Никто не шел на базар, чтобы продавать овощи и фрукты, 
козы оставались не доенными, сады и огороды – без присмотра, а родственники, 
оставшиеся с малым детьми, не знали, когда вернутся родители! На три дня оста-
новилась всякая нормальная жизнь.  

Люди оставляли все, когда слышали, что Иисус был близко. Не размышляя 
долго, не снаряжая ослов, даже не взяв с собой дополнительной еды и не сказав 
тем, кто остался дома, когда их ждать обратно, четыре тысячи мужчин плюс еще 
несколько тысяч женщин и детей моментально последовали за Христом в отда-
ленное место. Десять или даже больше тысяч человек покинули свои села, но мы 
не читаем ни об одном случае жалоб о том, что «служение было слишком дол-
гим», или «была страшная жара», или «проповедь была слишком скучной». Все 
то, что они потеряли в смысле удобства и комфорта, затмилось славой пребыва-
ния с Иисусом!  

Как чудесно им было с Иисусом! По прошествии трех дней люди были на-
столько переполнены всем происходившим, что они хотели «… нечаянно взять 
Его и сделать царем …» (Иоанна 6:15). 

Таким был Иисус. Но многие из нас не таковы. Люди, которые не знают Его 
по-настоящему, стремятся быть Его представителями, и вместо того, чтобы сви-
детельствовать о Его чудесных делах, они свидетельствуют о своей религии. Не-
спасенные не видят Иисуса. Они слышат о церкви, им говорят, что грех – это пло-
хо, похоть – великое зло, и пьянство – страшный позор, но они не видят любви 
Иисуса. Да, все, перечисленное выше, – это плохо, но люди должны повстречать-
ся с любовью Иисуса прежде, чем оставить свою любовь к греху.  
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Скажу вам просто: Иисус не хотел, чтобы все свидетельствовали о Нем. Было 
много таких людей, которым Христос говорил: «Смотрите, не говорите никому 
…» (Матфея 8:4, 9:30, 12:16). Другим Он строго запрещал говорить о Нем, хотя 
то, что они говорили, было правдой (Марка 3:11,12). Иисус предупреждал, что 
будут и такие, кто будут творить великие дела, хотя Он и не посылал их, и не го-
ворил им этого делать, и даже никогда не знал их (Матфея 7:22,23). И действи-
тельно, существуют такие люди, о которых Иисус говорил, что они в своем рве-
нии обратить кого-либо обходят «море и сушу», и все же их прозелиты становят-
ся «сынами геенны, вдвое худшими их самих» (Матфея 23:15). Поймите меня 
правильно: моей целью не является отбить у кого-либо охоту свидетельствовать, 
но, скорее, привести всех нас к осознанию того, что наше состояние сердца и на-
ши дела являются тем свидетельством, которое будет «узнаваемо и читаемо 
всеми людьми» (2 Коринфянам 3:2). «Свидетель» – это не только тот, который 
«говорит», но тот, который своей жизнью являет свое свидетельство. Если мы бу-
дем привлекать людей к Христу на небесах, то они должны быть очевидцами 
Христа в нас. Но если у нас есть явный грех или самоправедность, то наше свиде-
тельство не эффективно.  

 

И да светит свет ваш 
В Писании свет символизирует излучаемую чистоту святого Бога. Когда наши 

сердца и исходящие из него поступки чисты, тогда свет Божьего присутствия сия-
ет через нас в этот мир. Именно это имел в виду Иисус, когда говорил о том, что-
бы наш свет сиял перед людьми таким образом, чтобы они видели наши добрые 
дела и прославляли Отца (Матфея 5:16).  

Если добрые дела прославляют Отца, то плохие приносят Ему бесчестие. Павел 
говорит нам, что «имя Божие хулится у язычников» из-за грехов тех людей, ко-
торые призваны явить Его народам (Римлянам 2:24). 

Царь Давид был великим свидетелем живого Бога для своего поколения, но ко-
гда он согрешил, его свидетельство стало порицаемым. В Псалме 50 молитва Да-
вида показывает правильное положение сердца, необходимое для того, чтобы 
быть истинным свидетелем Божьим. Он молился: «Сердце чистое сотвори во 
мне, Боже, и дух правый обнови внутри меня … [Тогда] научу беззаконных 
путям Твоим, и нечестивые к Тебе обратятся» (Псалтирь 50:12,15).  

Как видим, наше свидетельство теряет силу, когда грех правит в нашей жизни. 
Этот мир уже слышал слишком много христиан, которые свидетельствовали о той 
жизни, которой они не живут. Это привело к тому, что огромное число людей по-
лагает, что христианство не действует. 

 

Как знать, когда свидетельствовать 
«Господа Бога святите в сердцах ваших; будьте всегда готовы всякому, 

требующему у вас отчета в вашем уповании, дать ответ с кротостью и благо-
говением» (1-е Петра 3:15). Многим христианам сказали, что нужно свидетельст-
вовать об Иисусе. Повторю еще раз, мы не хотим остановить ваше свидетельство 
об Иисусе, но, скорее, желаем призвать вас к тому, чтобы еще и жить для Него! 
Пусть люди увидят Его в вас еще до того, как вы начнете свидетельствовать. Есть 
христиане, которые грешат, не задумываясь, прямо на рабочих местах: они раз-
дражаются и творят беззакония, часто опаздывают или жалуются на начальника и 
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на условия работы. И при этом они считают себя обязанными свидетельствовать. 
На словах они знают Бога, но их дела отрицают их (Тита 1:16). Некий «голос» в 
их разуме побуждает их «свидетельствовать об Иисусе». Иногда это голос Духа 
Святого, но чаще всего наоборот. Но христиане не замечают разницы и уверены в 
том, что это голос с небес, так как всякий раз чувствуют себя «виноватыми», если 
не свидетельствуют, и «хорошими», если свидетельствуют.  

Есть один надежный способ распознать, исходит ли от Бога тот «голос», кото-
рый побуждает тебя свидетельствовать. Если этот голос является слышимым го-
лосом того человека, который увидел твои добрые дела и спрашивает тебя о твоей 
жизни, то такой голос воистину вдохновлен Богом. Когда люди видят Христа в 
тебе – в твоем терпении, когда тебя обижают; в твоем мире, когда на тебя напа-
дают; в твоем прощении, когда против тебя используют зло, – тогда они спросят о 
твоем уповании.  

 

Семя воспроизведения находится в плоде 
Если твое обращение к Богу истинно, то ты обнаружишь в себе любовь к Иису-

су, которая сама по себе является свидетельством Его жизни в тебе. К сожалению, 
мы часто пытаемся привести людей к своей религии вместо того, чтобы привести 
их к Христу. Как часто мы желаем обратить свою семью и друзей и ввести их в 
определенную церковную структуру. Но людей нужно вести к Иисусу, а не про-
сто в церковь.  

Давайте будем помнить о том, что Иисус хочет достигать людей, а не гнать их. 
Чего же Бог ожидает от нас? Прежде всего, давайте удостоверимся в том, что на-
ше возрождение истинно и реально, что мы действительно отдали свою жизнь 
Иисусу Христу. Затем настройтесь на то, чтоб принести духовный плод любви и 
смирение в своей жизни. 

В Эдемском саду Господь поместил деревья с семенами в их плодах. Всегда 
помните: сила воспроизводить жизнь находится в плоде. Для того же, чтобы 
плод был съедобным, он должен быть зрелым и сладким. Тот плод, который мы 
должны явить, исходит от Дерева Жизни, которое дает «исцеление для народов» 
(Откровение 22:2). Это не плод с дерева познания добра и зла, что есть законни-
ческие правила и осуждение неверных поступков в других людях. 

Если вы хотите увидеть воспроизведение реальности Бога в тех, кого любите, 
растите в себе плод Духа. Сила воспроизведения находится в семени, а семя – в 
плоде.  

Если же вы и согрешите, что время от времени происходит со всеми нами, по-
кайтесь как перед Богом, так и перед теми, против кого согрешили. Искреннее по-
каяние перед не спасенным человеком является верным знаком того, что БОГ 
реален и полностью контролирует вашу жизнь! 

Родители, хотите ли вы, чтобы ваши дети были воспитаны во Христе? Хотите 
ли вы, чтобы ваши слова стали вкладом в вечную жизнь? Растите в себе плод Ду-
ха Святого. Кода ваши дети питаются плодом вашей жизни, тогда семена, нахо-
дящиеся в этом плоде, воспроизведут в вашей семье те же качества. Хотите ли вы 
обратить своего супруга, родителей или друзей? Растите в себе плод Духа: лю-
бовь, радость, мир, терпение и доброту. Те, кто знают вас, найдут для себя вашу 
жизнь очень привлекательной, так как через нее они увидят святую жизнь Иисуса.  
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ГЛАВА 17 
ДОРОГА СВЯТОСТИ 

 
 
 
Почему мы думаем, что святость – это что-то мрачное? Представления о же-
стких, безрадостных правилах, на которых должна строиться святая жизнь, не 
соответствуют ни Слову, ни характеру Иисуса. Бог есть любовь. Святая жизнь 
– это жизнь, бьющая ключом, источник которой – любовь. Такая жизнь движи-
ма любовью, наполнена и преисполнена любовью.  

 

Сила и радость любви 
Многие из нас боятся жить с открытым, уязвимым сердцем. Но именно это яв-

ляется непременным условием любви. Мы, христиане, говорим о любви гораздо 
чаще, чем живем ею. Настоящая любовь смела, она приводит в восторг все есте-
ство. Она смело побеждает зло, затем исцеляет и примиряет с Богом тех, кого лю-
бит. В каком-то смысле любовь даже агрессивна.  

Состояние любви, которого мы боимся, это тот переходный период, где мы 
учимся прощать. Это та сторона любви, которая причиняет боль, и эта боль уси-
ливается нашим нежеланием прощать. Подобно Иисусу, мы должны жить с по-
стоянной готовностью прощать. Тогда мы сможем шагнуть в радость и силу аг-
рессивной любви.  

Божья любовь – это не только прощение, но и сама жизнь. Преодолев огорче-
ние и выбравшись из ямы непрощения, мы вдруг оказываемся смелыми как лев. 
Любовь растет и из заповеди перерастает в приключение!  

То же самое относится и к радости. Радость, приходящая от Духа Святого, во-
истину становится нашей силой! Скудость и тюремная несвобода этого мира дик-
тует нам такое понимание, что жизнь с Богом – это только жизнь в боли. Иисус 
сравнил Себя с тем, кто «играл на свирели» (Матфея 11:17). Он сказал, что Его 
послание благодати и Царства Божьего, когда оно правильно услышано, должно 
привести людей к ликующим танцам!  

Это правда, что Иисус страдал, когда нес на Себе наши грехи, и что были вре-
мена большого протрезвления среди людей, когда Он говорил. Но было также 
много других случаев, когда Он выражал великую радость! Писание говорит нам 
о том, что Иисус «возрадовался Духом», когда Его ученики рассказали Ему, что 
происходило с ними во время проповеди Евангелия (Луки 10:21). Как вы себе 
представляете радующегося Иисуса? Слово «радоваться», употребленное здесь, 
означает «скакать от радости». Иисус, Царь, прыгал от радости! 

Исаия говорит нам о пути святости. Нигде в этих строках мы не видим никако-
го адского мрака, предназначенного для праведников:  

«И будет там большая дорога, и путь по ней назовется путем святым: не-
чистый не будет ходить по нему; но он будет для них одних; идущие этим пу-
тем, даже и неопытные, не заблудятся. Льва не будет там, и хищный зверь не 
взойдет на него; его не найдется там, а будут ходить искупленные. И возвра-
тятся избавленные Господом, придут на Сион с радостным восклицанием; и 
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радость вечная будет над головою их; они найдут радость и веселье, а печаль 
и воздыхание удалятся» (Исаия 35:8-10). 

Посмотрите на путь святости! Здесь нет печали и воздыханий! Путь к святости 
– это путь к Богу, а не к религии. Это путь жизни, на котором все суды, негатив-
ные последствия и проблемы грешной, нечистой жизни, – то есть все то, что при-
несло смерть в наш мир, – убрано из нашей жизни! «Никакой нечистый … ни 
лев, ни хищный зверь не взойдет на него». Многие духовные битвы, которые 
подпитываются нашим невежеством, неверием и греховностью, просто пере-
стают существовать для святого.  

Что приготовлено для тех, которые идут к святости? Чудесное, радостное пе-
реживание того, что мы «искуплены и избавлены». Что в этом случае наполняет 
наши сердца? Три выражения радости ожидают Божьих святых: «радостное вос-
клицание, вечная радость над головой и веселье».  

Сатана постарается убедить нас в том, что небеса мрачны как ад. Когда мы по-
стигнем святость и будем ходить в ней, стремясь к освящению сердца и разума 
для Бога и к отделению от похотей этого мира, Господь коронует нас вечной ра-
достью! Не мраком – а радостью! Не временной радостью, но вечной радостью, 
не только радостью в воскресное утро, но ежесекундной, вечной РАДОСТЬЮ! 

Здесь нет набожного привкуса религиозности, – это изобилующая жизнь.  

«ОНИ БУДУТ РАДОВАТЬСЯ СВОЕЙ ДОЛЕ … ВЕСЕЛИЕ ВЕЧНОЕ БУ-
ДЕТ У НИХ!» (Исаия 61:7). Это является конечным результатом святости. 
Это близость к Богу. Это та радость, которая наполнена веселием и великолеп-
ной славой.  
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СИЯНИЕ СВЯТОСТИ 
 

 

 

В книге Псалтирь сказано, что Бог одевается «светом, как ризою» 
(Псалом 103:2). Апостол Иоанн утверждает, что «Бог есть свет» (1 
Иоанна 1:5). Апостол Иаков говорит об Отце как об «Отце светов» 
(Иакова 1:17). Вы и я являетесь теми «светами», Отцом которых 
есть Бог. Мы дети Божьи, поэтому свет Его присутствия сияет 
внутри нас. Когда наши сердца очищаются Истиной, великолепие 
Божьей славы распространяется вокруг нас и мы, подобно нашему 
Отцу, также одеваемся светом как одеждой.  
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ГЛАВА 18 
МЕСТО БОЖЬЕГО ПОКОЯ 

 

 

 

В Небесном Царстве не существует великих мужей Божьих, а только смиренные 
мужи, которых Бог избрал для того, чтобы использовать могущественным об-
разом. Как нам знать, смиренные ли мы? Когда Бог говорит, мы трепещем. Бог 
ищет такого человека, который будет трепетать от Его слова. На таком чело-
веке будет покоиться Дух Божий, и он станет обителью для Всемогущего.  

 

Вхождение в Божий субботний покой 
«Так говорит Господь: небо – престол Мой, а земля – подножие ног Моих; 

где же построите вы дом для Меня, и где место покоя Моего?» (Исаия 66:1). 
Богу не нужно ничего, кроме нас самих. Наши прекрасные церковные здания, наш 
прилизанный профессионализм в ведении собрания, – для Бога все это не пред-
ставляет никакой ценности. Ему не нужно то, что есть у нас, – Он желает иметь 
нас самих. Он стремится сотворить в наших сердцах обитель для самого Себя, ме-
сто для Своего покоя.  

В Писании этот покой называется «субботним покоем». Но этот покой не соз-
дается простым соблюдением субботы, ибо евреи хранили субботы, но так и не 
вошли в Божий покой. В Послании к евреям об этом сказано предельно ясно: Ии-
сус Навин не доставил покоя израильтянам (Евреям 4:7,8). И после такого долгого 
соблюдения суббот израильтянами они еще не вошли в настоящий покой, и Писа-
ние продолжает: «Посему для народа Божия еще остается субботство» (Евреям 
4:9). Этот покой был чем-то большим, нежели простым освящением седьмого дня. 

Тогда встает закономерный вопрос: «Что такое субботний покой?» Давайте 
исследуем книгу Бытия, чтобы найти на него ответ.  

«И благословил Бог седьмой день, и освятил его, ибо в оный почил от всех 
дел Своих, которые Бог творил и созидал» (Бытие 2:3). До того, как Бог почил в 
субботу, в седьмом дне не было ничего особенного или святого. Если бы Господь 
почил на третий день, тогда именно этот день был бы освящен. Покой находится 
не в субботе, а в Боге. Покой – это преобладающее качество Его полноты.  

Откровение 4:6 описывает престол Божий: «И перед престолом море стек-
лянное, подобное кристаллу». Стеклянное море – это море без волн и даже без 
ряби как символ нерушимого Божьего спокойствия. Заметьте: суббота не была 
источником покоя для Бога, но Он Сам был Источником покоя для субботы. Как 
написано: «Вечный Господь Бог, сотворивший концы земли, не утомляется и 
не изнемогает» (Исаия 40:28). Как суббота стала святой в тот момент, когда Бог 
почил в нее, так и мы становимся святыми, когда убираем грех, в то время как 
полнота Божья нисходит и почивает на нас.  

В нашем исследовании мы не сводим Божий покой к простому ощущению ос-
вежения, в котором мы, безусловно, нуждаемся и с которым связываем понятие 
отдыха. Покой, которого мы ищем, – это не восстановление нашей энергии, но ее 
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замена, замена нашей жизни на Божью. В результате этого сосуд нашего челове-
ческого естества наполняется всеобъемлющим Божественным присутствием.  

 

Пропитанные Богом 
«Покой» по-еврейски звучит как «нуах» и среди прочего означает «отдыхать, 

оставаться, находиться в тишине». Это слово также указывает на «полное окру-
жение и проникновение». Именно так Елисей был «пропитан» духом Илии, когда 
дух Илии «почил» на Елисее. Таким же образом мудрость «почивает в сердце то-
го, у кого есть разумение». Бог не ищет такого места, где бы Он попросту мог 
вместе с человеком успокоиться от Своих трудов. Бог ищет взаимоотношений, 
при которых Он смог бы «полностью окружить и пропитать» каждую сферу на-
шей жизни, где Он будет обитать, пребывать всегда и находиться в тишине внут-
ри нас.  

Когда мы пребываем в Божьем покое, мы находимся в единстве с Иисусом 
точно так же, как Он Сам находился в единстве со Своим Отцом (Иоанна 
10:14,15). Все мысли Иисуса были «полностью окружены и пропитаны» присут-
ствием Божьим. Он делал только то, что видел и слышал у Отца. Иисус провоз-
гласил: «… Отец, пребывающий во Мне, Он творит дела» (Иоанна 14:10). Это 
и есть покой, потому что Иисус творит Божьи дела через нас! Он обещал нам: 
«Если чего попросите во имя Мое, Я то сделаю» (Иоанна 14:14). Как глупо мы 
поступаем, полагая, что можем творить чудеса, любить своих врагов или делать 
что-либо еще, если Христос не сделает это через нас! 

Вот почему Иисус сказал: «Придите ко Мне … и Я успокою вас» (Матфея 
11:28). На море Галилейском в лодке, бросаемой волнами, перепуганные ученики 
воззвали к Иисусу. Их вопль был воплем людей, которые вот-вот погибнут. Иисус 
запретил буре и тотчас же на море сделалась «великая тишина», подобная той 
тишине и спокойствию, которые царили в Его сердце (Матфея 8:26). Какая про-
грамма, какой уровень служительского профессионализма может сравниться с той 
жизнью и силой, которую мы получаем через Него?  

Все наши усилия, несмотря на то как много мы вкладываем в них себя, не мо-
гут произвести покоя или жизни Божьей. Мы должны прийти к Нему. Многие 
лидеры довели себя почти до полного истощения, стараясь услужить Богу. Но ес-
ли бы они проводили хотя бы половину своего времени с Ним в молитве и ожида-
нии перед Ним, они бы почувствовали сверхъестественный Божий аккомпане-
мент, могущественно проявляющийся через их усилия. Они бы стали пассажира-
ми на корабле Его воли, на таком корабле, где Бог Сам является и Капитаном и 
Навигатором.  

 

Перестань суетиться, познай, а затем повинуйся 
Чтобы войти в Божий покой, необходимо пребывание в полном подчинении 

Его воле, в совершенном уповании на Его силу. Мы учимся успокаиваться от сво-
их трудов, «как и Бог от Своих» (Евреям 4:10). Тем не менее, войти в Божий по-
кой не так просто, - это требует нашей полной концентрации (Евреям 4:11). «Ус-
покоиться от своих трудов» не означает того, чтобы нам вообще перестать что-
либо делать, но это означает, что нам необходимо остановить всякую работу пло-
ти и греха и войти в то дело, которое Бог предназначил нам от начала.  
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Беспокойство, вызванное неверием, успокаивается верой. Соперничество, ко-
ренящееся в непрощении, убирается любовью. Наши боязливые мысли пленяются 
упованием на Него, наши многочисленные вопросы получают ответ в Его мудро-
сти. Таков разум тех, кто вошел в покой Божий.  

Церковь нуждается в том, чтобы обрести познание Божьих путей, ибо только 
таким образом мы входим в Его покой (Евреям 3:8:12). Мы обретаем это познание 
через послушание Божьему Слову во времена конфликтов. Послушанием Богу во 
время жизненных испытаний мы научаемся справляться с ситуациями так, как это 
делает Бог. Таким образом, совершенно необходимо услышать то, что Бог гово-
рит нам, особенно тогда, когда жизнь превращается в пустыню трудностей и ис-
пытаний.  

Поэтому Дух говорит: «Ныне, когда услышите глас Его, не ожесточите сер-
дец ваших, как во время ропота, в день искушения в пустыне, посему Я воз-
негодовал на оный род и сказал: непрестанно заблуждаются сердцем, не по-
знали они путей Моих; посему Я поклялся во гневе Моем, что они не войдут 
в покой Мой» (Евреям 3:7,8,10,11). 

Бог говорит: «Постоянно заблуждаются сердцем … не познали путей Моих 
… не войдут в покой Мой». Нам следует понять следующее: Познание Божьих 
путей ведет к Его покою.  

Мы должны увидеть, что в ожесточенном сердце не может быть покоя. Нам нет 
покоя, когда мы бунтуем против Бога. Наш покой начинается с того, что мы ста-
новимся честными, открывая свои проблемы перед Богом, и позволяем Христу 
изменить нас.  

Итак, Иисус сказал: «Научитесь от Меня … и найдете покой душам вашим» 
(Матфея 11:29). Перестань бороться с Богом и научись от Него! Пусть Его слово 
положит конец мучениям, исходящим из греховной натуры. Перестань проти-
виться Благословенному. Доверься Ему! И, в конце концов, Его слово разрушит 
ограды и укрепления твоего сердца. Подчинись своему Освободителю! Через не-
которое время Он не будет уже использовать бедствия для того, чтобы достичь 
твоего сердца, так как ты будешь находить удовольствие в том, чтобы быть от-
крытым и уязвимым перед Ним. Продолжай покоряться Ему до тех пор, пока да-
же Его шепот будет приводить твою душу в трепетный восторг. Человек, совер-
шенно преданный Духу Божьему, гораздо дороже людей из сотен народов. Такой 
человек является Божьей скинией, человек, на которого призирает Господь … и в 
котором Его благоволение.  

Бог говорит: «Небо – престол Мой, а земля – подножие ног Моих; где же по-
строите вы дом для Меня, и где место покоя Моего? Ибо все это соделала ру-
ка Моя, и все сие было …» Просто невероятно: один человек с сердцем опреде-
ленного качества завоевывает внимание и обетование Бога. «А вот на кого Я 
призрю: на смиренного и сокрушенного духом и на трепещущего пред сло-
вом Моим» (Исаия 66:1,2).  

Бог смотрит на того человека, который трепещет, когда Бог говорит. Ибо в та-
ком человеке святая сила Всемогущего может пребывать в совершенном мире без 
напряжения и борьбы. Он познал пути Божьи и находит удовольствие в послуша-
нии. Он избрал отдавать Богу то, что Он требует: не меньше, чем все, кем он яв-
ляется. И как результат, такой человек становится святой обителью, где может 
почить Сам Бог.  
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ГЛАВА 19 
СИЯЮЩИЙ СВЕТИЛЬНИК СВЯТОСТИ 

 

 

 

Когда в жизни христианина присутствует истинная святость, она производит 
некое свечение вокруг этого человека. Такой свет излучается также от младен-
цев и маленьких детей, так как их дух все еще чист и незапятнан, и они очень 
близки к совершенному присутствию Божьему. Их свет является видимым, по-
тому что их сердца прозрачны и истинны. Для нас этот путь к сияющему све-
тильнику святости является тем же путем прозрачности и истины. Это путь к 
чистому золоту Царства Божьего.  

 

Когда твое око смотрит прямо 
С того момента, как Христос входит в нас, мы становимся святыми, отделен-

ными для Бога. Этот вид святости такой же, как и тот, который освящал принад-
лежности храма. Они были святыми потому, что использовались в служении Гос-
поду. В самих себе они не содержали источника святости, их материальный со-
став не изменился. Христианство вообще свято в этом смысле. Но та святость, ко-
торую мы ищем, является исполнением и совершением того, для чего мы отделе-
ны. Мы ищем той святости, которая через нас отражает присутствие Бога на небе-
сах. Мы ищем как Его естества, так и Его жизни.  

Так как истинная святость производит в нас настоящую жизнь Духа Святого, 
мы должны знать, Кто есть Дух. Дух Божий – это любовь, не религия. Бог есть 
жизнь, а не ритуалы. Дух Святой производит в нас гораздо больше, чем просто 
дает способность «говорения на языках» или свидетельствования. Дух Господень 
ведет нас в присутствие Иисуса. Там мы обретаем нашу святость: в нашем 
единстве с Иисусом Христом.  

Опять же, святость, которую мы ищем, не является законническим набором 
правил, но это само качество жизни Иисуса. Дух Святой производит в нас не ка-
кое-то новое желание любить, но вкладывает в нас саму любовь Иисуса. Мы раз-
виваем больше, чем просто общую веру в Иисуса, – мы по-настоящему начинаем 
верить как Иисус, с Его качеством веры. Бог в нас делает нас святыми. Пусть это 
потрясет нас, пусть поднимет с наших насиженных мест, чтобы с великим трепе-
том и огромной радостью, с глубоким поклонением и святым страхом мы вошли в 
Божественную реальность Того, Кто призвал нас к Себе по Своей собственной 
воле и со Своим намерением.  

«Разве не знаете, что вы храм Божий, и Дух Божий живет в вас?» (1-е Ко-
ринфянам 3:16). 

Дух Божий живет в нас. В этом свете давайте снова зададим себе древний как 
мир вопрос: «Что такое человек?» Мы знаем, какими нас видят другие люди, но 
если Бог воистину внутри нас, то какими нас видят ангелы или бесы? Каким све-
том мы отмечены в духовном мире, какое свечение окружает нас, какая слава 
провозглашает в невидимые сферы: «Смотрите и слушайте, вот идет сын Божий!» 
Только подумай: Дух Создателя, Который с самого начала намеревался сотворить 
человека по Своему подобию, живет в тебе … прямо сейчас.  
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Святость – это тело ПОЛНОЕ света 
Но тут существуют ограничения. Существуют условия. Ты не можешь служить 

двум господам. Ты не можешь служить свету и тьме, греху и праведности, себе и 
Богу. Свет находится в тебе, но также и тьма. Наш мир – это мир, лежащий во 
тьме. Наши предки были сынами тьмы. Наш плотской разум все еще остается те-
атром тьмы. В море возможностей мы должны выбрать свет. Вот почему Иисус 
учил, что мы должны быть прямыми и честными, если хотим быть зрелыми сы-
нами света. Он сказал: «Светильник тела есть око; итак, если око твое будет 
чисто, то и все тело твое будет светло; а если оно будет худо, то и тело твое 
будет темно» (Луки 11:34).  

Если ты фокусируешь свою волю и сердце на Бога, то твое тело наполняется 
светом и ты представляешь собой полное отображение славы Божьей. Но если ты 
двоедушен, если в тебе гнездятся грешные злые мысли, твой свет будет умень-
шаться пропорционально живущим в тебе грехам, и это будет продолжаться до 
тех пор, пока все твое тело не погрузится во тьму. Далее Иисус предостерегает: 
«Итак, смотри: свет, который в тебе, не есть ли тьма?» (Луки 11:35).  

Если ты никак не продвигаешься на пути твоего спасения, не ищешь Бога и не 
послушен Ему, то ты находишься во тьме. Не утешай себя пустой надеждой на то, 
что однажды ты каким-то образом станешь лучше. Вооружись решительностью! 
Ибо если свет, который в тебе, – это тьма, то насколько ужасна эта тьма! Сын све-
та, ты должен ненавидеть тьму! Так как тьма – это сама субстанция ада, это мир 
без Бога! 

Но наша надежда есть свет, а не тьма. Твои ноги идут тропой праведности, той 
тропой, которая освещается все ярче и ярче, пока полностью не рассветет. «Если 
же тело твое все светло и не имеет ни одной темной части, то будет светло все 
так, как бы светильник освещал тебя сиянием» (Луки 11:36). Этот стих дает 
очень четкое представление о том, как выглядит святость в своей зрелости: наши 
тела излучают славу так, как светильник сияет при самой высокой яркости. Какая 
потрясающая надежда, что мы можем быть настолько освещены присутствием 
Божьим, что в нас не будет «ни одной темной части». Одеяние из света и славы 
ожидает духовно зрелых святых Божьих, одеяние подобное тому, какое было у 
Иисуса на Горе Преображения. Великолепие, которое мы будем носить не просто 
в вечности, но уже здесь, «среди строптивого и развращенного рода», здесь, где 
мы «сияем, как светила в мире» (Филиппийцам 2:15).  

«Вы были некогда тьма, а теперь - свет в Господе: поступайте, как чада 
света» (Ефесянам 5:8). Теперь ты дитя света. И это не какое-то образное выра-
жение! Слава Божья внутри и вокруг тебя, это духовная реальность! Но что это за 
тьма, которая все еще остается в тебе? Апостол Павел продолжает: «И не участ-
вуйте в бесплодных делах тьмы, но и обличайте … Все же обнаруживаемое 
делается явным от света, ибо все, делающееся явным, свет есть» (Ефесянам 
5:11,13).  

Не прячь свою тьму, – выставляй ее на свет. Не ищи оправданий для нее, – ис-
поведуй ее. Ненавидь ее. Отрекись от нее. Ибо пока тьма будет находиться во 
тьме, она будет править тобой. Но когда ты выносишь тьму на свет, она становит-
ся светом. Когда ты берешь свои тайные грехи, смело идешь к престолу Божьей 
благодати и исповедуешь их, Он очищает тебя от всякой неправды (1 Иоанна 1:9). 
Если согрешишь снова, кайся опять. И так до тех пор, пока привычка грешить не 
будет сломлена в тебе.  
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Как старатели древности, ты должен застолбить себе участок высоко в Царстве 
Божьем и быть готовым отстаивать свои права на «чистое золото» небес (Откро-
вение 3:18). И когда ты раскинешь свой шатер у престола благодати, что-то веч-
ное начнет сиять в тебе, как горячие уголья на полу камина. Если ты упорно сле-
дуешь за Всемогущим, то священный огонь Его присутствия поглотит все дерево, 
сено и солому твоих старых путей. Та сила, которая была у Иисуса, будет нахо-
диться в твоем внутреннем человеке. Ангелы будут стоять в благоговении, ибо 
твое золото будет очищено, твое одеяние – светлым, а твоя жизнь – святой.  
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ГЛАВА 20 
ПУТЬ ВО СВЯТОЕ СВЯТЫХ 

 

 

 

В хрониках восстановления церкви будет отмечено, что настало время, когда 
святых перестали удовлетворять их песенные служения, такое время, когда глу-
бочайшие устремления их сердец поднялись выше звуков песен и рукоплесканий, 
время перехода, когда чистое поклонение начало возносить их в действительное 

присутствие Бога. 

 

Мы есть храм Божий 
Здесь представлено краткое исследование послания к Евреям. За исключением 

нескольких глав, центральное послание этой книги оставалось тайной для боль-
шинства христиан ХХ века. Это случилось потому, что послание первоначально 
было написано «к евреям», людям, которые были знакомы со скинией Божьей и 
значением Божьего присутствия во внутренней комнате. Мы будем исследовать 
сходства между внутренним и внешним дворами иудейской скинии и «внутрен-
ним и внешним дворами» Новозаветной скинии: исполненного Духом человека. 
Обе скинии имеют святилище, которое было создано для обитания Бога, и обе 
имеют определенный путь вхождения в это святое место.  

Апостол Павел говорит нам: «Испытывайте самих себя, в вере ли вы; самих 
себя исследывайте. Или вы не знаете самих себя, что Иисус Христос в вас?» 
(2-е Коринфянам 13:5). Затем снова нам задается вопрос: «Разве не знаете, что 
вы храм Божий, и Дух Божий живет в вас?» (1-е Коринфянам 3:16). Опять же, 
Иисус, говоря как о Себе, так и о Боге Отце, обещал: «Кто любит Меня, тот со-
блюдет слово Мое; и Отец Мой возлюбит его, и Мы придем к нему и обитель 
у него сотворим» (Иоанна 14:23).  

Подобные утверждения настолько смелы, что большинство учителей Библии 
отказываются связываться с ними из-за страха быть обвиненными в ереси. И все 
же невероятная реальность Слова Божьего не может быть изменена из-за этого 
компромисса внутри церкви. Святое значение Слова возвышается высокой баш-
ней над людскими традициями и неверием. Существует «почесть вышнего зва-
ния Божия во Христе Иисусе» (Филиппийцам 3:14). Мы не будем игнорировать 
или пробегать сломя голову мимо какого-либо слова Господня. Лучше мы уделим 
больше времени этому посланию и исследуем его. Ибо если ты правильным обра-
зом воспримешь его, то перед тобой распахнется дверь в тайную обитель Все-
вышнего. 

 

Внутренние и внешние комнаты 
В твоем духе находится Дух Божий. Ты получил вечное спасение не потому, 

что принял религию под названием «христианство», но потому, что принял в свое 
сердце действующий Дух Иисуса Христа. Через Него у тебя есть возможность 
приходить к Богу. 
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В твоем духе существует такое место, где на самом деле живет Христос, 
это то место, где Его Дух Святой и твой человеческий дух буквально соприка-
саются друг с другом. 

Это не просто учение веры, а неоспоримый факт. Это место является святым. 
Мы принимаем эту истину потому, что она Библейская. Но как мы получаем дос-
туп к этому святому месту? И, однажды вошедши туда, возможно ли пребывать 
там постоянно? Послание к Евреям дает нам ответ на эти вопросы. В 9 главе чита-
ем: «Сим Дух Святый показывает, что еще не открыт путь во святилище, до-
коле стоит прежняя скиния» (Евреям 9:8).  

Это есть путь вхождения в Божье присутствие, но он будет оставаться закры-
тым до тех пор, пока стоит внешняя скиния. Что такое эта «внешняя скиния»? Для 
иудеев внешней скинией являлась первая из двух комнат святого шатра, которая 
по размерам была больше внутренней. В этой комнате мы находим светильник, 
стол и священный хлеб (Евреям 9:2). В эту первую комнату ежедневно входил 
священник для совершения служения поклонения (Евреям 9:6). Вторая, внутрен-
няя комната также находилась в шатре. В эту комнату всего один раз в год входил 
первосвященник, заходя за завесу не без крови, которую он приносил в жертву за 
себя и за грехи народа (Евреям 9:7). Это было Святое святых, место обитания Бо-
га на земле. В этой комнате находилось Его явленное присутствие. Бог не жил во 
«внешней скинии», Его обителью являлась внутренняя комната.  

Внутренняя и внешняя комнаты иудейской скинии символизируют наши соб-
ственные внутреннюю и внешнюю натуры. Наша «внешняя скиния» – это жизнь 
души. Это точка зрения на жизнь глазами разума и эмоций (т.е. души) человека. 
Во внешней скинии души центром нашего внимания является внешняя жизнь. 
Поклонение в этой скинии заключается в «исполнении» ритуалов, принятых в 
нашей деноминации или церкви. Это та часть нас самих, которая держит нас в 
церкви больше по обязанности, чем от наличия видения. При этом мы ведомы 
своими традициями вместо того, чтобы быть водимыми Духом. 

Редко, если вообще когда-либо можно переживать настоящее присутствие жи-
вого Бога во внешней скинии. Человек может быть спасен по вере, но пережива-
ния присутствия Божьего так и не происходит. На собственном опыте он может 
пройти через мириады различных идей, эмоциональные проявления (или их пол-
ное отсутствие), а также большую неразбериху по вопросу о церковном порядке, 
эсхатологии и системах поклонения. Пока человек будет руководим обстоятель-
ствами вместо Бога, его «внешняя скиния» все еще продолжает стоять. Независи-
мо от того, насколько ревностным кажется такой человек, до тех пор, пока не бу-
дет сокрушена сила его внешнего человека и не восторжествует его внутреннее 
желание поклоняться Богу и познавать Его, путь во святилище будет оставаться 
сокрытым.  

Продолжая параллели между иудейской скинией и человеческой натурой, по-
смотрим также, что Библия говорит нам о «внутренней скинии», которую Писа-
ние называет «Святым святых». Эта внутренняя скиния соответствует духовной 
стороне человека. Как это было в физическом храме, так же это и в телесном хра-
ме: присутствие Божье обитает во внутренней скинии. В физическом храме внут-
ренняя скиния была такой священной, что перед тем, как получить возможность 
войти туда, необходимо было предпринять множество мер предосторожности. 
Никто просто так не мог войти в это святое место. В эту внутреннюю скинию 
входил «… однажды в год один только первосвященник, не без крови, кото-
рую приносил за себя и за грехи неведения народа» (Евреям 9:7).  
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Эта внутренняя скиния была самым святым местом на земле, ибо там обитало 
явленное присутствие Яхве, Бога Израилева. Когда мы помышляем о вхождении в 
реальность Божьего присутствия, перед нами тут же встает осознание глубины 
нашей греховности. Как нам войти к Богу и остаться жить? 

Увы, но путь в это святое место не лежит через самоусовершенствование, со-
блюдение закона или другую подобную иллюзию. Мы входим в присутствие Бо-
жье благодаря своим взаимоотношениям с Иисусом Христом. Бог ищет того, что-
бы сделать совершенными не столько нас, сколько наши взаимоотношения с Ии-
сусом. Он является нашим Путем во Святое святых. Иисус сказал: «… никто не 
приходит к Отцу, как только через Меня» (Иоанна 14:6). Итак, цель Христа – 
привести нас «к Отцу». Большинство христиан относят это обетование к неопре-
деленному времени и месту. Но Иисус пришел, чтобы примирить нас с Богом 
здесь и сейчас. Не допустите, чтобы эта истина ускользнула от вас! Многие обра-
зы, идеи и традиции, которые мы используем для определения христианства, со-
держат в себе определенную степень заблуждения. И не потому, что они не вер-
ны, но потому, что не идут достаточно далеко для того, чтобы войти в волю и 
предвидение Божье!  

Писание говорит нам о том, что мы «через Него … имеем доступ к Отцу, в 
одном Духе». Слово Божье продолжает эту мысль, объясняя, что мы есть «свя-
тый храм в Господе, на котором … [мы] устрояемся в жилище Божие Духом» 
(Ефесянам 2:18-22). Мы есть Божий святой храм, Его обитель в Духе. Здесь мы 
имеем «доступ к Отцу», где Вечный Бог воистину общается с нами. А это как раз 
то, чего мы ищем.  

Но для чего нам искать Бога? Мы стремимся поклоняться Ему, так как Иисус 
сказал, что Отец ищет Себе поклонников. Но единственное поклонение, которое 
удовлетворяет Бога, должно начинаться из Святого святых, где сознание человека 
пробуждено к Духу Божьему. Поклонение не приходит от какой-либо системы 
или формы служения. Поклонение – это результат того, что человек открыл для 
себя Всемогущего в «духе и истине» (Иоанна 4:23).  

 

Новый и живой путь 
Из-за греха и позора каждый человек воздвигает какой-либо барьер между со-

бой и Богом. Библия повествует о трех случаях, когда завеса отделяла иудеев от 
Бога. Первой была завеса в иудейском храме. Здесь только раз в году и только 
один человек, помазанный первосвященник, мог войти за толстый занавес (назы-
ваемый «завесой») в Божье святое место. Это та завеса, которая разодралась на-
двое, когда умер Иисус (Матфея 27:51). Этот барьер отделял не только внешнюю 
комнату скинии от внутренней, но и весь мир людей от присутствия Божьего.  

Вторая завеса – это то покрывало, которое Моисей положил на лицо после пре-
бывания с Богом. Тогда как Моисей очень близко повстречался с Богом, иудеи 
умоляли его покрыть свое лицо, чтобы им не видеть славы Божьей (Исход 34:29-
35).  

И все же Павел говорит нам о третьей завесе, которая менее ощутима, чем пре-
дыдущие, и потому более опасная. Это та завеса, которая остается неубранной, и 
не только с сердец иудеев, но со всех тех, кто не знает Бога (2 Коринфянам 4:3,4). 
Это та завеса, о которой апостол говорит: «Доныне, когда они читают Моисея, 
покрывало лежит на сердце их; но когда обращаются к Господу, тогда это 
покрывало снимается. Господь есть Дух; а где Дух Господень, там свобода. 
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Мы же все открытым лицем, как в зеркале, взирая на славу Господню, пре-
ображаемся в тот же образ от славы в славу, как от Господня Духа» (2-е Ко-
ринфянам 3:15-18).  

Эта третья завеса является завесой нашего эгоизма. Когда эта завеса покрывает 
сердце, тогда наше восприятие замутнено эгоистичной ориентацией человеческой 
натуры. Но когда человек поворачивается к Господу, тогда завеса эгоизма разры-
вается надвое подобно завесе в храме. Это не разрезание какого-то тонкого мате-
риала, но раздирание сердца, разрывание двух тесно переплетенных между собой 
тканей нашей собственной праведности и нашего самосознания. Это раздирание 
требует большого напряжения и усилий, так как речь идет о том, чтобы умертвить 
свою старую натуру.  

Только в том случае, если старая эгоистичная натура будет распята без жалости 
и сожаления, душа сможет достичь того состояния чистоты, при котором она мо-
жет узреть Живого Бога. В Моисее мы видим человека с открытым покрывалом 
перед присутствием Божьим. Когда он возвращался в священный шатер, он уби-
рал покрывало с лица и делал шаг за занавес в сияющую славу Божью. Писание 
повествует нам о том, что здесь, в сиянии Вечной Жизни Моисей разговаривал с 
Богом лицом к лицу.  

Подобным образом такое же святое присутствие обитает сейчас во внут-
ренней скинии нашего духа. Во Христе, разодрав свою завесу эгоизма, греха и по-
зора, мы также можем повернуться к Богу и увидеть Божью славу. Но заметьте: 
эта слава находится не вне нас, и она не сходит с наших лиц, когда мы выходим 
из нее. Дух Божий живет внутри нас, и каждый раз, когда мы действительно ви-
дим Его, каждый раз, когда Он является нам, наше сердце изменяется от сияющей 
славы, бесконечно изменяя нас от славы в славу, в Его Божественный образ (2 
Коринфянам 3:18).  

 

Завеса Христовой плоти 
В свете таких ошеломляющих духовных реальностей становится понятно, по-

чему сатана так борется против исполнения Божьего Слова. К тому же, Бог даро-
вал нам не только надежду на Божественное естество, но также и способ обрести 
его. Отец предусмотрел совершенную жертву, такую, которая на все времена 
обеспечивает плату за грех. Эта жертва дает нам возможность войти за «завесу, 
то есть плоть [Христа]» в славное присутствие Божье (Евреям 10:20).  

Как видим, последняя завеса, через которую мы проходим, не соткана из нитей, 
- она есть плотяное тело Иисуса Христа. Мы возвращаемся к Богу через Него. Пи-
сание говорит нам: «Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и пра-
веден, простит нам грехи наши и очистит нас от всякой неправды» (1-е Иоан-
на 1:9).  

Слово Божье продолжает: «Дети мои! сие пишу вам, чтобы вы не согреша-
ли; а если бы кто согрешил, то мы имеем ходатая пред Отцем, Иисуса Хри-
ста, праведника; Он есть умилостивление за грехи наши, и не только за на-
ши, но и за грехи всего мира» (1 Иоанна 2:1,2).  

Через жертву крови Иисуса мы полностью прощены и очищены, что дает нам 
право войти в присутствие Божье. Когда Христос воскрес, Он вошел в большую и 
совершеннейшую скинию, не сотворенную руками, то есть, не этого творения 
(Евреям 9:11). Когда Иисус вошел в эту истинную небесную скинию, копией ко-
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торой являлась скиния Моисея, Он не взял с Собой кровь козлов и тельцов, но 
внес во святилище Свою собственную кровь (Евреям 9:12,13). 

Послание к Евреям дает самое полное представление о том, что произошло: 
«Почему и первый завет был утвержден не без крови. Ибо Моисей, произнеся 
все заповеди по закону перед всем народом, взял кровь тельцов и козлов с 
водою и шерстью червленою и иссопом, и окропил как самую книгу, так и 
весь народ говоря: ЭТО КРОВЬ ЗАВЕТА, КОТОРЫЙ ЗАПОВЕДАЛ ВАМ 
БОГ. Также окропил кровью и скинию и все сосуды Богослужебные. Да и все 
почти по закону очищается кровью, и без пролития крови не бывает проще-
ния» (Евреям 9:18-22).  

По Ветхому Завету Моисей кропил кровью жертвенных животных все, что на-
ходилось во святилище. Через кропление кровью он очищал всю нечистоту, ко-
торая присуща любым сотворенным вещам. То, что сделал Моисей через окроп-
ление кровью в земной скинии, Иисус сделал для нас Своей собственной кровью в 
небесной скинии.  

«Итак, образы небесного должны были очищаться сими, самое же небес-
ное лучшими сих жертвами. Ибо Христос вошел не в рукотворенное святи-
лище, по образу истинного устроенное, но в самое небо, чтобы предстать ны-
не за нас пред лице Божие» (Евреям 9:23,24). 

Кроме вас и меня в небесной скинии нет больше ничего, что было бы осквер-
нено. Мы и есть то «небесное», что нуждалось в очищении кровью Христа, что-
бы нам войти в истинную скинию. Как Моисей очищал кровью земную копию 
святилища, так и Иисус очищает людей, которые входят в истинную скинию с 
Ним на небесах.  

Во время пасхальной вечери Иисус взял символическую чашу вина и сказал 
ученикам: «… пейте из нее все, ибо сие есть Кровь Моя Нового Завета, за мно-
гих изливаемая во оставление грехов» (Матфея 26:27,28). Послание к Евреям 
говорит нам, что эта жертва Христа была совершенной, поэтому «Он одним при-
ношением навсегда сделал совершенными освящаемых» (Евреям 10:14). Ко-
гда Иисус согласился умереть за человека, тем самым Он сказал Отцу: «Если ка-
кой-либо человек согрешит, но в его сердце будет покаяние и вера, то, каким бы 
ни был его грех, Моя жизнь отдается за его искупление».  

«Итак, братия, имея дерзновение входить во святилище посредством Кро-
ви Иисуса Христа, путем новым и живым, который Он вновь открыл нам 
через завесу, то есть плоть Свою, и имея великого Священника над домом 
Божиим, да приступаем с искренним сердцем, с полною верою, кроплением 
очистив сердца от порочной совести, и омыв тело водою чистою» (Евреям 
10:19-22).  

Бог желает, чтобы наше поклонение было в духе и истине. Через жертву Ии-
суса Христа мы можем настолько приблизиться к Богу, насколько хватит наше-
го желания. Ограничения не на Божьей стороне, а на нашей. С огромным востор-
гом и святым страхом мы можем склониться перед Богом в реальности Его вели-
чия. Через Иисуса мы можем приблизиться к Богу с искренним сердцем и с пол-
ной верой. Мы действительно можем войти во святилище Божье и остаться там.  
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В этом мире возможно ходить в чистоте перед Господом. В каж-
дом поколении некое «малое стадо»получает Царство и идет даль-
ше, чтобы исполнить намерение Божье для своего поколения (Луки 
12:32). Каждый, кто очищает себя, подобно тому, как Он чист, яв-
ляется частью этого малого стада (1 Иоанна 3:3). Эти люди чисты 
благодаря любви, а не закону. Они являются Невестой, которая при-
готавливает себя для своего Мужа (Откровение 19:7).  
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ГЛАВА 21 
ЧИСТОТА СЕРДЦА: ОТКРЫТОЕ ВИДЕНИЕ 

 

 

 

Духовное восприятие зависит от чистоты сердца. То, что мы видим, и то, 
как мы на это смотрим, коренится в почве нашего внутреннего мира мыслей. Ес-
ли мы хотим четко и ясно увидеть Царство Божье, то мы должны знать: без 
чистого сердца это невозможно.  

 

Откровение у престола Божьего 
В книге Откровения описано диво: «… посреди престола и вокруг престола 

четыре животных, исполненных очей спереди и сзади … вокруг и внутри» 
(Откровение 4:6,8). Мы не будем здесь детально рассматривать этих существ, так 
как не это является нашей целью. Наша цель – иметь такую чистоту сердца, кото-
рая возможна только от жизни в постоянном осознании Бога. Мы ищем такого 
открытого видения, которое проявляется у Его престола.  

Хотя эти «животные» могут олицетворять многое, одно совершенно ясно: Ио-
анн видел не то, что может присниться в кошмарном сне, – шестикрылые чудо-
вища с десятками глаз, покрывающими их тела. То, что видел Иоанн, являлось 
символом более глубокой истины. Множество «очей» олицетворяют открытое, 
всестороннее видение, что является результатом нахождения в Божьем при-
сутствии.  

Да будет известно: там, где Господь, там и Его престол. Если у тебя была 
встреча с Господом, то это произошло потому, что твой дух находился у Его пре-
стола. Когда ты был духовно возрожден, ты получил рождение свыше (Иоанна 
3:3). В этот самый момент через действие Духа Святого твой дух был «посажен» 
со Христом на Его небесном престоле (Ефесянам 2:6). Где находится Божье при-
сутствие, там и Его трон, там и открытое видение.  

Эти «животные» символизируют такую жизнь, которую обретает человек, жи-
вущий в Божьем присутствии. В Нем наши глаза могут мыслить: они видят и раз-
личают, видят и понимают. Ум Христов сплавляется с нашим видением, открывая 
то, что было невозможно увидеть из-за узости нашего восприятия: мы начинаем 
видеть «спереди и сзади». К тому же наше видение исходит из средины престола. 
Мы видим не только отдаленные духовные реальности, но и близки настолько, 
что проникаем в глубины Самого Бога (1 Коринфянам 2:10).  

В то же время наше видение также дает нам «глаза внутри», такие глаза, кото-
рые видят мотивы, руководящие нами. Это внутренние глаза, которые охраняют 
нас от греха. Чем больше открывается наше видение, тем величественнее откры-
вается для нас Бог в Своей святости. Мельчайший грех в нашей жизни становится 
значимым, и это побуждает нас к тому, чтобы жить перед Ним в чистоте.  

«Четыре животных» у престола Божьего непрестанно говорят: «Свят, свят, 
свят Господь Бог Вседержитель» (Откровение 4:8). Днем и ночью Бог свят. Ко-
гда наши духовные глаза открыты, мы только и можем говорить: «Свят, свят, 
свят».  



 77 

 

Истинный израильтянин имеет духовное восприятие 
Иисус так сказал о Нафанаиле: «Вот подлинно Израильтянин, в котором нет 

лукавства!» (Иоанна 1:47). Каким же был этот молодой человек, что Сам Иисус 
сказал о нем такие похвальные слова? В сердце этого человека не было ни лукав-
ства, ни обмана. О, как должны мы желать подобной чистоты для самих себя! На-
фанаил имел «глаза внутри». Он был свободен от самообмана. Если ты остаешь-
ся верным истине внутри, то увидишь истину и снаружи. Нафанаил посмотрел 
на Иисуса и воскликнул: «Ты Сын Божий, Ты Царь Израилев» (стих 49).  

Иисус сказал Нафанаилу: «… увидишь больше сего … истинно, истинно го-
ворю вам: отныне будете видеть небо отверстым и Ангелов Божиих восхо-
дящих и нисходящих к Сыну Человеческому» (Иоанна 1:50,51). Так как Нафа-
наил имел искреннее и честное сердце, Иисус знал, что он непременно будет 
иметь открытое видение. Открытое видение является следствием чистоты 
сердца. Тем из вас, которые сражаются против греха, ненавидят фальшь и посто-
янно в смирении стремятся к святости, скажу: ваша борьба является подготовкой 
к тому, чтобы увидеть Бога. Вы увидите открытые небеса.  

Из-за вялости наших сердец мы пришли к духовной слепоте как к тому печаль-
ному состоянию, в котором находится этот мир. В Ветхом Завете одним из Божь-
их судов против греха было то, что небеса становились «медью». Подобно этому 
большинство христиан ощущают над своей головой закрытые небеса. Только не-
многие видят как небесные сферы, так и собственные сердца. Небеса всегда явля-
ются «медью» для ожесточившегося сердца. Но Господь обещал: «Вы увидите 
небеса открытыми и ангелов Божьих»!  

Бог желает, чтобы мы имели истинное духовное видение. Одним из признаков 
того, что Дух Святой действует в церкви, является то, что «юноши ваши будут 
видеть видения, и старцы ваши сновидениями вразумляемы будут» (Деяния 
2:17). Существует продолжение Царства Небесного в Царстве Божьем на зем-
ле.  

О, да, много есть тех, кто говорят, что сверхъестественное было строго ограни-
чено первым веком, что сегодня мы «ходим верой, а не видением» (2 Коринфя-
нам 5:7). Действительно, мы часто делаем шаги верой, где мы ходим без предва-
рительного знания о том, что произойдет в каждом последующем шаге. Но тем не 
менее мы видим Того, Кто находится с нами! У нас не какая-то слепая вера, но 
надежное, сознательное упование! Хождение по вере и обладание духовным ви-
дением – это не ситуация типа «либо пан, либо пропал». Прямо перед теми сло-
вами, где апостол Павел утверждает, что ходит верой, он пишет: «мы смотрим … 
на невидимое … а невидимое вечно» (2-е Коринфянам 4:18). Павел восприни-
мал духовный мир через откровение. Он видел вечное духовное тело, которое бы-
ло приготовлено для него и ждало его на небесах! (2 Коринфянам 5:1,4). Он знал 
опыт того человека, который «был восхищен в рай и слышал неизреченные 
слова» (2 Коринфянам 12:3,4).  

Мы можем выдвигать различные предположения о духовном восприятии Пав-
ла, но факт остается фактом: он написал третью часть Нового Завета, будучи дви-
жим своим открытым видением Христа. Как он видел то, что видел? После того, 
как Павел провозгласил: «Мы … открытым лицем … взираем на славу Гос-
подню» (2-е Коринфянам 3:18), он пишет: «мы … отвергли скрытые постыд-
ные дела» (2-е Коринфянам 4:1,2). И далее он продолжает: «Итак, возлюблен-
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ные, имея такие обетования, очистим себя от всякой скверны плоти и духа, 
совершая святыню в страхе Божием» (2 Коринфянам 7:1) [В англ. переводе 
фраза «совершая святыню» звучит как «доводя до совершенства святость». – 
Прим. переводчика]. Из очищенного сердца, из доведенной до совершенства свя-
тости исходит открытое видение славы Божьей. 

Помните: мы ищем не переживаний, но чистоты сердца. Мы не гоняемся за ви-
дениями, но желаем иметь святость. Сверхъестественные проявления были обыч-
ными для первой церкви, потому что чистота была непременным условием со-
стояния их сердец. Поэтому не будь глупцом, который ищет видений, - ты должен 
искать освящения. И когда ты будешь готов, если будет на то Божья воля, Он про-
говорит к тебе сверхъестественным образом (Деяния 2:17,18). Поэтому не зани-
майся магическим вызыванием каких-либо «ощущений» с Иисусом. Ищи того, 
чтобы иметь чистое сердце, позволяя Христу испытывать его и очищать ежеднев-
но. И по мере того, как Он будет омывать тебя Своим Словом и исправлять тебя 
Своей святостью, Он будет приближать тебя к Своему присутствию. Он откроет 
твои глаза для того, чтобы видеть и «внутри», и «снаружи».  
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ГЛАВА 22 
ДЕВА РОДИТ СЫНА 

 

 

 

Библия – это книга парадоксов. Старое становится новым, мертвое возвраща-
ется к жизни, потерянное находится. Даже те, кто были самыми отъявленны-
ми грешниками, теперь обретают благодать и становятся невинной девой – не-

вестой Иисуса Христа. 

 

Невинная дева – невеста Христа 
Мы призваны стать святой невестой, непорочной женой Иисуса Христа. Но пе-

ред тем как стать невестой, мы должны стать невинной девой. В Библии «девой» 
называли не просто ту девушку, которая не имела на себе греха добрачных связей 
или аморального поведения, – девой была та, которая также «отделена для кого-
то». Смысл того, что церковь должна стать девственной, заключается в том, что-
бы ей стать непорочной, чистой и не оскверненной этим миром. Она должна быть 
нетронутой человеческими идеями, традициями и греховностью. Чтобы достичь 
духовной девственности, мы должны прежде всего быть абсолютно посвященны-
ми, полностью отделенными для Иисуса (2 Коринфянам 11:2,3).  

Как и все в истинном христианстве, чистота в церкви - это не то, что исходит 
от нее самой, но это то, что передается ей силой Христовой. Это истинная живая 
сила, которая идет от Самого Христа. Как вы помните, Иисус также был девст-
венником. И Его девственность не была временной, земной характеристикой, но, 
скорее, отделение Самого Себя для нас, так же как и наша жизнь является приго-
товлением для Него.  

Несомненно, Павел в своем послании к Ефесянам писал о союзе между Хри-
стом и церковью, о брачной церемонии между Сыном Божьим и человеком, когда 
говорил: «Посему оставит человек отца своего и мать и прилепится к жене 
своей, и будут двое одна плоть. Тайна сия велика; я говорю по отношению ко 
Христу и к Церкви» (Ефесянам 5:31,32).  

Христос и Его церковь: двое становятся одной плотью! Апостол говорил: 
«Тайна сия велика». Не думайте, что вы понимаете это просто потому, что умее-
те читать. Эта тайна велика. Иисус оставил Свое положение и привилегии как 
Сына Божьего, облачившись в человеческую плоть, чтобы Ему впитать в Себя, а 
затем воскресить человечество к Своему Собственному Божественному достоин-
ству: двое становятся одним! Иисус всегда будет Сыном Божьим, но в Своей 
любви Он избрал прилепиться к Своей жене, церкви. И так как Он навсегда явля-
ется одним Духом с Отцом, Он навсегда обручен с церковью. Посудите сами, не 
являлось ли это вечным намерением Божьим: привести Дух Своего Сына в цер-
ковь, для чего человек и был сотворен по Божественному образу и Божественно-
му подобию (Бытие 1:26)?  

Писание называет Иисуса Христа последним Адамом (1 Коринфянам 15:45). 
Он является первенцем в новом творении, как Адам был первенцем в старом тво-
рении. Первый Адам, прилепившись к Еве, вместе с ней впал в грех. Но Христос, 
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прилепившись к Своей церкви, искупил нас и вознес нас, посадив вместе с Собой 
на Небесах (Ефесянам 2:6).  

Брачный союз между Адамом и Евой, в котором Ева буквально возникла и бы-
ла рождена из Адама, является пророческим прототипом церкви, рожденной из 
Самого Иисуса Христа. Павел говорит нам, что наши тела являются физическими 
членами Христа (1 Коринфянам 6:15, 12:12). Мы не просто метафорически тело 
Христово, но духовно «кость от костей [Его] и плоть от плоти [Его]» (Бытие 
2:23).  

Эта истина – не теология «Нового Века», не ересь. Это нерушимое Слово Бо-
жье. Сам Христос находится в нас. Верить по-другому – вот это действительно 
ересь. Тест на христианскую ортодоксальность, в соответствии с Писанием, нахо-
дится во 2 Коринфянам 13:5: «Испытывайте самих себя, в вере ли вы; самих 
себя исследывайте. Или вы не знаете самих себя, что Иисус Христос в вас? 
Разве только вы не то, чем должны быть». [В английской Библии «Тестируйте 
самих себя, чтобы увидеть, находитесь ли вы в вере; экзаменуйте самих себя! 
Или вы не осознаете о самих себе, что Иисус Христос в вас? Если нет, то вы 
не сдали экзамен», – Прим. переводчика].  

Мы должны осознавать это о самих себе, а именно: Иисус Христос в нас. Да, 
будет ересью сказать, что мы являемся Христом. И все же, это ошибка – отрицать, 
что Он находится в нас. Апостол Павел так выразил эту тайну: «Я сораспялся 
Христу, и уже не я живу, но живет во мне Христос. А что ныне живу во пло-
ти, то живу верою в Сына Божия, возлюбившего меня и предавшего Себя за 
меня» (Галатам 2:19,20).  

 

Приготовление человеческого естества Христа 
Сам Христос в нас. И все же для того, чтобы Он был рожден через нас, мы 

должны стать чистой девой. Пробуждение приходит тогда, когда Христос приго-
тавливает для Себя народ, – когда Он превозносится внутри них, Он привлекает 
всех людей к себе. Их подобие Христу является дверью, через которую Сам Ии-
сус входит в мир.  

«Посему Христос, входя в мир, говорит: жертвы и приношения Ты не вос-
хотел, но тело уготовал Мне» (Евреям 10:5). В то время как здесь описывается 
первое пришествие Христа, этот стих также применим к Его присутствию во вре-
мя пробуждения.  

Запечатлите эту мысль в своем разуме: когда Дух Христов приходит в физиче-
ский мир, Он должен сделать это через физическое тело. Как уже говорилось, этот 
народ, или «тело», которое использует Христос, должно быть святым. Эти люди 
заранее должны быть приготовлены, отделены для Него. Предназначением этого 
тела является не принесение ритуальных жертв, типичных для времени и тради-
ций данного народа. Когда Христос входит в мир через них, Он повторяет Свое 
вечное предназначение: «Вот, иду исполнить волю Твою, Боже» (Евреям 10:9). 

Мы не должны пренебрегать этим временем подготовки. Сам Иисус прожил 
тридцать лет до того, как был явлен миру в силе Мессии. Хотя Иисус всегда был 
Сыном Божьим, Он возрастал в премудрости (Луки 2:52). Он не мог научиться 
Царству Божьему в духовных семинариях Своего времени, а также ни один чело-
век не мог научить Его тем тайнам, которые были Ему открыты. Все это должно 
было прийти непосредственно от Самого Отца. Иисус всегда был безгрешным и 
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послушным, но послание к Евреям 5:8,9 говорит нам: «Хотя Он и Сын, однако 
страданиями навык послушанию, и, совершившись, сделался для всех по-
слушных Ему виновником спасения вечного» (Евреям 5:8,9). /В англ. переводе 
Библии: «Хоть Он и был Сыном, Он научился послушанию через то, что при-
чиняло Ему страдания … пока Он не стал совершенным …» – Прим. перево-
дчика/. Та судьба, которую Отец запланировал для Христа, была тем рубежом, до 
которого Иисусу нужно было дорасти, точно так же, как это нужно и нам.  

Послание к Евреям совершенно определенно говорит о Христе как о Создате-
ле, существовавшем до начала творения, Он является Богом от вечности (Евреям 
1:8). Тем не менее, в земной жизни Христа существовал некий момент во времени, 
когда Его Мессианское призвание было объявлено с небес, и тогда только оно на-
чалось на земле. До Своего крещения в Иордане Иисус находился в «родовых му-
ках», чтобы произвести на свет Свое предназначение, то обетование, которое Бог 
поместил внутри Него.  

После водного крещения, когда Иисус молился, Дух сошел на Него видимым 
образом и даровал Ему силу. Небеса открылись, и оттуда прогремел голос Отца: 
«Ты Сын Мой возлюбленный», – и все обетования и сны, пророчества и виде-
ния, тридцать лет обучения послушанию и знакомство с тем, что такое горе и 
боль, воплотились в Иисусе, Который стоял в совершенном подчинении, полно-
стью сосредоточившись на этом одном невероятном моменте во времени, – «в 
Тебе Мое благоволение!» (Луки 3:22). И в то же мгновение сила небес влилась в 
Дух Иисуса, и таким образом было рождено служение Мессии.  

Голос Бога прозвучал не для толпы, и даже не ради Иоанна Крестителя, но для 
Иисуса. Все необходимые требования были выполнены, и дни подготовки завер-
шились. Служение Мессии было рождено на земле в силе и могуществе.  

 

Мария – прототип Церкви  
В каком-то смысле Мария, мать Иисуса, также была «телом», которое пригото-

вил Бог (Евреям 10:5). Когда Христос вошел в наш мир как ребенок, именно Ма-
рию избрал Бог, чтобы даровать Ему рождение. Жизнь Марии символизировала 
собой те качества, которые должна иметь церковь, чтобы ходить в полноте 
Христа. Она была скромной и смиренной и считала себя рабой Господней. Она 
без колебаний поверила слову, сказанному ей (Луки 1:34-38). К тому же, Мария 
была девственницей. Все эти качества дали ей возможность быть использованной 
Богом в том, чтобы выносить и родить Иисуса Христа.  

Подобно Марии, наше скромное положение рабов Господних является ничем 
иным, как подготовкой к рождению Христа в нашей жизни. Да, Господь «наказы-
вает» нас. И все же, Господь наказывает нас не ради самого наказания, – Он жела-
ет сделать нас целомудренными, тое есть чистыми и духовно безупречными. /В 
английском языке слово «наказывать» – chasten и «целомудрие» – chaste являются 
однокоренными. – Прим. переводчика/. На самом деле, наша чистота, наша ду-
ховная девственность как тела Христова является ничем иным, как Божьей подго-
товкой, подобно Марии, чтобы «родить» служение Его Сына. Даже прямо сейчас, 
в духовном чреве девственной церкви растет святое предназначение Христа, ожи-
дая зрелости, готовое родиться в силе в свое время, предначертанное Богом!  
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Понимание родовых болей 
Мы живем в тех временных рамках, которые Библия называет «временем со-

вершения всего» или периодом восстановления (Деяния 3:21). С начала Рефор-
мации до сего дня истина о Христе постепенно возвращается в Его Церковь. По-
сле темного средневекового отступничества каждый раз присутствие Христа от-
крывается все более и более полно потому, что «девственная церковь» в болях 
рождала Его явление. Дух Святой зачинает видение живого Бога в Мартине Лю-
тере или в Джоне Уэсли, в домохозяйке или в юноше из Вифлеема, – в любом че-
ловеке, который, как знает Бог, всегда ответит Ему «да». Затем это видение рас-
пространяется и передается другим, где оно испытывается в преследованиях и 
очищается огнем, но все равно распространяется. Да, и эти люди не безупречны. 
По правде говоря, ни один из них не является совершенным. Но с течением вре-
мени их видение Бога все больше и больше захватывает их душу. Они становятся 
«женой, облаченной в солнце», девственной церковью, которая находилась «в 
болях и муках рождения» (Откровение 12:1,2).  

С приближением своего часа эта девственная церковь откладывает в сторону 
многочисленные задачи для того, чтобы сосредоточиться на своем единственном 
великом поручении. Через настойчивую молитву и родовые схватки, посылаемые 
Духом Святым, в стенаниях, которые слишком глубоки, чтобы их можно было 
выразить словами, она постигает назначенную ей судьбу, пока голос Самого Хри-
ста снова будет услышан через ее молитвы: «Иду исполнить Твою волю, Боже!» 
Рожденный в Его Духе и в Его силе, спаянный воедино через любовь и страдания, 
этот святой народ станет тем «телом», которое Бог приготовил от начала.  

Прямо сейчас ад дрожит, и небеса глядят, затаив дыхание. Ибо я еще раз гово-
рю вам: «Дева рождает Сына». 

Перед возвращением Иисуса последняя девственная церковь зачнет обетование 
Божье. Из ее родовых мук родится тело Христа, которое возрастет до полного 
возраста своей Главы, Господа Иисуса. Явленная в святости, силе и любви, Не-
веста Христа восстанет, облачившись в белые одежды, чистые и светлые. Во вре-
мя этого последнего величайшего движения Божьего невиданная тьма покроет 
землю. Как во время Божьего суда над Египтом, эта тьма будет осязаемой. Но, 
тем не менее, посреди этой непроглядной тьмы над девственной церковью взой-
дет видимая и могущественная слава Господа Иисуса. Она воссияет над теми, кто 
является Божьим Иерусалимом, и народы придут к их свету, и цари – к восходя-
щему над ними сиянию. И будут ходить во свете, так как их сердца обретут пре-
красную Утреннюю Звезду. Во благолепии святыни, из чрева зари родится их свет 
как роса на утренней траве! (Еф. 4:13; Отк. 2:26,27; Исх. 10:21; Ис. 60:1-3; 2 Пет. 
1:19; Пс. 109:3). 
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В ЗАКЛЮЧЕНИЕ … 
 

 

 

 

Давайте не забывать о том, что «Царство Божье содержится не в словах, 
а в силе» (1 Кор. 4:22). Сами по себе слова являются всего лишь иллюзией, они 
всего лишь ярлыки, которые мы используем для определения реальности, но они 
не являются реальностью, которую обозначают. Помните, что главное отличие 
Царства Божьего от традиционной религии состоит в том, что Царство обла-
дает сутью того, что религия имеет только на словах. 

Наша цель – искать и найти святость, которая приведет нас в истинное при-
сутствие Божье. Давайте помнить и о том, что Господь обитает в тайных 
местах. Никакая книга, ни один учитель, - никто на земле не сможет найти для 
нас того, что можем найти только мы сами: чего же требует Божья любовь 
лично от нас. Если мы знаем, что должны искать Бога, то мы являемся должни-
ками своего знания, пока не найдем Его. 

И, наконец, просто делайте то, что знаете. Если споткнетесь и упадете, - 
вставайте. Если согрешите, - покайтесь. Что бы вы ни делали, - несмотря на 
то, чувствуете вы это или нет, - главное – не теряйте из вида свою цель: стать 
подобным Христу. Ваше видение – это то, что всегда будет давать вам надеж-
ду. Храните его. Если вы будете верны своей цели – стать подобным Христу, - 
то Бог даст вам благодать жить в Его присутствии. Когда же явится Христос, 
жизнь ваша, тогда и вы явитесь с Ним во славе (Кол. 3:3,4). 

 

Фрэнсис Фрэнджипейн  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Фрэнсис Фрэнджипейн является старшим служителем служения "Река Жизни" в 

городе Седар Рапидз, штат Айова (США). Миллионы людей по всему миру читают 
его книги-бестселлеры и статьи в разных изданиях. Он объединяет благодать, наде-
жду и ободрение Христа с пронизывающей истиной и силой. Фрэнсис и его жена Де-
нис имеют пятерых детей. 
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